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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ven viable aprobar reforma electoral 
PRI y PAN reconocieron que de llegar a consensos en temas como la redistritación, la 
homologación de las elecciones y la organización de los debates entre candidatos, la 
reforma electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sería aprobada en la última 
sesión del segundo periodo ordinario que concluye la próxima semana. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Panistas le empiezan a poner “peros” a la reforma electoral 
Aunque en la propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se eliminó la 
obligatoriedad de los debates en los procesos electorales, la bancada del PAN en el 

Congreso de Puebla, coordinada por Mario Riestra Piña, pugnará para que por lo menos 

haya dos de estos ejercicios entre quienes aspiran a gobernar el estado. (El Heraldo) 
   

 

 

Diputados PAN quieren debates  
Los diputados locales del PAN, en voz de su líder, Mario Riestra Piña, se pronunciaron a 
favor de incluir los debates en los procesos democráticos locales, como parte de las 
modificaciones que habrán de hacerse a la iniciativa de Ley Electoral. (Síntesis) 

  
 

 

Mutación naranja; de partido a movimiento  
El Partido Convergencia por la Democracia cambiará su nombre para convertirse en 
Movimiento Ciudadano, y tratará de aglutinar a grupos ciudadanos; además, 
desaparecerá la figura de presidente tanto a nivel nacional como en los estados, anunció 
su actual dirigente estatal, José Juan Espinosa Torres. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Lozano abandona su quimera presidencial 

El secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, finalmente se ubicó en 
la realidad y anunció su declinación para buscar la candidatura del PAN a la Presidencia 
de la República y, de paso, se sumó a Ernesto Cordero Arroyo en su búsqueda por ser el 
sucesor de su jefe, Felipe Calderón Hinojosa. (Cambio) 

  

 

 

Granada hiere a niño; exigen investigación  
A Oswaldo le faltaba una hora para terminar de pastorear una veintena de borregos que 
le encomendaron cuidar ese día cuando un artefacto presumiblemente propiedad del 
Ejército le explotó en los pies en presencia de primos y amigos. (Milenio) 

  
 

 

Amenazan a obreras que lograron un embargo vs. empresa  
La semana pasada, unas 65 costureras de la ciudad de Tehuacán se anotaron un éxito sin 
precedentes en la historia de la industria maquiladora de este municipio del sur del 
estado de Puebla, al lograr que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) les 
concediera la razón y aplicara un embargo precautorio contra la empresa Exportadora de 

Pantalones. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Buscará BUAP contar con representación en China 
Tras la reunión con el Presidente de la Sección Empresarial para Asia y Oceanía del 
Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE), 
Sergio Ley López, el Rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, abrió la posibilidad para 
explorar las posibilidades de que la universidad poblana pueda contar con una 

representación en China. (La Opinión) 

  

 

 

Se reforzará la seguridad 
El gobernador Rafael Moreno Valle, encabezó una reunión de trabajo con su gabinete de 
seguridad, con el fin de reforzar la lucha contra la delincuencia para garantizar la 
integridad y el patrimonio de los poblanos. (Momento) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Recibe la Canacope precioso subsidio durante 2010 
Un "apoyo" total de casi 25 millones de pesos recibió la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo en Pequeño de Puebla (Canacope) en 2010 de parte del gobierno 

estatal -en ese entonces encabezado por Mario Marín Torres- con el fin de sufragar los 
gastos que implicaba para esta agrupación participar en convenciones en Estados Unidos, 
realizar ferias, impulsar programas de emprendedores, promover a la organización y 
capacitar a empresas. (e-consulta) 

  

 

 

El Ejército, un explosivo, secretario de Seguridad sin información y un niño al 
borde de la muerte 

El secretario de Seguridad Pública del estado de Puebla, Ardelio Vargas Fosado, lo niega, 
responde que no, que no pudo ser posible que una granada le explotara en la mano al 
niño pastor de Petlalcingo. (Periódico digital) 

  
 

 

Fracasa venta de helicóptero estatal  
El gobierno del Estado de Puebla declaró desierta la subasta del helicóptero Bell 2002, 
porque los interesados no mostraron propuestas superiores a la cotización del gobierno 
poblano. (Contraparte) 

  

 

 

Creel establece estrategia 2012 en Puebla  
Santiago Creel Miranda es el primer panista en reagrupar a su estructura en Puebla para 
conseguir la Presidencia de la República y a través de un movimiento similar al de Vicente 
Fox, en 2000, consolidará su estrategia de campaña. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Javier Lozano sale de la puja por Los Pinos; ahora va por senaduría por Puebla  
El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, anunció oficialmente que no buscará más 

ser candidato del PAN a la presidencia de la república para las elecciones del próximo 
año. El poblano  buscaría la senaduría, se presume, con el apoyo del gobernador Rafael 
Moreno Valle. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Vacacionan jueces; Greg Sánchez sale 
El conflicto entre dos jueces que rechazaron conocer el caso y el periodo vacacional del 

Poder Judicial, provocaron que Greg Sánchez quedara libre. (Reforma) 
  
 

 
Capturas no frenan narco: EU 
De acuerdo con un estudio de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza del gobierno 

estadounidense la única variable que impacta el flujo de narcóticos, más allá del arresto 
de los líderes de los cárteles, recae en el desarrollo de los ciclos agrícolas en México. (El 
Universal) 

  
 

 
Calderón, “delirante” operador panista: PRI 
Para 2012, el PRI prevé enfrentar a Felipe Calderón como jefe del PAN. De acuerdo con 
una evaluación hecha por el tricolor después de las elecciones de 2010, el Revolucionario 
Institucional concluyó que el Presidente de la República se ha convertido en un operador 
político y ―ha olvidado su condición de Jefe de Estado‖. (Milenio)  

  
 

 

El GDF a OHL concesión carretera de paga por 30 años 

El titular de la Secretaría de Obras del Distrito Federal, Fernando Aboitiz, se refirió a la 
multa que se impuso a OHL por el desplome de tres trabes en el segundo piso del 
Periférico. (La Jornada) 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Alemania y Francia avalan rescate griego 
Aceptan reducir la deuda a Grecia y aplicar un impuesto a bancos; la ayuda suma 
140,000 millones de euros. (El Economista) 

  
 

 

Recomienda Soros “plan B” a Europa 
La Europa de 2 velocidades está separando cada vez más a los países miembros. Grecia 
se dirige a una suspensión de pagos desordenada y/o una devaluación con consecuencias 
incalculables, advierte George Soros. (El Financiero Digital) 

  
 

 

La PGR tira la toalla ante Greg y JC Godoy 

Entre reproches al Poder Judicial, Gregorio Sánchez, ex candidato del PRD-PT-

Convergencia al gobierno de Quintana Roo, fue liberado de manera provisional, a la 
espera de que ―cuaje‖ alguna de las tres investigaciones en su contra abiertas en la PGR.  
(Crónica) 

  
 

 

PRI a Calderón: habrá reformas 
Tras una cita con el Presidente en Los Pinos, Humberto Moreira condicionó que los 
pendientes deberán resolverse antes de la discusión del Presupuesto de 2012. (Excélsior) 

  

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Analiza Comuna comprar grúas   

De nada sirvió la manifestación de antorchistas propietarios de grúas para exigir un convenio con el 
Ayuntamiento, toda vez que el alcalde Eduardo Rivera Pérez, revelo que tiene el reporte de varios abusos de su 

parte y ya estudia dos alternativas para regularizar y transparentar el servicio de arrastre de automóviles a los 
corralones, entre ellas la adquisición de una deuda para comparar unidades propias.. (Belén Cancino)  
 

 
 
SINTESIS 

 Empleo temporal para 328 personas 
Con recursos por un millón 670 mil pesos  y beneficiando a 328 personas que llevarán a cabo recuperación, 
mantenimiento y reforestación de áreas verdes en la ciudad, arrancaron ayer las jornadas del programa de 
empleo temporal Semarnat-Municipio de Puebla. El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, destacó que 53% de 
los jornaleros que entrarán en los siete proyectos del programa son hombres y 47% mujeres, con lo que se busca 

exista igualdad de género para repartir esta clase de apoyos, que no sólo representan un beneficio económico 

sino también medioambiental. (Samantha Páez)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101473/Empleo-temporal-para-328-personas  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Gruyeros antorchistas paralizan la Angelópolis 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez sentenció que no cederá a presiones y chantajes por parte de 
ningún grupo u organización que quiera desestabilizar la tranquilidad de la entidad, luego de que conductores de 
grúas adheridos a la organización Antorcha Campesina se manifestarán en el zócalo, ―poniendo en jaque‖ a los 

ciudadanos para exigir un nuevo convenio para dar el arrastre de vehículos y confinación a corralones en el 
municipio de Puebla. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78019 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101473/Empleo-temporal-para-328-personas
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78019
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CAMBIO 

 Rompe Lalo Rivera con Antorcha Campesina 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, rompió relación con Antorcha Campesina pues anunció que no se 
firmará ningún convenio directo con esta agrupación en lo que concierne al manejo de grúas, en este sentido 

anunció que se podría lanzar una licitación para otorgar el servicio o, en su caso, realizar la compra de al menos 
20 grúas. La asociación Grúas Unión Antorchista se manifestó a las afueras de Palacio Municipal para exigirle al 
alcalde de Puebla que se firme el convenio correspondiente para que puedan prestar el servicio. (Luz Elena 

Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/210711-le-puebla-rompe-lalo-rivera-con-antorcha-
campesina.htm  
 

 

CAMBIO 

 Doger se burla de Lalo: “Yo sí sé gobernar Puebla”  
En su calidad de expresidente municipal de Puebla, Enrique Doger Guerrero criticó y se burló de Eduardo Rivera 
Pérez por su incapacidad para resolver el problema de baches en las principales avenidas de la ciudad e, incluso, 
se ofreció a asumir su cargo al frente del Ayuntamiento porque ―yo sí puedo, yo sí sé‖, al tiempo que supuso que 

―el presidente panista se ha de estar encomendado a Juan de Palafox y Mendoza para que lo ayude a relaminar el 
mayor número de calles posibles‖. El ahora diputado local del PRI dijo que los recursos del municipio no pueden 
ser una excusa para que el edil del municipio capitalino no tape los baches de la entidad, pues declaró que 
durante su gestión al frente de Puebla 2005-2008, con menos recursos, se atendieron más de 300 mil baches. 
(Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-doger-se-burla-de-lalo-yo-s-s-gobernar-
puebla.htm  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comuna adquirirá grúas, no convenios, respuesta de Rivera a manifestantes de Antorcha 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez informó que la Comuna buscará adquirir 20 grúas que presten el 
servicio de manera conjunta con la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal para el arrastre de 
vehículos, esta declaración tuvo lugar después de la manifestación que realizaran la tarde de este miércoles un 
grupo de 20 operadores adheridos a Antorcha Campesina. ―No vamos a entrar a este tipo de descalificaciones y 
vamos a buscar a través de la Secretaría de Seguridad Pública un servicio eficiente, transparente, que no deje 

posibilidades de acciones de corrupción (...) Vuelvo a reiterar, mi gobierno no va a actuar ni por presiones, ni por 
chantajes de ningún tipo de ninguna organización o grupo‖, asentó el alcalde. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136459:comuna-

adquirir%C3%A1-gr%C3%BAas-no-convenios-respuesta-de-rivera-a-manifestantes-de-antorcha&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Comuna emprende programa de empleo temporal para reforestar áreas verdes 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez  anunció el ejercicio de recursos federales por un monto 
superior a los 1.6 millones de pesos para el Programa de Empleo Temporal, que beneficiará en una primera etapa 

a 328 personas encargadas de la recuperación, mantenimiento y reforestación de áreas verdes de la capital. En el 
marco de la presentación de este programa, el alcalde capitalino destacó la inversión  de 1 millón 677 mil pesos 
destinados al pago de jornales, con una duración total de tres meses. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136461:comuna-emprende-
programa-de-empleo-temporal-para-reforestar-%C3%A1reas-verdes&Itemid=534 
 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/210711-le-puebla-rompe-lalo-rivera-con-antorcha-campesina.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/210711-le-puebla-rompe-lalo-rivera-con-antorcha-campesina.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-doger-se-burla-de-lalo-yo-s-s-gobernar-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-doger-se-burla-de-lalo-yo-s-s-gobernar-puebla.htm
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 

EL HERALDO 

 Otorga institución bancaria línea de crédito a Comuna   
La institución bancaria Banorte otorgara el crédito de 200 millones de pesos al ayuntamiento de Puebla, esto al 

ser la que ofreció la tasa de interés mas baja y las mejores condiciones para la comuna, así lo confirmo en 
entrevista el titular de la Tesorería Municipal Arturo Botello Vargas. Lo anterior a tiempo de confirmar que esta 

línea crediticia se pagara durante la administración local, es decir se pagara a mas tardar en diciembre del 2013. 
(Erika Mejia)  
 

 

 
 

SINTESIS 

 Recuperan alcaldía de San Jerónimo Caleras 
Ante las constantes demandas de servicios públicos por parte de la población y la incapacidad de los miembros de 

la Junta Auxiliar de llegar a un acuerdo, este día, a las 5:30 horas, la Secretaría de Gobernación Municipal, en 
coordinación con la de Seguridad Pública y Tránsito, ocuparon de manera pacífica el inmueble de este lugar, 
ubicado al norte de la Ciudad de Puebla.  La decisión de intervenir en la Presidencia que tenían ocupada los cuatro 
Regidores desde el pasado 30 de junio, se tomo después de que las pláticas para resolver esta problemática no 
han sido fructíferas.  (Redacción) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101303/Recuperan-alcaldia-de-San-Jeronimo-Caleras  

 

 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento moderniza el programa Empleo Temporal 
Tras ponerse en marcha el programa Empleo Temporal entre el ayuntamiento de Puebla y la Semarnat, el 
secretario del Medio Ambiente del municipio, Alejandro Fabre Bandini, dio a conocer que se cambió el esquema de 
contratación y pagos a las personas que contarán con un empleo. Lo anterior, tras denunciar que durante la 
administración anterior se encontraron diversas irregularidades dentro de la contratación de empleos temporales, 
como contratos otorgados a discrecionalidad, que trabajadores del ayuntamiento recibían un doble sueldo como 

coordinadores de los trabajos, así como el que percibían como empelados del ayuntamiento y sueldos 
exorbitantes de hasta 15 mil pesos de personas cercanas a la administración anterior. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78020  

 

 
 

CAMBIO 

 Insisten que Contraloría dé el calendario de comparecencias  
El regidor Pedro Gutiérrez Varela manifestó su inconformidad de que la Contraloría Municipal no vaya a dar a 
conocer el calendario de comparecencias como lo informó su compañero de partido, Matías Rivero Marines. 
Añadió que el argumento de que con esta información se dañaría la imagen de los exfuncionarios carece de 
sustento. El regidor solicitó al contralor Santiago Martínez Sánchez que, con el objetivo de transparentar las 

comparencias, se dé a conocer el esquema, la logística y la fecha en que los exfuncionarios de la anterior 
administración acudirán a comparecer ante la Contraloría Municipal, petición a la que se han sumado los regidores 

del PRI. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101303/Recuperan-alcaldia-de-San-Jeronimo-Caleras
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78020
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http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/210711-le-puebla-insisten-que-contralor-a-d-el-calendario-
de-comparecencias.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La fuerza pública toma la junta de San Jerónimo 
El ayuntamiento de Puebla hizo uso de la fuerza pública para recuperar la presidencia auxiliar de San Jerónimo 
Caleras, luego de que el edil subalterno, Juan Ruiz Flores, abandonó este lugar tras ser señalado por sus 
regidores como responsable de malos manejos del erario.  Aunque la Secretaría de Gobernación había anunciado 
por la mañana de este miércoles que se recurrió a dicha medida, luego de que el edil y los regidores no llegaron a 

ningún acuerdo político, por la tarde la Comuna difundió un comunicado en el que expresó que ―gracias a la 

intervención oportuna de esta dependencia‖ finalmente se llegó a un acuerdo con la creación de una ―secretaría 
conjunta‖.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/mun108.php  

 

 
 

MILENIO  

 Comuna no descarta proceder contra Pinto  
Las autoridades municipales no descartan actuar contra Luis Pinto Medel, secretario General del Consejo de 
Administración de la Central de Abasto, por usurpación de funciones. Tras darse a conocer el presunto cobro de 
hasta 20 mil pesos por la obtención de licencias de funcionamiento, el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, y el síndico Ernesto Bojalil Andrade señalaron que es necesario revisar la situación. Ambos funcionarios 
reconocieron no tener información que constate esta irregularidad, no obstante, expusieron la urgencia de 

garantizar el orden y la legalidad en este polo comercial. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8995388  

 
 
MILENIO  

 Empleo temporal, programa de la comuna y Semarnat para apoyar a 328 personas 
El ayuntamiento de Puebla y la Semarnat pusieron en marcha siete proyectos que darán empleo temporal, que 

beneficiará a 328 personas en la capital poblana, con un apoyo total de un millón 677 mil 313.18 pesos. El edil 
Eduardo Rivera Pérez, entregó los primeros cheques a los representantes de cada uno de los proyectos, de los 
cuales el 53 por ciento son hombres y el 47 por ciento son mujeres. El delegado en Puebla de la Semarnat, Carlos 
Albicker Albicker, aseguró que las obras que se llevarán a cabo tendrán un impacto ecológico positivo para las 
zonas más vulnerables. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8995407  

 
MILENIO  

 Secretaría General conjunta, solución al problema en San Jerónimo Caleras 
Pese a que la Ley Orgánica Municipal no contempla que dos personas puedan ocupar el mismo cargo en una 
administración, la Secretaría General de la presidencia auxiliar en San Jerónimo Caleras tendrá esta modalidad. El 
secretario de Gobernación capitalino, Pablo Montiel Solana, informó que la decisión se tomó ayer miércoles, como 
forma de resolver el conflicto que permanece entre el presidente de la demarcación, Juan Gilberto Ruiz Flores, y 
su Cabildo. Apuntó que los nuevos secretarios serán Leonardo Miguel Mendoza Bautista y Aarón Ferrer Vázquez, 

quienes detalló fueron personajes propuestos en cada bando y que no recibieron ningún señalamiento por parte 
de los contrarios. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/8995390  

 

 
 
OPINION 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/210711-le-puebla-insisten-que-contralor-a-d-el-calendario-de-comparecencias.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/210711-le-puebla-insisten-que-contralor-a-d-el-calendario-de-comparecencias.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/mun108.php
http://impreso.milenio.com/node/8995388
http://impreso.milenio.com/node/8995407
http://impreso.milenio.com/node/8995390
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 Analiza ayuntamiento comprar grúas o contratar empresa para el arrastre de vehículos 
El ayuntamiento de Puebla analiza la posibilidad de comprar grúas de arrastre de vehículos que serían manejadas 
por la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal o contratar empresas que entreguen este servicio a fin 
de garantizar que no haya actos de corrupción cuando algún vehículo es infraccionado. Así lo dio a conocer el 

presiente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, luego de una manifestación que se desarrolló a las afueras 
del Palacio Municipal donde operadores de grúas de Antorcha Campesina denunciaran que la administración no ha 
concretado la firma de convenio para que el servicio de arrastre de vehículos sea operado por este grupo con 
consentimiento de la SSPTM. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47136  
 

OPINION 

 Recupera Ayuntamiento la presidencia auxiliar de Caleras 
La mañana del miércoles a través de un operativo de seguridad el gobierno municipal recuperó las instalaciones 

de la presidencia auxiliar de San Jerónimo Caleras luego de varias semanas de haber sido tomadas por vecinos y 
regidores de dicha demarcación. En este sentido el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, declaró 
no se va a permitir que este tipo de problemas se vuelvan más grande, por lo que resaltó que la presencia de los 
policías fue para evitar más problemas de este naturaleza, por las inconformidades de los regidores. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47137  
 
OPINION 

 Niñas inician su vida sexual a los diez años: SMDIF 
De acuerdo a estadísticas del Sistema Municipal DIF (SMDIF) las niñas, en la ciudad de Puebla, inician con 

actividad sexual desde los 10 años y algunas de ellas se embarazan a partir de los 12, así lo dio a conocer Arid 
Hernández Aguilar subdirectora de Fortalecimiento Familiar. En este sentido dijo que en la unidad habitacional de 
San Sebastián Aparicio se han registrado dos casos de embarazos no deseados y en la Margarita se contabilizaron 
tres menores en esta situación. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47142  
 
 

 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Acuerdan edil y regidores de San Jerónimo Caleras retomar actividades 
El titular de la Secretaría de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, informó que gracias a la intervención 
de la dependencia a su cargo se logró un acuerdo con el presidente auxiliar de San Jerónimo Caleras, Juan 

Gilberto Ruiz Flores, y los regidores de la misma el cual permitirá retomar las actividades cotidianas a favor de los 
habitantes de la demarcación. Cabe recordar que el conflicto surgido hace un mes se derivó por el desacuerdo en 
el nombramiento del secretario de la Junta Auxiliar llevando a un cierre parcial la presidencia del lugar. (e-

consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13244:acuerdan-edil-y-regidores-de-
san-jer%C3%B3nimo-caleras-retomar-actividades&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Tesorero municipal da a conocer banco con el que se tramitará el crédito por 200 mdp 
El tesorero municipal, Arturo Botello Vargas, aseguró que el crédito por 200 millones de pesos que solicitará el 
Ayuntamiento de Puebla para obra pública se tramitará con la institución crediticia Banorte, el cual ofreció la tasa 

de interés más baja entre los bancos que fueron consultados. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136457:tesorero-municipal-da-
a-conocer-banco-con-el-que-se-tramitar%C3%A1-el-cr%C3%A9dito-por-200-mdp&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47136
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47137
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47142
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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 Operativo en Caleras evitó más conflictos entre vecinos, justifica Gobernación municipal 
Granaderos de la Policía Municipal y elementos de la Secretaría de Gobernación del Ayuntamiento de Puebla 
recuperaron el inmueble que alberga a la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, después de que permaneció 
cerrado durante un mes debido al desacuerdo entre presidente auxiliar Juan Gilberto Ruiz Flores y  algunos 

regidores por la destitución del secretario general, Joel Aguirre Báez. El operativo para recuperar  del edificio 
inició a las 5 de la mañana de este miércoles, cuando arribaron al sitio cerca de 50 elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito, cumpliendo la advertencia lanzada semanas antes por funcionarios municipales, 
respecto al uso de la fuerza pública para reestablecer los servicios públicos que se ofrecen en la junta auxiliar. 
(Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136460:operativo-en-caleras-

evit%C3%B3-m%C3%A1s-conflictos-entre-vecinos-justifica-gobernaci%C3%B3n-municipal&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Arranca Comuna programa de empleo temporal ambiental 
328 habitantes de unidades habitacionales y juntas auxiliares obtendrán empleo temporal para cuidar el medio 
ambiente de la capital a través de 7 proyectos. Con una inversión de 1 millón 677 mil 313 pesos, el ayuntamiento 
de Puebla, en coordinación con la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales, inició dicho programa de 
empleo temporal, con la finalidad de recuperar, dar mantenimiento y reforestar  las áreas verdes en el municipio 
de Puebla. El alcalde Eduardo Rivera Pérez agradeció a la dependencia federal por los esfuerzos hechos en la 
capital poblana. Recalcó que la tarea de cuidar el medio ambiente no es únicamente del gobierno, por lo que pidió 

corresponsabilidad a la sociedad. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109181&articulo=Arranca%20Comuna%20programa%20de%2
0empleo%20temporal%20ambiental%3C/B%3E 

 

 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento y SEMARNAT ponen en marcha el Programa de Empleo Temporal 
El Ayuntamiento de Puebla en coordinación con la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(SEMARNAT) ponen en marcha el Programa de Empleo Temporal que beneficiará a 328 personas en la capital 

poblana.  A través de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos del Municipio se ponen en marcha 
siete proyectos que darán empleo temporal a centenares de poblanos, con un apoyo total de un millón 677 mil 
313.18 pesos. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-CAPITAL-titulo&id=21168 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

CAMBIO 

 No me han citado a comparecer: Alcalá  
Luego de que el notario Carlos Meza informara que algunos exfuncionarios de los sexenios bartlista, melquiadista 
y marinista, fueron citados para acudir a una ―audiencia conciliadora‖, por el caso de Valle Fantástico en el 

Juzgado Segundo de lo Civil y Familiar de Cholula, Blanca Alcalá Ruiz, exsecretaria de Finanzas en el sexenio de 
Manuel Bartlett, informó que hasta el momento no ha recibido alguna notificación, pero se dijo estar tranquila por 
su desempeño en esa dependencia. Entrevistada al culminar el homenaje póstumo a Mario Riestra Venegas en el 
Congreso del estado, la exalcaldesa aseguró que hasta el momento no tiene conocimiento sobre el proceso 
judicial que se lleva a cabo por el caso de Valle Fantástico. (Yonabad Cabrera)  



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 21 de Julio de 2011 
 

 

 

 9 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-yc-politica-no-me-han-citado-a-comparecer-
alcal.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige Alcalá concluir la guerra sucia contra el PRI 
Blanca Alcalá Ruiz, ex presidente municipal de Puebla y aspirante al Senado por el PRI, convocó a los adversarios 
del tricolor a concluir la guerra sucia que han emprendido contra diversos integrantes de su partido, al tiempo de 
advertirles que esa estrategia no les ayudará a conseguir votos en los comicios federales del próximo año. Las 
campañas negras lo único que hacen es alejar a los ciudadanos de las urnas, aseguró la actual secretaria General 

Adjunta de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP). (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/pol205.php  

 

 
 
MILENIO  

 Gruyeros piden renovar convenio; ayuntamiento busca otras alternativas 
Gruyeros adheridos a la organización Antorcha Campesina se manifestaron frente al Palacio Municipal para 
demandar que el ayuntamiento les renueve el convenio para arrastre y encierre de vehículos. José Horacio Cerón, 
presidente de Grúas Unión Antorchista, afirmó que desde febrero ha procurado un acercamiento con las 
autoridades, quienes dijo no han hecho caso a la petición y han privilegiado a otras empresas. Luego de realizar 
una marcha que arrancó desde el Paseo Bravo, aseguró que su presencia en este rubro de la Seguridad Pública se 
encuentra plenamente justificada; ya que son quienes normalmente acuden a los accidentes viales durante las 24 

horas del día. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/8995392  
 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La Comuna acordó con vecinos una doble mesa directiva en San Jerónimo Caleras; de esta manera prestan 

otra vez los servicios de manera normal, incluyendo el registro civil. 
 Los gruyeros de Antorcha piden renovar su contrato con el Ayuntamiento. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El Ayuntamiento de Puebla en coordinación con la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(SEMARNAT) ponen en marcha el Programa de Empleo Temporal que beneficiará a 328 personas en la 

capital poblana. 
 Ante las constantes demandas de servicios públicos por parte de la población y la incapacidad de los 

miembros de la Junta Auxiliar de llegar a un acuerdo, este día, a las 5:30 horas, la Secretaría de 
Gobernación Municipal, en coordinación con la de Seguridad Pública y Tránsito, ocuparon de manera 
pacífica el inmueble de este lugar, ubicado al norte de la Ciudad de Puebla. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-yc-politica-no-me-han-citado-a-comparecer-alcal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-yc-politica-no-me-han-citado-a-comparecer-alcal.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/pol205.php
http://impreso.milenio.com/node/8995392
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 El tesorero municipal, Arturo Botello Vargas, aseguró que el crédito por 200 millones de pesos que 

solicitará el Ayuntamiento de Puebla para obra pública se tramitará con la institución crediticia Banorte, 
el cual ofreció la tasa de interés más baja entre los bancos que fueron consultados. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez informó que la Comuna buscará adquirir 20 grúas que 
presten el servicio de manera conjunta con la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal para 
el arrastre de vehículos, esta declaración tuvo lugar después de la manifestación que realizaran la tarde 
de este miércoles un grupo de 20 operadores adheridos a Antorcha Campesina. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Gruyeros de Antorcha campesina están presionando al Ayuntamiento de Puebla para tener un convenio. 

Eduardo Rivera dice que no va a ceder a ningún tipo de presión. 
 Blanca Alcalá no ha sido llamada por el caso del Fideicomiso Atlixcáyotl; la ex presidenta municipal ha 

descartado haber sido citada ante un Juzgado Civil por la Consejería Jurídica del gobierno del estado 
para declarar sobre el fideicomiso cuando fue secretaría de Finanzas en el gobierno de Manuel Barttlet. 

 Hasta 220 mdp invertirá el Ayuntamiento de Puebla en obras previas al metrobús; anuncia Obras del 

municipio. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 De nada sirvió la manifestación de antorchistas propietarios de grúas para exigir un convenio con el 
Ayuntamiento, toda vez que el alcalde Eduardo Rivera Pérez, revelo que tiene el reporte de varios 
abusos de su parte y ya estudia dos alternativas para regularizar y transparentar el servicio de arrastre 
de automóviles a los corralones, entre ellas la adquisición de una deuda para comparar unidades 
propias. 

 Con recursos por un millón 670 mil pesos  y beneficiando a 328 personas que llevarán a cabo 
recuperación, mantenimiento y reforestación de áreas verdes en la ciudad, arrancaron ayer las 

jornadas del programa de empleo temporal Semarnat-Municipio de Puebla. 
 Ante las constantes demandas de servicios públicos por parte de la población y la incapacidad de los 

miembros de la Junta Auxiliar de llegar a un acuerdo, este día, a las 5:30 horas, la Secretaría de 
Gobernación Municipal, en coordinación con la de Seguridad Pública y Tránsito, ocuparon de manera 
pacífica el inmueble de este lugar, ubicado al norte de la Ciudad de Puebla. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El sindico municipal Ernesto Bojalil informo tajante que  la contraloría mantendrá en secreto a la 
sociedad las comparecencias de funcionarios de la pasada administración  que en cabezo  Blanca 

Alcalá, están acusado de un gran cúmulo de irregularidades en el manejo de recursos públicos  ya que  
dijo e actual  abogado del pueblo  que la ley de transparencia asi se los exige y por lo tanto todos 
calladitos de cara a la sociedad poblana. Algunas voces del ayuntamiento dicen son mucho más 
políticas  que en verdad de transparencia  

 En respuesta el alcalde Eduardo Rivera .reitero que la comuna no actuara con chantajes o presiones y 
advirtió que estad analizando otras opciones para garantizar el servicio de arrastre  de vehículos y no 
descarta la posibilidad de que el ayuntamiento compre su propias grúas 

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Conductores de grúas, afiliados a Antorcha Campesina denunciaron que desde hace 5 meses no se ha 

renovado el convenio con el cual venían trabajando en la capital poblana, por lo que 120 familias 
dependen de este servicio y como medida de protesta realizaron una manifestación en Palacio 
Municipal, que concluyó en Casa Aguayo. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Conductores de grúas exigen regularización de su oficio  unos 120 operadores se manifestaron para 

solicitar a las autoridades municipales que fijen cuotas y protejan su trabajo.   
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Comparece director de Protección Civil   

Diputados locales del PAN y PRI reprocharon al titular de la Dirección General de Protección Civil, Jesús Morales 
Rodríguez, la poca capacidad de respuesta ante las contingencias que se presentaron por las recientes lluvias en 

la entidad, lo anterior luego de comparecer ante la Comisión de Seguridad Publica del Congreso del Estado, 
misma que se desarrollo entre regaños y acusaciones. Durante la reunión los legisladores, el priista David 
Espinosa Rodríguez echo en cara al funcionario la falta de atención en zonas afectadas por las lluvias e incluso 
responsabilizo al Gobierno del Estado de las tragedias que pudieran registrarse a causa de las contingencias en la 

región. (Cirilo Calderón) 
 

 
 
 
EL HERALDO 

 La próxima semana gobierno concreta acuerdos con el Sutcobaep   
El subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil del Estado, Víctor Manuel Barceló, prometió que el próximo 
martes se concretaran acuerdos con el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla 

(Sutcobaep), con la finalidad de dirimir los conflictos actuales en la institución educativa, antes que comiencen el 
próximo periodo escolar; empero descarto que se pueda cumplir con la toma de nota a la agrupación gremial, que 
es la principal exigencia puesta sobre la mesa. En tanto Refugio Rivas aseguro que tienen cita hasta el próximo 

jueves ―pero ya ni sabemos para que sirven, pues no nos dan una respuesta, solo escuchan demandas, pero ahí 
vamos a seguir a ver quien se cansa‖. (Pablo Santiago) 
 

 

 
 

SINTESIS 

 En cinco días, 5 derrumbes: SCT federal 
Debido a las lluvias por las tormentas tropicales, en los últimos cinco días ocurrieron al menos cinco derrumbes en 
las carreteras federales Pachuca-Tuxpan y Xicotepec-La Ceiba; obstruyendo la circulación vehicular, informó 
Roberto Grajales Espina, delegado federal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Desde el 

sábado pasado se registraron cuatro derrumbes, en la carretera Pachuca-Tuxpan en la región de Xicotepec de 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Juárez, con la caída de piedras, árboles y lodo, que superan un volumen de hasta 250 metros cúbicos. (Suzana de 
los Ángeles)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101471/En-cinco-dias-5-derrumbes-SCT-federal  

 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento moderniza el programa Empleo Temporal 
Tras ponerse en marcha el programa Empleo Temporal entre el ayuntamiento de Puebla y la Semarnat, el 

secretario del Medio Ambiente del municipio, Alejandro Fabre Bandini, dio a conocer que se cambió el esquema de 
contratación y pagos a las personas que contarán con un empleo. Lo anterior, tras denunciar que durante la 
administración anterior se encontraron diversas irregularidades dentro de la contratación de empleos temporales, 
como contratos otorgados a discrecionalidad, que trabajadores del ayuntamiento recibían un doble sueldo como 
coordinadores de los trabajos, así como el que percibían como empelados del ayuntamiento y sueldos 
exorbitantes de hasta 15 mil pesos de personas cercanas a la administración anterior. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78020  

 
 
INTOLERANCIA  

 Gruyeros antorchistas paralizan la Angelópolis 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez sentenció que no cederá a presiones y chantajes por parte de 
ningún grupo u organización que quiera desestabilizar la tranquilidad de la entidad, luego de que conductores de 
grúas adheridos a la organización Antorcha Campesina se manifestarán en el zócalo, ―poniendo en jaque‖ a los 
ciudadanos para exigir un nuevo convenio para dar el arrastre de vehículos y confinación a corralones en el 

municipio de Puebla. ―Mi gobierno no va a actuar ni por presiones, ni por chantajes de ningún tipo, de ningún 

grupo o de ninguna organización, por lo que en caso de ser pertinente llevar a cabo una regularización del servicio 
de las grúas, lo vamos a realizar a fondo.‖ (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78019 

 

 
 

CAMBIO 

 Lozano se baja de la contienda presidencial  
Tal como lo evidenció en Puebla la semana pasada, el secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano 
Alarcón, se bajó de la contienda por la candidatura del PAN a la Presidencia de la República, al argumentar que su 
capital político no es suficiente para alcanzar ese peldaño y no tendría tiempo suficiente para crecer 

electoralmente. Ayer en rueda de prensa acompañado del líder nacional albiazul, Gustavo Madero, el funcionario 
federal dejó entrever que se sumará a las aspiraciones presidenciales de su compañero de gabinete, Ernesto 

Cordero, al mencionar que comparten el mismo proyecto de nación, tienen la misma visión y le sería más fácil 
apoyarlo. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-yc-politica-lozano-se-baja-de-la-contienda-
presidencial.htm  
 

CAMBIO 

 Declaran desierta subasta por helicóptero del gobierno estatal  

El secretario de Administración, Cabalán Macari Álvaro, negó el acceso a los medios de comunicación a la subasta 
del helicóptero bell 412 EP serie 3630, la cual fue declarada desierta, pues ninguno de los posibles compradores 
se acercó a la puja inicial de la compra de 4 millones 500 mil dólares. Aunque el funcionario morenovallista 
defendió de manera férrea la transparencia del proceso de la venta de la aeronave, sin explicación alguna el 
público no tuvo acceso a la subasta ni física ni virtualmente.  (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-sr-politica-declaran-desierta-subasta-por-helic-
ptero-del-gobierno-estatal.htm  
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101471/En-cinco-dias-5-derrumbes-SCT-federal
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78020
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78019
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-yc-politica-lozano-se-baja-de-la-contienda-presidencial.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-yc-politica-lozano-se-baja-de-la-contienda-presidencial.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-sr-politica-declaran-desierta-subasta-por-helic-ptero-del-gobierno-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-sr-politica-declaran-desierta-subasta-por-helic-ptero-del-gobierno-estatal.htm
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CAMBIO 

 RMV se reúne con el gabinete de Seguridad 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas encabezó una reunión de trabajo con su gabinete de seguridad, con el 
fin de reforzar la lucha contra la delincuencia para garantizar la integridad y el patrimonio de los poblanos. Con la 
presencia del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, el mandatario intercambió puntos de vista con 
elementos de las Fuerzas Armadas mexicanas, con el fin de seguir ejecutando acciones concretas que brinden 

seguridad en los 217 municipios del estado. (Redacción)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-sd-politica-rmv-se-re-ne-con-el-gabinete-de-
seguridad.htm  
 

CAMBIO 

 Aréchiga niega por Twitter el parentesco  
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, se negó a dar declaraciones a los medios de 
comunicación sobre su favoritismo hacia Adolfo López Badillo para que asuma la Presidencia de la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Puebla, por su presunta relación familiar con el aspirante a ombudsman, y sólo 

a través de la red social de Twitter desmintió cualquier parentesco con él. ―La verdad es que no tengo el gusto ni 
de conocer a Adolfo; no tenemos ninguna relación, mucho menos de parentesco. No es mi pariente, aunque me 
temo que no conozco ni a todos los López ni a todos los Santamaría de Puebla‖. (Viridiana Lozano)    
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-ar-chiga-niega-por-twitter-el-
parentesco.htm  
 

CAMBIO 

 Cambiará nombre de Convergencia en agosto  
José Juan Espinosa Torres, dirigente estatal de Convergencia, anunció que a partir del primero de agosto el 

partido sufrirá una reestructuración al 100 por ciento que va desde el cambio de nombre a Movimiento Ciudadano 
hasta la desaparición de las figuras de dirigentes municipales, estatales y nacionales para crear sólo células 

ciudadanas en todo el país. Explicó que estas modificaciones serán aprobadas por el Comité Ejecutivo Nacional en 
la sesión que llevará a cabo el 31 de julio y el primero de agosto. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-cambiar-nombre-de-convergencia-en-
agosto.htm  
 

CAMBIO 

 El Congreso rinde homenaje póstumo a Riestra Venegas  
El Congreso del estado rindió un homenaje póstumo en memoria de Mario Riestra Venegas ―por su destacada 
labor a favor de los poblanos‖. De manos del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, su esposa Susana 

Riestra y su hijo Mario Riestra Piña recibieron el reconocimiento que lo acredita como Poblano Distinguido. En ese 
momento los familiares y amigos que abarrotaron el salón de Plenos del Legislativo le aplaudieron de pie por más 
de dos minutos, lo que provocó el llanto en la viuda de Riestra Venegas. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-el-congreso-rinde-homenaje-p-stumo-a-
riestra-venegas.htm  
 

CAMBIO 

 Hernández Quintana no entrega informe de cuentas  
A pesar de que la Comisión Inspectora solicitó desde el 4 de julio un informe al Órgano de Fiscalización Superior 
de las más de 200 cuentas públicas que están en proceso de subsanación de observaciones, el auditor general, 
Víctor Manuel Hernández Quintana, solicitó una prórroga para entregar este informe en dos partes, la primera el 

22 de julio y la segunda siete días después. Así lo informó el presidente de la Comisión, el diputado panista Mario 
Riestra Piña, quien declaró que la información debió haberse entregado ayer durante la reunión de los legisladores 
con el auditor general del OFS. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-hern-ndez-quintana-no-entrega-informe-
de-cuentas.htm  
 

CAMBIO 

 Reforma Electoral pasará la próxima semana: Riestra  
  pesar de que el PRI se ha manifestado en contra del proyecto de Reforma Electoral enviada el gobernador Rafael 

Moreno Valle, el coordinador de la bancada del PAN en el Congreso local, Mario Riestra Piña, confió en que esta 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-sd-politica-rmv-se-re-ne-con-el-gabinete-de-seguridad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-sd-politica-rmv-se-re-ne-con-el-gabinete-de-seguridad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-ar-chiga-niega-por-twitter-el-parentesco.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-ar-chiga-niega-por-twitter-el-parentesco.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-cambiar-nombre-de-convergencia-en-agosto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-cambiar-nombre-de-convergencia-en-agosto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-el-congreso-rinde-homenaje-p-stumo-a-riestra-venegas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-el-congreso-rinde-homenaje-p-stumo-a-riestra-venegas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-hern-ndez-quintana-no-entrega-informe-de-cuentas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-hern-ndez-quintana-no-entrega-informe-de-cuentas.htm
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iniciativa sea aprobada la próxima semana. El diputado panista señaló que continúan los consensos para definir 
qué modificaciones se podrían hacer a la Reforma Electoral y afirmó que existen las condiciones para que pronto 
se dictamine en la Comisión de Gobernación el proyecto. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-reforma-electoral-pasar-la-pr-xima-

semana-riestra.htm  
 

CAMBIO 

 PRI-PAN presentarán reforma a la Ley Orgánica  

Este viernes las fracciones parlamentarias del PAN y PRI presentarán de manera conjunta la reforma a la Ley 
Orgánica del Congreso para eliminar a la Gran Comisión y crear en su lugar una Junta de Gobierno y Coordinación 
Política en la que los coordinadores de las fracciones parlamentarias tendrán un ―voto ponderado‖ que 

corresponda al número de diputados que representen. Se pretende que la iniciativa sea aprobada fast track por la 
LVIII Legislatura, pues en menos de siete días la dictaminarán en la Comisión de Gobernación para aprobarla en 
la Sesión Ordinaria del 27 de julio, la última del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones.  (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-pri-pan-presentar-n-reforma-a-la-ley-

org-nica.htm   
 

CAMBIO 

 Critica Doger al OFS por aprobar cuentas de la SSA 

Luego de que la contralora del Estado, Patricia Leal Islas, revelara que existen diversas denuncias penales en 
contra de exfuncionaros de la Secretaría de Salud por sus malos manejos, el presidente de la Comisión de Salud 
del Congreso local, Enrique Doger Guerrero, criticó al Órgano de Fiscalización Superior (OFS) por haber 
dictaminado con múltiples irregularidades que ahora son objeto de procesos penales. ―Lo que me pregunto es: 
¿Dónde está el OFS?, ¿se le fueron algunas cosas que ahora la Contraloría se encontró?, ¿cómo es que se 
aprobaron las cuentas públicas si hay irregularidades?, ahora habrá que ver qué tipo de irregularidades‖. 
(Yonabad Cabrera)    

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-yc-politica-critica-doger-al-ofs-por-aprobar-cuentas-
de-la-ssa.htm  
 

 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Habrá paro nacional en el Colegio de Bachilleres para exigir solución al conflicto del Sutcopb 

El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), Refugio Rivas 
Corona, advirtió que en los próximos días podría realizarse un paro nacional en las instituciones de educación 
media superior para demandar la toma de nota, el reconocimiento sindical y la entrega de la titularidad del 
Contrato Colectivo de Trabajo del Colegio de Bachilleres de Puebla (Cobaep). El líder del gremio se reunió la tarde 
de ayer con José Ramón Díaz Uribe, presidente de la Federación Nacional de los Sindicatos de Trabajadores del 
Colegio de Bachilleres, que aglutina a 22 organizaciones estatales, para manifestar su apoyo a la lucha sindical 

del Sutcobp, iniciada por una ―revancha política‖ del actual gobierno estatal, encabezado por Rafael Moreno Valle 

Rosas. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/edu202.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reforma electoral de Moreno Valle, aún sin consenso para su aprobación 
La reforma electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas levantó polémica ayer entre diputados y dirigentes 
de partido, dejando en evidencia que la propuesta no ha conseguido el consenso necesario para su aprobación. 
Mientras el coordinador de la bancada de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, denunció que la reforma es 
antidemocrática porque pretende blindar al mandatario local en la conclusión de su mandato con un sucesor y 

Poder Legislativo a modo, la fracción priista la segunda más numerosa después del PAN se encuentra dividida. 
 (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/pol105.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-reforma-electoral-pasar-la-pr-xima-semana-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-reforma-electoral-pasar-la-pr-xima-semana-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-pri-pan-presentar-n-reforma-a-la-ley-org-nica.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-vl-politica-pri-pan-presentar-n-reforma-a-la-ley-org-nica.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-yc-politica-critica-doger-al-ofs-por-aprobar-cuentas-de-la-ssa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/210711-yc-politica-critica-doger-al-ofs-por-aprobar-cuentas-de-la-ssa.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/edu202.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/pol105.php
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 Sobreseído, el segundo amparo de Ricardo Henaine en el caso El Heraldo de Puebla 
El segundo juicio de garantías promovido por el magnate Ricardo Henaine Mezher para defenderse de la acción de 
recuperación que el gobierno del estado ejerció sobre el edificio que ocupaba su diario, El Heraldo de Puebla, fue 
sobreseida ayer por el Juzgado Primero de Distrito. La administración estatal, encabezada por el panista Rafael 

Moreno Valle Rosas, emitió una breve carta ayer, de apenas un párrafo, para dar a conocer la noticia. El texto se 
reproduce íntegro a continuación. (Martín Hernandez)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/pol507.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige Alcalá concluir la guerra sucia contra el PRI 
Blanca Alcalá Ruiz, ex presidente municipal de Puebla y aspirante al Senado por el PRI, convocó a los adversarios 

del tricolor a concluir la guerra sucia que han emprendido contra diversos integrantes de su partido, al tiempo de 
advertirles que esa estrategia no les ayudará a conseguir votos en los comicios federales del próximo año. Las 
campañas negras lo único que hacen es alejar a los ciudadanos de las urnas, aseguró la actual secretaria General 
Adjunta de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP). (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/pol205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El próximo dirigente estatal del PRD será de Nueva Izquierda: De la Rosa 
El dirigente del PRD en Puebla y miembro de Nueva Izquierda, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, garantizó que la 

presidencia estatal del partido quedará en manos de su corriente tras el proceso de renovación, debido a que es 
el grupo que tiene mayor peso dentro del Consejo Estatal. Aunque aseguró que sigue en pie la intención de que la 
elección de nuevos dirigentes se lleve a cabo este año, aclaró que se encuentra sujeto a las decisiones que tomen 
los órganos nacionales del instituto político. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/pol305.php  

 
 
 
 

 
 

MILENIO  

 El Ejército realiza prácticas; no fue granada: Ardelio   
Miguel García Méndez, secretario general del ayuntamiento de Petlalcingo, reconoció que elementos del Ejército 
adscritos al Quinto Batallón de Infantería de la XXV Zona Militar realizaban prácticas de tiro en el paraje conocido 
como El Ídolo y que el general encargado del batallón entregó al niño herido a las autoridades municipales tras la 
explosión del artefacto que ocasionó que el menor perdiera dos extremidades de su cuerpo. En entrevista vía 
telefónica con Milenio Diario, el funcionario de este ayuntamiento de la Mixteca poblana reveló que el personal de 

la milicia, el cual desde hace una semana se había instalado en este lugar, fue responsable de entregarles al 
menor de 11 años para procurar su atención médica. (Diego Saturno)  

http://impreso.milenio.com/node/8995418  
 

MILENIO  

 Servidor público provoca una persecución policíaca  
En una persecución policíaca que inició en las calles céntricas del municipio de San Andrés Cholula y culminó en 
un bufete jurídico de la colonia Volcanes, agentes de la Policía Ministerial del área de Violencia Intrafamiliar 
lograron la detención de un elemento de Seguridad Vial acusado de golpear a su esposa. Y es que el grupo de la 

primera comandancia conformado en su gran mayoría por mujeres al momento de dar cumplimiento a la orden de 
aprehensión contra Jaime David Soriano Cruz, requerido por el juez Quinto de lo Penal al percatarse de la 
presencia policíaca abordó su automóvil Nissan tipo Tilda, color blanco y se enfiló hacia la capital poblana. (Violeta 
García)  
http://impreso.milenio.com/node/8995384  
 

MILENIO  

 Primaria y preescolar, las plazas más demandadas 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/pol507.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/pol305.php
http://impreso.milenio.com/node/8995418
http://impreso.milenio.com/node/8995384
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Las plazas de primaria, preescolar y educación física fueron las más demandadas por los aspirantes poblanos 
interesados en convertirse en docentes del sistema de educación pública en la entidad, quienes el próximo 24 de 
julio conocerán los resultados que obtuvieron en el examen nacional de conocimientos. Para primaria se 
registraron mil 624 solicitudes; para preescolar, mil 462 aspirantes y para docente de educación física, mil 193 

registros. Para educación telesecundaria hubo 826 solicitudes y en educación secundaria en español, con 780 
personas. Para educación preescolar indígena se presentaron 276 personas y para primaria indígena fueron 487 
solicitudes. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8995362  
 
MILENIO  

 Niño genio viaja sin apoyo del gobierno a concurso mundial  

Sin apoyo oficial, Diego Fajardo Rojas, alumno poblano de nivel secundaria, viajó a Indonesia en donde participa 
en la competencia denominada ―Invitational World Youth Mathematics‖ que reúne a los mejores estudiantes de 

todo el mundo en el área de los números. Fajardo Rojas es el único estudiante poblano que forma parte de la 
delegación mexicana compuesta por ocho alumnos que se encuentra participando en la competencia internacional 
de matemáticas. Diego obtuvo el derecho de representar a México tras convertirse en el ganador de las 
Olimpiadas Nacionales de Matemáticas 2010 y 2011 y luego de pasar diferentes obstáculos. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8995360  

 
MILENIO  

 El Orfise entregará 223 cuentas públicas a Comisión Inspectora 

El Órgano de Fiscalización Superior del Estado (Orfise) se comprometió con la Comisión Inspectora del Congreso a 
que el próximo viernes entregará 150 expedientes de las 223 cuentas públicas que se encuentran rezagadas, 
algunas de ellas correspondientes a los ejercicios de 2008. Así lo informó el presidente de la Comisión, Mario 
Riestra Piña, quien calificó como grave que algunos sujetos obligados estén en la incertidumbre de cuándo se les 
citará o en qué momento se resolverán sus cuentas públicas. (Erick Almazán)  

http://impreso.milenio.com/node/8995412  

 
 
MILENIO  

 Acción Nacional exige debates; no se pueden hacer obligatorios: SCJN 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, indicó que el partido sigue pugnando porque se 
den obligatoriamente debates en los próximos comicios, sin embargo, indicó que si la propuesta electoral que 

envió el Ejecutivo no lo contempla es porque actualmente se analiza que no exista jurisprudencia que impida los 
cambios. ―Nosotros queremos que haya esa obligatoriedad de los debates, me parece que es un ejercicio 
necesario y pugnamos por ello en la última elección. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/8995413  

 

 
 
OPINION 

 Asegura PAN que hay condiciones para aprobar la reforma electoral la próxima semana 
La otra semana se podría aprobar la reforma electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, así como la ley 
Orgánica al Congreso del Estado, declaró el presidente de la comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina Von 

Roehrich. En entrevista, destacó que existen condiciones para dictaminar en el órgano legislativo la reforma que 
propuso el ejecutivo, en la que se busca homologar los comicios locales con federales en el 2018 y así tener un 
mandatario de 18 meses. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47135  
 
 

OPINION 

 Parentesco de López Badillo con Aréchiga, no afectará su candidatura a la CEDH 
Diputados locales del PAN, como Mario Riestra Piña y Josefina Buxadé Castelán, desconocieron si existe algún 

vínculo familiar entre Adolfo López Badillo, aspirante a encabezar la Comisión Estatal de Derechos Humanos 

http://impreso.milenio.com/node/8995362
http://impreso.milenio.com/node/8995360
http://impreso.milenio.com/node/8995412
http://impreso.milenio.com/node/8995413
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47135
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(CEDH) y el líder de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. Buxadé Castelán destacó que de 
confirmarse el parentesco entre ambos personajes, no existe ningún problema para que López Badillo encabece la 
titularidad del organismo estatal de ser elegido por el Pleno del Poder Legislativo. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47132  

 
 
OPINION 

 Anuncia José Juan Espinosa Torres “desaparición” de Convergencia 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, dijo que el instituto 
naranja tendrá una transformación a nivel nacional, lo que implicará cambiarle de nombre al partido por 
Movimiento Ciudadano y así dar paso a las candidaturas ciudadanas. Entre las modificaciones que se 

implementarán al partido, es que desaparezcan las figuras del presidente nacional, dirigente estatal, así como los 
comités municipales del partido. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47131  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Niega Gali Fayad que gobierno estatal tenga constructoras consentidas 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, negó que haya constructores consentidos del gobierno estatal 

en este sexenio, por lo que las licitaciones son abiertas a empresas poblanas y foráneas. Al descartar que las 
obras estatales sean de tipo ornamental, admitió que a cinco meses del inicio del nuevo gobierno el 88 por ciento 
de las licitaciones fue ganada por empresas de otros estados del país. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13230:niega-gali-fayad-que-gobierno-
estatal-tenga-constructoras-consentidas&Itemid=332 

 
 

E-CONSULTA 

 Advierte Espinosa Torres cambio de nombre de Convergencia 

El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, dijo que el instituto 
naranja tendrá una transformación a nivel nacional, lo que implicará cambiarle de nombre al partido por 
Movimiento Ciudadano y así abrir el espacio a las candidaturas ciudadanas. Destacó que el 11 de agosto 
Convergencia realizará una asamblea nacional, en la que se planteará la publicación de convocatorias para crear y 
en su momento desaparecer las figuras de presidente estatal y de los comités municipales. (Jesús Lemus) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13234:advierte-espinosa-tores-cambio-
de-nombre-de-convergencia&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 El góber piadoso pide reducir a 2 los aspirantes del PAN a la presidencia 
El Partido Acción Nacional y sus precandidatos a la presidencia de la República corren el riesgo de perder 

competitividad ante el electorado si antes de terminar este año no se reduce el número de siete a dos aspirantes 
por esa nominación, advirtió el gobernador de Jalisco, José Emilio González Márquez. Si bien las competencias en 
el PAN son democráticas y apasionadas, este proceso interno dista mucho de terminar en conflicto, aunque si 
alargan el tiempo para reducir el número de aspirantes sí se corre el riesgo de perder competitividad, señaló en 
entrevista en el Palacio de Gobierno de Tlaxcala. (Luís Castillo) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13237:el-g%C3%B3ber-piadoso-pide-

reducir-a-2-los-aspirantes-del-pan-a-la-presidencia&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Declara Administración desierta subasta de helicóptero de gobierno 

La Secretaría de Administración informa que la subasta internacional del helicóptero Bell 412 EP, propiedad del 
gobierno del estado, fue declarada desierta, toda vez que no se obtuvieron posturas superiores al precio del 
avalúo de la aeronave: 4.5 millones de dólares (unos 50 millones de pesos). Con lo anterior, la Secretaría de 
Administración refrenda su compromiso para obtener las mejores condiciones económicas en beneficio del estado, 

velando así por los intereses de la ciudadanía. (e-consulta) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47132
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47131
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13231:declara-administraci%C3%B3n-
desierta-subasta-de-helic%C3%B3ptero-de-gobierno-de-puebla&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Anuncia José Juan Espinosa Torres „desaparición‟ de Convergencia 
Pronto el Partido Convergencia será cosa del pasado, cambiará de nombre y sufrirá modificaciones importantes, 
dio a conocer el líder estatal de este instituto político, José Juan Espinosa Torres. El convergente señaló que para 
impulsar las candidaturas ciudadanas, en el partido desaparecerán las estructuras tradicionales en los mandos de 

dirección, los presidentes de los comités nacionales, estatales, así como municipales ya no existirán, y en su lugar 

conformarán colectivos, donde podrán participar personas que enarbolen auténticas luchas sociales para 
garantizar que todos los cuadros marginados por otras fuerzas políticas se unan al denominado ―Movimiento 
Ciudadano‖. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136458:anuncia-jos%C3%A9-
juan-espinosa-torres-%E2%80%98desaparici%C3%B3n%E2%80%99-de-convergencia&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Más de 2 mil quejas ha recibido la FAPF por incrementos en cuotas de inscripción 2011-2012 
Padres de familia acusan incrementos de hasta el 60 por ciento en el monto de cuotas de inscripción para el 
próximo ciclo escolar, aseguró la presidenta de la Federación de Asociaciones de Padres de Familia, Aurora 
González de Rosas. La representante destacó que hasta el momento, en la asociación han recibido 2 mil 620 
quejas por parte de padres de familia a casi un mes de que comience el proceso de reinscripción en las escuelas 

poblanas. De acuerdo con el calendario oficial de la Secretaría de Educación Pública, este proceso arranca a partir 
del 16 de agosto, para que el próximo 22 de ese mes inicien las clases del período 2011-2012. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136454:m%C3%A1s-de-2-mil-

quejas-ha-recibido-la-fapf-por-incrementos-en-cuotas-de-inscripci%C3%B3n-2011-2012&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 PAN, al 100% con la Reforma Electoral; PRD, con salvedades 
La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) avala al cien por ciento la Reforma Electoral propuesta por 

el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, confirmó  el líder panista en la entidad, Juan Carlos Mondragón 
Quintana. En entrevista, Mondragón Quintana pugnó porque los debates entre candidatos a un puesto de elección 
popular sean obligatorios, sin embargo señaló que si la jurisprudencia de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación prospera y resuelve que los debates no sean forzosos, su instituto político –dijo- tendrá que acatar la ley. 
(Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136450:pan-al-100-con-la-
reforma-electoral-prd-con-salvedades&Itemid=535 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Descarta Vargas Fosado que haya sido una granada lo que explotó al pastorcito de Petlalcingo 
El secretario de Seguridad Pública del estado de Puebla, Ardelio Vargas Fosado, descartó que el artefacto 
explosivo que lesionó gravemente a un niño pastor de la comunidad de Petlalcingo sea una granada olvidada por 
elementos del Ejército mexicano que realizan operativos continuos en esta zona debido a la presencia de bandas 
criminales. Entrevistado a su salida del Congreso del estado, el funcionario comentó que por las características de 
las heridas que presenta el menor, estas debieron ser provocadas ya sea por un cohetón o por un petardo. 

(Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136462:descarta-vargas-fosado-
que-haya-sido-una-granada-lo-que-explot%C3%B3-al-pastorcito-de-petlalcingo&Itemid=534 
 
 

 
 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 21 de Julio de 2011 
 

 

 

 19 

IMAGEN POBLANA  

 Drama silencioso: la deserción en educación media superior 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) reconoció que al interior de las aulas de educación media superior existe 
un drama silencioso, que es el 14.5 por ciento de deserción a nivel nacional anual, que equivale a 600 mil jóvenes.  
El subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Angel Martínez Espinosa, dijo que este fenómeno supone 
para el sistema educativo nacional un drama enorme. Durante la presentación del programa ―Síguele, caminemos 

juntos‖, encabezado por el secretario Alonso Lujambio, el funcionario dijo que 70 por ciento de la deserción se da 
en el primer año de ese nivel. (Notimex) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109188&articulo=Drama%20silencioso:%20la%20deserci%F3n
%20en%20educaci%F3n%20media%20superior 
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Avala justicia federal recuperación de inmueble 
El amparo promovido por Ricardo Henaine Mezher quedó sobreseído. En otras palabras, las acciones emprendidas 
por el gobierno del estado en el caso de la recuperación del inmueble donde estaba alojado El Heraldo de Puebla 

quedaron confirmadas por la justicia federal. A través de un comunicado, la Secretaría de Servicios Legales y 
Defensoría Pública reportó que el juzgado primero de distrito de San Andrés Cholula informó que el amparo 
promovido por Grupo Rihemez se "sobresee". En una entrevista pasada, el secretario de la dependencia descrita, 
Juan Pablo Pina Kurzcyn, había informado que además del amparo, aún faltaba por definirse el juicio por nulidad 
sobre el comodato del edificio donde se alojaba El Heraldo. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109182&articulo=Avala%20justicia%20federal%20recuperaci%

F3n%20de%20inmueble%3C/B%3E 
 
 
 

 

 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle ha licitado 3 mmdp en obras 
El secretario de Infraestructura estatal, Antonio Galy Fayad, dio a conocer que existe un exceso de demanda por 

constructoras poblanas y provenientes de otras entidades en conseguir ganar una licitación en Puebla. Dio a 
conocer durante la reunión con un grupo de constructores de la Acoem Siglo XXI, que por cada proyecto, más de 
60 compañías se acercan en entregar sus ofertas y proyectos de trabajo, de los cuales solo se selecciona a uno o 
a dos, dependiendo de que si los proyectos son grandes o no. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37908 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ardelio rechaza que haya sido una granada la que le explotó a un niño en Acatlán 

Durante una entrevista que ofreció a los medios de comunicación después de asistir al homenaje póstumo a Mario 
Riestra Venegas que se realizó en el Congreso del Estado, el encargado de la seguridad en la entidad indicó que si 
hubiera sido una granada de mano le hubiera causado mayor daño al menor. Seguramente es un artefacto que 
quedo inerte, que quedó abandonado ahí que provocó este daño, pero definitivamente, por la experiencia que yo 
tengo y técnicamente no pudo haber sido una granada‖, insistió el funcionario estatal. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=37906 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En agosto se reunirán diputados con rector de la BUAP 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, informó que será en 

agosto cuando tenga los primeros acercamientos con  diputados  federales  de todos los partidos políticos para 

http://www.contraparteinformativa.com/
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buscar su apoyo  con la finalidad de que la institución tenga un mayor presupuesto  para el siguiente año.  Tras el 
acercamiento vía telefónica con el   legislador federal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quiroz, el rector confirmó que 
será el próximo mes cuando existan las reuniones, pues por  el  momento se encuentran en un periodo de receso 
vacacional. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=37912 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alcalá no ha sido llamada a comparecer por el caso de Valle Fantástico 
La ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, informó que no ha sido citada por el segundo Juzgado 
de lo Civil de Cholula para esclarecer la administración del extinto Valle Fantástico. Entrevistada en el Palacio 

Legislativo, la ex munícipe de Puebla afirmó que no tendrá algún problema con dichas autoridades civiles, puesto 
que -presumió-, siempre se manejado con total apego a la ley incluso cuando fue titular de la Secretaría de 

Finanzas y Administración (SFA). (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcala-no-ha-sido-llamada-a-
comparecer-por-el-caso-de-Valle-Fantastico&id=37911 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PAN jura que Reforma Electoral se aprueba antes de agosto 
El diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Espina von Roerich, aseguró que están dadas las 
condiciones para que antes de que concluya este segundo periodo de sesiones sea aprobada la reforma electoral 

que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al Congreso del Estado. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PAN-jura-que-Reforma-
Electoral-se-aprueba-antes-de-agosto&id=37909 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega RMV reconocimiento a trayectoria de Mario Riestra Venegas 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente de la Gran Comisión del Congreso de la Unión, Guillermo 
Aréchiga, entregaron a la señora Susana Piña de Riestra un reconocimiento póstumo a la tarea desarrollada por 
su esposo Mario Riestra Venegas en favor del estado. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entrega-RMV-reconocimiento-a-

trayectoria-de-Mario-Riestra-Venegas-&id=37907 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ardelio Vargas deslinda al Ejército y culpa a grupos criminales por explosión en Petlalcingo  
El secretario de Seguridad Pública del Estado, Ardelio Vargas Fosado, adjudicó a grupos criminales el abandono 
del artefacto explosivo que detonó hiriendo de gravedad a un niño de 11 años en la comunidad de El Ídolo, 

perteneciente al municipio de Petlalcingo, y rechazó que pudiera tratarse de una granada de mano olvidada por 
los elementos del Ejército que realizan actividades de adiestramiento en la zona. En entrevista, el funcionario 
deslindó al grupo castrense de responsabilidades, alegando que ―allá hay mucha actividad de otro tipo‖ y ante la 
insistencia de los medios para aclarar a qué se refería, reconoció de manera reticente ―ustedes mismos ha 
señalado que hay presencia de organizaciones criminales.‖ (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15379:ssp-deslinda-al-ejército-y-
culpa-a-grupos-criminales-por-explosión-en-petlalcingo&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 Mario Riestra Venegas recibió homenaje póstumo en el Congreso del Estado  
El Congreso del Estado de Puebla rindió un homenaje a Mario Riestra Venegas, a cuatro meses de su 
fallecimiento, quien se caracterizó por la labor que desempeñó a favor de los poblanos durante su paso como 
servidor público. Al evento asistió a este evento el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, la viuda del 
homenajeado, Susana Piña y su hijo, Mario Riestra Piña, diputado local. 

 (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15379:ssp-deslinda-al-ejército-y-culpa-a-grupos-criminales-por-explosión-en-petlalcingo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15379:ssp-deslinda-al-ejército-y-culpa-a-grupos-criminales-por-explosión-en-petlalcingo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15373:mario-riestra-recibe-
homenaje-póstumo-en-el-congreso-del-estado&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Diputado priista responsabiliza de posibles tragedias al gobierno estatal 
Durante la comparecencia del director de protección civil estatal, Jesús Morales Rodríguez, ante los miembros de 

la comisión de seguridad pública del Congreso del Estado, los diputados del PRI, responsabilizaron al gobierno 
local de las tragedias que puedan ocurrir en los municipios, debido a la omisión e indiferencia por resolver las 

demandas de la población. Al respecto, el priista, David Espinosa Rodríguez ha lanzado el llamado de alerta no 
sólo una vez sino en diversas ocasiones a las autoridades, ya que hay deslaves y afectaciones a viviendas 
provocadas por las intensas lluvias. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=21172 

 
RETO DIARIO 

 Luz verde a reforma electoral: Espina 
El presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina Von Roehrich, aseguró que existen las 
condiciones para que la próxima semana se apruebe la reforma electoral, para empatar las elecciones estatales 
con las federales. Cabe mencionar que actualmente solo existen dos propuestas la del Gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas y la del Partido del Trabajo. Comentó que en estos días existe un intenso cabildeo para lograr los 
acuerdos con los diferentes grupos parlamentarios e incluir las diferentes propuestas en la iniciativa que se espera 

se apruebe antes de que se concluya el segundo periodo. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=21171 
 

 
RETO DIARIO 

 Diputados desconocen si existe vínculo familiar entre López Badillo y Aréchiga 
Diputados desconocen si en verdad existe un vínculo familiar entre uno de los aspirantes a presidir la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos y el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. La integrante 
de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso del Estado, Josefina Buxade Castelán, comentó que de 

acuerdo a la información con la que cuentan no tiene ningún parentesco Adolfo López Badillo y el diputado 
Aréchiga Santamaría. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=21170 
 
RETO DIARIO 

 Panistas seguirán luchando por hacer obligatorios los debates 
El coordinador de la bancada panista Mario Riestra Piña, aseguró que seguirán impulsando la obligatoriedad de los 
debates en los procesos electorales, luego de conocer que en la iniciativa de reforma electoral que envió el 

gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, no se contempla como obligatorio este ejercicio. Agregó que la propuesta 
de la bancada es realizar al menos dos debates en el caso de la elección a gobernador de estado, pero es un tema 

que debe analizarse luego de las observaciones que realizó el consejero presidente del Instituto Electoral del 
Estado, Jorge Sánchez Morales. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=21169 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Declaran Desierta la Subasta de Helicóptero del Gobierno 
Por falta de propuestas superiores a las cotizaciones del gobierno del estado, la Secretaría de Administración 
declaró desierta la subasta del helicóptero Bell 2002 por el cual se había fijado un precio inicial de 4.5 millones de 

dólares. Los interesados  depositaron una garantía para participar de 100 mil dólares, estableciendo como precio 
de salida 4.5 millones de dólares ó su equivalente en pesos de  52 millones 467 mil 112 pesos, según el tipo de 

cambio del día. La proveedora de Subastas Carasa puso  a remate el helicóptero Bell 2002, conocido como el ―5 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15373:mario-riestra-recibe-homenaje-póstumo-en-el-congreso-del-estado&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15373:mario-riestra-recibe-homenaje-póstumo-en-el-congreso-del-estado&Itemid=126
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de Mayo‖,  cuya enajenación permitiría la obtención de recursos presumiblemente para la compra de un nuevo 
aparato. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/declaran-desierta-la-subasta-de-helicoptero-del-gobierno/  

 
CINCO RADIO 

 Encabeza Moreno Valle homenaje a Riestra Venegas 
Un ejemplo de trabajo coordinado entre la sociedad y el gobierno debe significar Mario Riestra Venegas que dejó 
un legado importante a los poblanos resaltó el gobernador Rafael Moreno Valle durante homenaje a la memoria 
del empresario poblano y por muchos años servidor público. En el congreso del estado, el jefe del ejecutivo 
estatal exaltó las tareas que como funcionario público desarrollo el ex secretario de economía que entre otras 
actividades siempre se preocupo por el tema de Los migrantes. (Hugo Sánchez)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/encabeza-moreno-valle-homenaje-a-riestra-venegas/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Capturas no frenan narco: EU 
De acuerdo con un estudio de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza del gobierno estadounidense la única 
variable que impacta el flujo de narcóticos, más allá del arresto de los líderes de los cárteles, recae en el 

desarrollo de los ciclos agrícolas en México. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 
EL UNIVERSAL  

 Récord: hallan 839.5 ton de químicos para fabricar droga 
La bodega, con razón social Naves Industriales La Noria, tiene un área de 2 mil 500 metros cuadrados y obtuvo 
desde 2009 una licencia para funcionar con uso industrial. Esta es la tercera narcobodega que se localiza en el 
estado de Querétaro en el último mes. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 

EL UNIVERSAL  

 “Está creciendo tensión en AN” 

El secretario del Trabajo, Javier Lozano, explicó a EL UNIVERSAL que su declinación a contender por la 
candidatura presidencial del PAN se dio en aras de la unidad y ante la ―tensión‖ que ―hay entre los equipos‖. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 
EL UNIVERSAL  

 Abren por primera vez licitación de radio FM 
Con la aprobación del Programa de Concesionamiento para esta región, será la primera vez que, en atención a 
criterios de transparencia, las estaciones de radio se otorguen bajo un esquema distinto a la discrecionalidad que 
ha caracterizado a la regulación. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 
EL UNIVERSAL  

 "Greg", libre, pero con brazalete 
Como medida cautelar, no podrá salir del DF y deberá permanecer con un brazalete para ser localizado, mientras 
lo investigan por tráfico de migrantes cubanos a México. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 

COLUMNAS 
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/declaran-desierta-la-subasta-de-helicoptero-del-gobierno/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/encabeza-moreno-valle-homenaje-a-riestra-venegas/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 21 de Julio de 2011 
 

 

 

 23 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Hay dos embargos sobre predios del SUNTUAP  
Si algo le faltaba a la difícil situación del SUNTUAP, es que no es uno, sino dos embargos los que pesan sobre 
sus 15 hectáreas en Vaquerías. 
Los documentos no mienten y se establecen con claridad que son dos personas las que reclaman sus pagos. 

José Luis Meneses Vela por 85 mil pesos. 
Y José Luis Espinosa Vega por 61 mil pesos. 
Es decir, son más de 140 mil pesos los que reclaman al SUNTUAP por salarios no pagados. 

Guillermo López Mayo le aseguró al reportero Aldo Miguel Martínez que con José Luis Meneses Vega hay un 
acuerdo, que se le dieron tres predios y que existe la promesa de que se dará por pagado. 
Pero en el Registro Público de la Propiedad no aparece tal acuerdo. 
Por el contrario, se dan por vigentes ambos embargos. 

Y la consulta que se hizo sobre los predios de Vaquerías ante el Registro Público fue reciente. 
¿Entonces? 
Sí ya hay arreglo con uno de los demandantes y al otro se le ganó el juicio, como asegura López Mayo, entonces 
¿por qué aparecen como predios embargados? 
El tema no está claro. 
Habrá que esperar a que López Mayo presente todos los documentos, los acuerdos, las demandas y los 

supuestos arreglos con los demandantes del SUNTUAP para esclarecer el tema. 
Mientras, siguen las dudas sobre la posesión de los predios. 
¿ O no? 
**      **      **  
Pronto se desatará una crisis educativa de alto impacto en Puebla. 

Resulta que desde el pasado 1 de febrero cuando tomó protesta como secretario de Educación Pública, Luis 
Maldonado Venegas, no se ha  firmado un solo título profesional de licenciatura, maestría o doctorado. 

En todas las escuelas con registro de la SEP se tienen decenas de solicitudes de títulos rezagados. 
En la SEP no dan mayores explicaciones. 
Algunos dicen que a Luis Maldonado no le gusta firmar tantos títulos. 
Que prefiere un sistema digital que le permita certificar esos papeles. 
Como sea, urge que Luis Maldonado explique por qué el retraso en la expedición de títulos. 
Algo extraño pasa. 
Pero lo único cierto es que decenas de jóvenes no han recibido sus títulos de licenciatura y maestrías y eso 

implica serias afectaciones. 
Vaya, hasta se tienen reportados retrasos en las entrega de boletas oficiales en algunos preescolares y 
primarias. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15387:hay-dos-embargos-sobre-
predios-del-suntuap&Itemid=137 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
De políticos ignorantes 
Ahora resulta que el PRD va a apoyar el llamado período del ―minigobernador‖ sustentados en un argumento 

más que ridículo. 
El pasado lunes, el dirigente estatal del partido del Sol Azteca, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, aseguró que 
un período de cuatro años y medio generaría más ingobernabilidad. 
En su declaración, publicada ayer en la página 3 de este diario, el líder perredista dijo que es preferible ir por el 
menor mal, pasar una crisis de un año diez meses y no de más de cuatro años, por lo tanto el dirigente está 
reconociendo que cualquiera de las dos propuestas va a generar la ingobernabilidad en Puebla. 
Así como lo lee usted. 

El dirigente de la decadente izquierda poblana hizo referencia al estado de Michoacán, en donde dice que hay 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15387:hay-dos-embargos-sobre-predios-del-suntuap&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15387:hay-dos-embargos-sobre-predios-del-suntuap&Itemid=137
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un gobernador de cuatro años y medio y que ahí hay ingobernabilidad. 
Como parte de este lapsus, mencionó que si el período es corto Puebla sólo enfrentará menos de dos años de 
problemas y posteriormente, ya con un gobernador de seis años se podrá tener la estabilidad que requiere el 
estado. 

Vaya imprudencia e ignorancia la que muestra el señor De la Rosa. 
Evidentemente, desconoce que en muchos otros países los períodos gubernamentales son de cuatro años no 
solo para gobernadores, sino también para sus presidentes. 
En la lógica de Miguel Ángel de la Rosa, los Estados Unidos vivirían serios problemas, ya que sus presidentes 
son electos por cuatro años. 
Y así podría enumerar decenas de países, en donde son electos los gobernadores y presidentes por cuatro 

años. 
Si en Michoacán existe ingobernabilidad, es debido a la incapacidad del perredista que administra ese estado, y 

no por los cuatro años para los que fue electo. 
Pensando que nos puede tomar el pelo, Miguel Ángel dijo que la decisión de nombrar un ―minigobernador‖ de 
año y medio es debido a un ordenamiento federal para homologar elecciones federales y locales, pero no dice 
que la razón es para disminuir los altos costos electorales que implican tantas elecciones y si deciden violentar 
la ley creando la figura de un ―minigobernador‖, violarán el espíritu del legislador al momento de ordenar la 

elección más cara de la historia de Puebla, en relación con el costo-beneficio de ese proceso. 
Pero como el señor De la Rosa parece ser de lento aprendizaje, le explicaré con manzanas. 
Si partimos de lo que costará la elección del ―minigobernador‖ y lo dividimos entre los días que nos gobernará, 
tendremos como resultado la elección más cara de todas las celebradas en Puebla. 
Políticos como este exhiben su ignorancia y provocan excesivos despilfarros financieros, a costa de los 
poblanos. 
Y todo por andar de ―queda bien‖ del señor de Los Fuertes. 

¡Por eso estamos como estamos! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=303 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
La prisa del gobernador 

Rafael Moreno Valle al parecer es un hombre que vive con mucha prisa, su hiperactividad y sus propios actos 
así lo dejan ver. 
Es cierto que el gobernador de Puebla tiene que acelerar el paso porque la coyuntura electoral del 2012 está a 
la vuelta de la esquina y se le puede descomponer mucho el panorama, sobre todo si regresa el PRI a Los 
Pinos, partido político que abandonó en el 2006 para asumir la posición número uno dentro de la lista de 
aspirantes de Acción Nacional al Senado de la República. 

Tal vez por eso la premura con la que busca que la próxima semana sea aprobada la iniciativa de ley electoral 
que envió al Congreso hace unos días. Hoy, pese a que el CEN del PRI se opone a la figura del 
―minigobernador‖, es un hecho que el mandatario poblano aseguró los 28 votos que necesita para aprobar con 
el consenso de las dos terceras partes de la legislatura su iniciativa. El siempre bien informado periodista 
Fernando Alberto Crisanto lo adelantó ayer en su columna. 

Por qué se doblegaron algunos priistas. La respuesta es fácil, por los amplios expedientes que se tienen de 
muchos de ellos y las cuentas públicas del 2010, que aun están en poder del Órgano de Fiscalización Superior. 

Nada más. 
De nada valieron las presiones desde México, ni necesidad hubo de negociar con Peña Nieto, aunque si hay 
interlocutores; bastó poner en la mesa una serie de expedientes para que la bancada priista cediera. Es un 
hecho que habrá ―minigobernador‖ en Puebla y solo resta ver si los priistas pudieron ganar algo en el tema de 
la redistritación. 
Se estima que solo algunos diputados del tricolor vayan en contra de la iniciativa, al igual que el PT y 
Convergencia. Un dato adicional es que la votación se hará en forma secreta, según lo que se ha acordado con 

las diferentes fracciones parlamentarias. 
También es un hecho que el PT y Convergencia promoverán un recurso en contra de las reformas 
constitucionales realizadas por la LVIII Legislatura. El asunto está resuelto a favor de Moreno Valle. 
Un mail 
“Me permito escribirle, para ponerlo al tanto de las circunstancias que vivimos en la Orquesta Sinfónica del 
Estado de Puebla, que depende del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes. Consejo que en la realidad no 

existe, pues siguen operando con la estructura que tenía la Secretaría de Cultura y quienes necesitamos de la 
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atención del Consejo de Cultura no tenemos la misma, pues sólo hay encargados de áreas, que no pueden 
tomar decisiones sin consultarlo antes, no operan de manera regular. Esto, a pesar de que ya tiene más de 
cuatro meses la presente administración. 
”En particular me interesa exponerle el asunto de la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla, ya que queda en 

evidencia una vez más que el hecho de haber nombrado titulares de dependencias que no son de Puebla, sólo 
genera que se cometan cada vez más errores. En el caso del Consejo Estatal de Cultura, el licenciado Saúl 
Juárez Vega viene de México, y desconoce la situación de Puebla. Lo que ha generado que se tomen decisiones 
que afectan a quienes contribuimos a la cultura del estado. 
”Recientemente se realizaron las audiciones para integrar a la Orquesta Sinfónica, en éstas pudimos ver la 
presencia de destacados personajes de la música en el país como Jesús Medina, Román Revueltas, Sergio 

Ramírez Cárdenas, Fernando Lozano y Sergio Berliós, pero la sorpresa de quienes audicionamos fue ver al 
nefasto Alfredo Ibarra García. Este señor fue director artístico de la orquesta en los últimos tres años, y lo 

único que hizo fue afectar a la orquesta con sus actitudes e irresponsabilidades, pues sólo generó que el nivel 
artístico de la orquesta se viniera abajo, provocando además conflictos entre quienes formamos parte de la 
orquesta. Ahora resulta que este señor es el coordinador artístico de la Orquesta de Puebla, y pretende ser el 
director titular, con el beneplácito del secretario ejecutivo de Cultura, Saúl Juárez, quien por lo que se ve no 
conoce todo lo que padecimos los músicos en los último años, o simplemente esto no le importa. 

”Los resultados de las audiciones sólo reflejan que Alfredo Ibarra integró una orquesta cómoda para él, con 
músicos que no han estado en la orquesta, pero que han trabajado con él en proyectos personales y ahora 
pretenden apoderarse de la orquesta. De los 72 músicos que integramos a la orquesta de 2008 a 2010 sólo 
quedamos 26, y todos con puestos inferiores a los que desempeñamos anteriormente, a pesar de que nuestro 
nivel artístico es mayor al de los que Ibarra dejó en los puestos principales. Todo con el beneplácito de Helio 
Huesca, director de Música y José Alberto Villegas, coordinador general de la Orquesta. 
”Amparados en que la calidad artística y moral de los sinodales es irrefutable, Ibarra se las arregló para dejar 

en la orquesta a quien le conviene. A continuación le cito algunas de las cosas que padecimos con este sujeto y 
que las actuales autoridades de cultura están pasando por alto dejándolo al frente de la orquesta: 

”Alfredo Ibarra se presentaba a trabajar con aliento alcohólico, siempre llegaba tarde a los ensayos y hasta en 
los conciertos, pues en varias ocasiones tuvimos que empezar los conciertos hasta con casi media hora de 
retraso. Los ensayos los hacía en dos horas o menos, pues le importó más sus compromisos personales 
dejando a la orquesta sin cumplir con el tiempo completo de ensayo, mismo que era de tres horas, de 

miércoles a sábado. En repetidas ocasiones mandó a un director suplente y nos dejaba plantados en los 
ensayos, todo esto repercutió en el nivel artístico de la orquesta. Además, de que en las temporadas de 
conciertos Ibarra dirigió pocos conciertos, y designaba directores huéspedes amigos de él, para dirigir el resto 
de la temporada, algunos de éstos directores, bastante deficientes en dirección orquestal.” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=304 

 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Lo cacharon infraganti 
Una fotografía enviada al Correo de los muertos, muestra la imagen de un personaje que supuestamente se 
llama Ramón Rojas de Luna, uno de los encargados del Departamento de Control de Recaudación, en 

Infracciones de la Tesorería municipal, quien en apariencia estaría recibiendo un soborno. Este personaje es el 

hijo de Ramón Rojas Jaramillo, subcontrolador de Desarrollo Administrativo. 
De entrada, quien envía la foto y la denuncia dice que un servidor público no puede atender a los 
contribuyentes fuera de las instalaciones, y mucho menos recibir dadivas. 
No está por demás comentarle que de manera legal un servidor público no puede tener familiares en la 
dependencia en la que labora, porque esto sería un caso de nepotismo, pero al respecto nadie ha hecho nada. 
El caso queda para ―La Araña‖. 

 El caso de Oswaldo prende focos rojos en Puebla 
Mientras se discute si fue una granada o un artefacto bélico lo que le explotó entre las piernas al pequeño 
Oswaldo Zamora Barragán, cuando se encontraba jugando en terrenos de la comunidad de Petlalcingo, los 
―focos rojos‖ se encienden en Puebla, ahora desde el Distrito Judicial de Acatlán de Osorio. 
El motivo es simple, el secretario de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas Fosado, reveló a reporteros 
que no se sabe de quién es propiedad el artefacto que hizo explosión, si del Ejercito o del crimen organizado. 
Además, dejó entrever que estos personajes se mueven por esa ciudad poblana que limita con el Estado de 

Oaxaca. 
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El hecho de que el niño haya encontrado ―abandonado‖ el artefacto explosivo —que no parece ser granada— 
indica que en la comunidad de Petlalcingo se registran actividades militares de los que no tiene conocimiento la 
población, y el hecho de que se diga que ese ―artefacto‖ lo pudieron haber abandonado miembros del crimen 
organizado, indica lo mismo que en esa zona operan bandas de alto riesgo. 

¿Qué sigue? 
 Que en un solo día robaron 20 vehículos 
La eficacia con la que se moviliza el crimen organizado, especializado en robo de vehículos, ha dejado muy mal 
parados a los cuerpos de Seguridad poblanos, pues por un lado, corporaciones como la Policía Municipal 
Preventiva (PMP) informan sobre la localización —en un solo día— de dos vehículos reportados como robados. 
En otro los reportes de la PGJ, indican que en menos de 24 horas en la ciudad de Puebla fueron robados 20 

vehículos, cinco de estos a mano armada. 
Los ladrones de vehículos operan a cualquier hora del día, utilizan zonas como El Periférico, donde escasea la 

vigilancia y donde los elementos de Seguridad Vial del estado se dedican a la extorsión; operan con toda 
tranquilidad y los vehículos más robados son camionetas y de modelo reciente. 
Hay que reconocerlo, en los últimos días la Novena Comandancia de la Policía Ministerial del Estado (PME), ha 
dado muy poco rendimiento para recuperar vehículos robados y lógicamente para detener a los ladrones. 
Lo anterior se lo comentó porque la Oficina de Prensa de la PGJ no ha emitido un solo boletín del 

aseguramiento de vehículos, lo que indica que no están trabajando, o que en Prensa —perdón ―estrategia de 
comunicación‖— les tienen mala voluntad. 
 Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=302 

 

 
 
 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Javier Lozano Alarcón, el Zavala del PAN  

Ya no me cabe duda: Javier Lozano Alarcón es el Javier López Zavala del PAN. El secretario del Trabajo, 
poblano por obligación y fuereño por convicción, abandonó ayer la carrera presidencial pese al inmenso 
capital político que posee, confirmando las versiones publicadas en este espacio desde hace varias semanas: 
que su sueño de llegar a Los Pinos era en realidad una ocurrencia que una rápida ojeada a las encuestas 
derrumbaría. Ayer, en conferencia de prensa, reconoció que su posicionamiento no le alcanza para ser una 
opción ganadora en el 2012. Por supuesto, se trata de una verdad de Perogrullo: el cero más cero siempre 
da cero como resultado. Solamente un ingenuo podría pensar que Lozano podría construir una carrera 

competitiva cuando su trayectoria está fundada en el oportunismo. Cuando el PRI era hegemónico, Lozano 
Alarcón militaba en el PRI. Cuando quiso convertirse en diputado federal, se acordó que era poblano y volvió 
a su patria chica para ser barrido en el distrito 11. En la desgracia, Melquiades Morales lo rescató y lo designó 

representante de Puebla en el Distrito Federal, cargo que continuó unas semanas ya en el sexenio de Mario 
Marín pero que borra de su currícula. Cuando su compañero de banca Felipe Calderón ganó la nominación 
albiazul a Los Pinos, no dudó en traicionar al PRI para convertirse en neopanista. 

Su transfuguismo fue bien pagado con un cargo federal de primer orden. Cercano al final del ciclo 
calderonista, se inventó posibilidades de convertirse en el candidato presidencial del PAN cuando sabe que es 
imposible por varias razones. Una, que su ingreso al albiazul tiene como único mérito el amiguismo: 
muerto Calderón, muerto también Lozano Alarcón. Ni siquiera tiene sangre azul, ya que su origen está en el 
PRI. Además, el secretario del Trabajo sabe que tiene el veto del duopolio televisivo: ni Azcárraga Jean ni 
Salinas Pliego pueden verlo en pintura por viejas cuentas cuando el poblano estuvo en la Cofetel. Por último, 
por tratarse de un sujeto engreído, no convencen ni a su familia. Y es literal, ya que sus parientes poblanos no 

le dirigen la palabra gracias a los desplantes que muchos conocen. 
Lozano Alarcón prepara su último acto de oportunismo. Barbero profesional del gobernador Moreno Valle, su 
plan siempre fue amagar la candidatura presidencial para negociar hacia abajo, es decir, la primera 
fórmula panista al Senado con el aval del gobernador poblano. Cual pequeño Napoleón, se imagina en su 
caballo blanco convirtiéndose en el próximo mandatario estatal, pese a su odio por Puebla. Por ello, en las 

próximas semanas veremos cómo el secretario del Trabajo intensifica su presencia en la entidad y busca 
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acercarse a medios y elites. Pero ya conocemos su modus operandi: una vez alcanzado su objetivo, volverá a 
despotricar de los poblanos tanto como de la familia que lo cobijó en su infancia. ¿Quién podría votar por él? 
**** Mario Riestra Venegas, Ciudadano Distinguido. Un acto verdaderamente emotivo se vivió ayer con 
motivo del homenaje póstumo a Don Mario Riestra Venegas y el reconocimiento como poblano distinguido que 

recibió su esposa, Susana Piña, así como sus tres hijos Mario, Rodrigo y Susana. Con ese motivo, reproduzco 
mi homenaje particular a un gran poblano, publicado en marzo con motivo de su muerte. 
―Hemos tenido mala suerte. En pocos meses perdimos a dos poblanos excepcionales que tuvieron por 
vocación permanente dar lustre a Puebla. Primero, la tragedia que rodeó a Salomón Jauli Dávila, un deceso 
que todavía no superamos. Y hace exactamente una semana a Don Mario Riestra Venegas, hombre excepcional 
apasionado de la historia y el servicio público. La última vez que platiqué con él, interesado siempre en 

los vaivenes políticos de la entidad pese al avanzado estado de su enfermedad, fue en el cumpleaños de su 
hijo Rodrigo. Asistido siempre, amorosamente, por su esposa Susana Piña, mujer excepcional también. Tengo 

la impresión de que en nuestro país hemos perdido la costumbre de homenajear a los hombres que lo 
merecen. Rodeados siempre de escándalo, decepciones políticas, ídolos de barro, dejamos que los héroes 
cívicos se pierdan. Héroes, sí, porque a diferencia de otras épocas no se distinguen en la guerra contra 
invasores externos, sino en la batalla por construir una mejor sociedad. Y al respecto, creo que de Don 
Mario Riestra Venegas hay varias cosas que decir y rememorar. 

―Primero, que como funcionario público fue una rara avis: a lo largo de su desempeño como secretario de 
Economía en la era de Manuel Bartlett, y en las responsabilidades que tuvo con Melquiades Morales, no utilizó 
su posición para enriquecerse y tampoco recuerdo algún escándalo público que manchara su 
apellido y de su familia. Parece poco, pero en estos tiempos es demasiado. Formado en el pensamiento 
alemán, uno de sus objetivos permanentes fue la interrelación entre la formación académica y el sector 
productivo, así como la explotación comercial de los bienes que Puebla produce naturalmente. Su amplia 
cultura lo hacía entender que Puebla no podía conformarse con ser una aldea, y siempre mantuvo vínculos 

comerciales y académicos con Europa, especialmente con Alemania. No es casualidad que una de sus 
últimas responsabilidades fuera la dirección de la Cámara de Comercio México-Alemania. 

―En resumen, como hombre público fue exitoso por la naturaleza de los cargos que desempeñó, pero además 
porque de todos ellos salió limpio, sin mancha. Su casa fue la misma de toda su vida, no fue afecto a los 
excesos de nuestras elites, y su gran tesoro era la amplia, amplísima biblioteca que era a la vez el salón 
principal de su hogar. 

―Intuyo que la vocación del servicio público que mantuvo a lo largo de su vida nació a partir de su amor por la 
historia. Qué digo amor, sino pasión por los sucesos, los aciertos y los defectos en la construcción como 
nación. Su identidad era plenamente liberal: un hombre amante de las libertades, del pensamiento libre, pero 
sin creer en el paternalismo ni en el corporativismo alimentado por el Ogro Filántropico. No era un 
jacobino, sino un hombre tolerante a los credos religiosos: hizo amistades por igual con laicos y con religiosos. 
Los museos eran sus sitios favoritos. Y su amplio bagaje histórico, en especial sus investigaciones sobre 
Juan de Palafox y Mendoza, quedaron plasmados en libros y artículos. ¿Cuánto le debe el ámbito cultural a 

Mario Riestra Venegas? 
―Con motivo del año del Bicentenario programamos participaciones suyas para el diario y para CAMBIO TV. 
Nunca pudieron concretase por el deterioro en su salud a partir de la segunda mitad del año. Y aquí quiero 
resaltar su más grande éxito: la hermosa familia integrada por su esposa Susana y sus hijos Mario, Rodrigo 

y Susana. Creo que su mayor éxito fue como padre de familia, pues tuvo tiempo de ver cómo sus tres hijos se 
han labrado un camino en la vida. Los vio triunfar como estudiantes. Mario y Rodrigo, brillantes egresados 
del CIDE, y Susana, alumna excepcional e inquieta de Relaciones Internacionales y presidente del CEUDLA 

en la Universidad de las Américas. Los tres heredaron su gusto por la política y el servicio público. Los tres 
no son promesas, sino realidades. 
Mario Riestra Piña es el joven coordinador de los diputados panistas en el Congreso, y lo mismo la lleva bien 
con las facciones más conservadoras de su partido que con el gobernador Rafael Moreno Valle. Todos le 
auguran excelentes años por venir. Rodrigo, además de empresario y enamorado de la producción poblana, 
ha recorrido su propio camino en el servicio público y ahora es jefe de Oficina de Roberto Moya en la 

Secretaría de Finanzas. Susana, carismática, también inicia su propia andadura. 
―Mario Riestra Venegas vio triunfar a sus hijos y no existe mayor satisfacción de padre. Creo que Puebla le 
quedó a deber y el homenaje que pretende realizarle el Congreso local, aunque justo, es tardío. Hombres 
como él, con su claridad de pensamiento y análisis histórico, nos hacen falta en la alternancia democrática 
que vivimos. A los poblanos nos harán falta sus reflexiones, su amor por Puebla, y a su esposa e hijos la guía 
del padre de familia. Sin embargo, también tengo la certeza de que tuvo una vida plena, llena de 

reconocimiento público y del amor de su familia. Descanse en paz. Y gracias por todo lo que nos diste”. 
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http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-210711.php 

 
(Poder y Política/Manuel Cuadras) 
 
Maquiavelo para Rivera 
En 1513, Nicolás Maquiavelo escribió su obra más representativa, ―El Príncipe‖, manual de lectura obligada 

para todo gobernante.  
Según los historiadores, dicha obra la escribió durante su exilio de Florencia, tiempo en que conoció al gran 
Cesar Borgia, personaje en el cual se inspiró para delinear un perfil de gobernante idóneo. Borgia tenía 
muchas cualidades que llamaron poderosamente la atención del joven Maquiavelo; era aguerrido, inteligente, 
tenaz, leal, pero lo que más asombró a Nicolás: era amado, temido y respetado a la vez.  
Una vez analizando las virtudes y también los defectos de César Borgia (defectos que derivaron en errores, 

errores que derivaron en derrota), Maquiavelo se dispuso a escribir su visión de cómo se podía acceder al 

poder, cómo se debía gobernar, y cómo conservar el poder (menuda tarea). Es así como surge ―El 
Príncipe‖, obra que Maquiavelo dedicó a  Lorenzo II de Médici, señor de Florencia, para que le permitiera 
regresar de su exilio sin ser juzgado.   
―Quienes desean alcanzar la gracia del príncipe –dice Maquiavelo- ofertan todo tipo de regalos. Así, unos 
regalan caballos; otros armas; otros telas de oro, otros piedras preciosas, u otros objetos dignos de su 
grandeza. Por mi parte, queriendo presentar a Vuestra Magnificencia alguna ofrenda que pudiera demostraros 

mi rendido acatamiento, no he hallado, entre las cosas que poseo, ninguna que me sea más cara, que mi 
conocimiento de los mayores y mejores gobernantes que han existido…‖ –vaya forma de dedicar su libro-  
Transportemos a Maquiavelo cinco siglos después. Cambiemos de escenario y protagonistas. En lugar de 
Florencia, ubiquémonos en Puebla; en vez de Lorenzo de Médici, refirámonos a Eduardo Rivera.   
¿Cómo podría rescatar Maquiavelo un gobierno amorfo, sin rumbo y sin identidad? ¿Cómo ayudar a un 
gobernante tenue y sin liderazgo como Eduardo Rivera? Veamos.  
¿Cómo llegó Eduardo Rivera hasta esta situación? ¿Por qué su administración va de mal en peor? ¿Por qué un 

día comete un error y al día siguiente otro  (pero de mayor magnitud)? ¿Cómo se metió en tantos problemas y 
tan rápido? ¿Por qué no proyecta liderazgo ni si quiera al interior de su propio gobierno?  
La respuesta a estas y otras interrogantes parecen encontrarse en la obra referida, según Maquiavelo, existen 
algunos principados que se adquieren por la fortuna o por las armas ajenas, estos principados, ―como todas 
aquellas producciones de la naturaleza que nacen con prontitud, no tienen las raíces necesarias para 
consolidarse, (por lo tanto), el primer golpe de la adversidad los arruina…‖ Para decirlo mas claramente: 
Eduardo Rivera se convirtió en Alcalde gracias a la fortuna; libró una batalla con las armas de Rafael Moreno 

Valle, lógico era pensar entonces, que cuando cada quien luchara con sus propias armas, se iban a ver los 
resultados que ahora vemos.  
Ahora bien, la personalidad de Rivera es otra de las causas de su actual condición. Decía Maquiavelo que es 
mejor ser temido que amado (de hecho, lo ideal es que se combinen ambas condiciones, pero como esto 
raramente ocurre, es mejor lo primero). Tiempo después, Marcel Brion, un excelente biógrafo de Maquiavelo, 
complementa el pensamiento y afirma: ―es mejor ser temido que amado, pero es mejor aún  ser 

respetado…‖  
Nada más cierto que lo anterior: el amor (hacia el gobernante) puede olvidarse en un momento de ira. El 

temor, mientras tanto, se basa en el cargo y en las acciones violentas, pero acabado el cargo se acaba el 
temor, y las acciones violentas incitan a la venganza. El respeto, sin embargo, se mantiene a lo largo de los 
años con independencia de los cargos, de tal suerte que, cuando un gobernante se gana el respeto de sus 
gobernados, es muy difícil que lo pierda (salvo que cometa alguna acción en exceso errónea). 
Pongamos algunos ejemplos locales: Mario Marín basó su control en la represión, era un gobernante temido. 

Ahora que ya no es más gobernante, ¿la gente le sigue temiendo? No. Mismo caso con el ex alcalde Luis 
Paredes. 
Blanca Alcalá era (es) una política querida, antes que temida, lo cual la ha hecho más vulnerable a deslealtades 
por parte de su propio equipo, toda vez que, ―los hombres se atreven más a traicionar a aquél que se hace 
amar, que el que se hace temer…‖ (no lo digo yo, lo dice Maquiavelo). 
Veamos ahora ejemplos como los de Melquiades Morales y Manuel Bartlett. El primero, antes que ser respetado 
fue amado; el segundo, fue temido antes que respetado. Hoy los dos son los políticos más respetados de 

Puebla. 
¿Y Rivera? ¿Es amado, temido o respetado? Ninguna de las tres, en ello radica su problema. Rivera no inspira 
ninguna de las tres condiciones fundamentales para poder gobernar adecuadamente. Su falta de liderazgo se 

basa en su tibieza, y la tibieza en un gobernante es repudiada por el pueblo (ibídem). 
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Si usted fuera asesor del munícipe capitalino, ¿qué le aconsejaría? Yo, tres cosas: 
-Que lea a Maquiavelo. 
-Que deje de pensar en la gubernatura. 
-Que se quite el traje de candidato (Patrullero 777) y que se ponga el traje de Presidente. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/julio/colum-poderypolitica-210711.php 

 
(Sin Rodeos/Marcela Jiménez Avendaño) 
 
Y pese a las derrotas y escándalos, el PRI en Puebla no cambia ni quiere cambiar 
Antes de la elección del actual presidente del PRI poblano, Juan Carlos Lastiri, a tan solo unas semanas 
después de la derrota electoral en que ese partido perdiera la gubernatura del estado y numerosas e 
importantes posiciones en el Congreso local y Municipios más poblados,  en este mismo espacio se alertó sobre 

el despropósito de colocar en ese cargo a personajes ligados al marinismo o al perdedor Javier López Zavala 

dado la inminencia de la elección 2012 y la guerra sucia que contra los salientes pudiese ser empleada desde el 
Gobierno Federal o del estado.  
Independientemente de lo cierto o no de las acusaciones que hoy versan sobre el líder del priismo local, su 
ascendente lo hace increíblemente vulnerable ante lo cruento de la próxima contienda electoral.  
Además, si a ello sumamos que ningún priísta de corte nacional, especialmente los que se consideran 
presidenciables, estarían dispuestos a defender al exgobernador Mario Marín y sus pupilos, dado su pésima 

reputación e imagen pública, la cosa se pone color hormiga.  
Como en tantos otros asuntos en que varios militantes hicimos saber nuestra opinión y genuina preocupación 
de que este desprestigio fuese utilizado en contra del PRI nacional y, en consecuencia, del PRI poblano, fuimos 
desoídos y menospreciados.  Ahí tenemos ahora las consecuencias: por lo pronto, ningún priísta de peso ha 
salido a defender a Lastiri y dudo lo hagan en cuanto la cosa se ponga más fea.  
Pero dejando un poco el tema de lado y tal como lo prometí en la entrega pasada, empezaremos a nombrar a 
algunos de los que podrían ser los mejores candidatos del PRI para competir por las Diputaciones locales, 

aunque como lo dijimos también anteriormente, aunque éstos se encuentran en los primeros lugares de 
preferencia electoral no están en el ánimo de quienes pretenden volver a imponer a los suyos aún a sabiendas 
de que sumirían al partido en una nueva y estrepitosa derrota.  
Distrito 1 (Huauchinango): Los mejores y más posicionado son Rogelio Hernández y José Esquitin, sin embargo 
se pretende imponer a Carlos Martínez Amador. 
Distrito 2 (Zacatlán): Se pretende poner a como dé lugar a Darío Carmona, ex secretario de Educación, o al 
actual diputado local y zavalista José Luís Márquez por encima de Manuel López Arroyo o Saúl Rivera y su 

hermano Lorenzo (mucho mejor posicionados).  
Distrito 3 (Teziutlán): se encuentra bien posicionado el dogerista Carlos Peredo quien ya ha sido víctima, de las 
traiciones al interior del PRI.  
Distrito 4 (Zacapoaxtla): el dedazo parece favorecer al marinista José Luis Flores.  
Distrito 5 (San Martín Texmelucan): aquí sí parece ser el marinista y diputado local, Edgar Sánchez,  el mejor 
posicionado, aunque también están en la batalla Carlos Morales apoyado por Jesús Morales, Carlos Sánchez 

respaldado por Jorge Estefan Chidiac y Pedro Galindo de CTM.  
Distrito 6 (Puebla), dos marinistas están tras este Distrito, Valentín Meneses y Claudia Hernández, contra Polo 

de Lara de Fernando Morales y Sandra Montalvo de hoy si, sepa Dios quien.  
Distrito 7 (Tepeaca) no han permitido que nadie crezca a modo de imponer al super expresidente del PRI en 
premio por haber llevado al PRI a la debacle, Alejandrito Armenta.  
Distrito 8 (Chalchicomula de Sesma):  para Jesús Morales  
Distrito 9 (Puebla): Victor Carreto y Julián Hadad por sobre Enoé González querida y apreciada en casi todos 

los distritos de Puebla capital y que, sin lugar a dudas, haría un gran papel. 
Distrito 10 (San Pedro Cholula): quedaría perfecta Rocío Sánchez Olmedo 
Distrito 11 (Puebla): Se pretende poner a Elias Abaid Kuri por el PVEM aunque seguro la pelearán Victor 
Giorgana y Pablo Fernández del Campo, éste último también buscando el distrito 12. 
Distrito 12 (Puebla) la imposición favorecería a Juan de Dios Bravo por sobre Blanca Alcalá que también está en 
su búsqueda. 
Distrito 13 (Atlixco) las cartas marinistas apuestan por Erika Suck por sobre América Soto que tiene muy 

buenos amarres en el PRI nacional o el melquiadista Hector Jiménez y Meneses. 
Distrito 14 (Izúcar de Matamoros): Este lo busca el marinista Juan Manuel Vega Rayed y el actual diputado 
local Filiberto Guevara González. 

Distrito 15 (Tehuacán): la pelean la melquiadista Araceli Domínguez, Othon Bailleres y Balseca, aunque los 
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marinistas apuestan por Alfredo Arango a modo de blindarlo por las tropelías, corruptelas y desfalco del botín 
que hiciera de la Secretaría de Salud. 
Distrito 16 (Ajalpan): el mismo caso del distrito 7, han dejado fuera a todos los liderazgos locales con tal de 
imponer como único al mismísimo y super candidato Javier López Zavala. 

En tanto vamos depurando y enriqueciendo esta lista conforme se acerquen los tiempos y la lucha arrecie, nos 
leemos la próxima semana………… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/sinrodeos/2011/julio/colum-sinrodeos-210711.php 

 
(Opinión/Javier Sánchez Galicia) 
 
Consultores políticos, nueva élite de poder (I) 
El viejo cuento dice así: Había una vez un pastor de ovejas que cuidaba a sus animales; un hombre que pasaba 

por ahí se le acercó y le dijo: ―¡Qué tal señor!, veo que usted cuida a sus ovejas, pero me gustaría plantearle 

un reto... ¿Le gustan los retos?‖ El pastor lo pensó un poco y, titubeante, aceptó ―sí, adelante‖. 
Inmediatamente, aquél le propuso: ―Si yo le digo cuántas ovejas tiene usted pastando aquí, ¿me regala una?" 
El pastor, todavía dudoso, aceptó. El desconocido sacó su ipad 2 y la conectó con su 3G al sistema telefónico, 
hizo un cálculo matemático y le anunció: ―Tiene usted aquí 356 ovejas‖. El pastor sólo asintió con la cabeza, en 
tanto que el viajero se acercó a un animal, lo levantó y lo introdujo a su automóvil. 
El visitante todavía no partía cuando el viejo pastor lo detuvo para desafiarle:  "Y a usted, ¿le gustan los 

retos?‖ Continuó muy serio: ―Usted llegó aquí, sin decirme quién es, ni qué hace. Si yo le digo a que se dedica, 
¿me regresa lo que se lleva?‖ Contrariado, el hombre con el ipad 2 bajo el brazo le respondió: ―Sí, dígame, a 
qué me dedico". La respuesta fue instantánea: ―¡Es usted consultor!‖ Sorprendido, el interlocutor apenas 
alcanzó a hilar la frase: ―¿Y cómo lo supo?‖ El viejo pastor explicó: ―Mire, un consultor se identifica por cuatros 
aspectos. Uno, llega sin que nadie lo llame; dos, me dice lo que yo ya sé; tres, me cobra por ello; y cuatro, de 
esto no sabe nada, porque lo que usted se lleva no es una oveja. Es mi perro‖. 
Lejos de la broma, y aunque resulte paradójico, recientemente se han comenzado a estudiar en Estados Unidos 

las normas y los estándares profesionales de una nueva élite del poder: los consultores políticos profesionales. 
Tanto candidatos a puestos de elección popular como gobernantes se apoyan en especialistas para que los 
guíen en la manera de estructurar y decir los mensajes políticos. Ajenos a la estructura oficial, suelen fungir  
como un auténtico ―espejo‖ de los actores políticos. 
Americanización de las campañas electorales   
Como antecedentes, podemos decir que a partir de la década de los sesenta, destacadas figuras del negocio de 
la consultoría política estadounidenses comenzaron a extender sus actividades a otros lugares.  En la década de 

los ochenta sus esfuerzos se concentraron en países de América Latina y Europa Occidental. Desde 1989, Rusia 
y los ex países comunistas de Europa Central Oriental, así como los países con democracias emergentes en 
Asia y África se han convertido en mercados fuertemente competitivos para los consultores de la Unión 
Americana que desarrollan actividades en el ámbito internacional.  
Los investigadores Plasser y Senft (1999) integraron un Informe Global sobre Consultoría Política en el mundo. 
Entre los hallazgos, vieron una  marcada tendencia a la proliferación de las técnicas de campaña 

estadounidenses, aunque también refieren una adecuación de este estilo en Europa Central y Oriental. Además, 
documentaron un tipo de campaña característico de los países en desarrollo, como los de América Latina, que 

combinan elementos específicos de las contiendas de EU con un estilo más tradicional, centrado en el partido 
de movilización masiva.  
Para dicho estudio, fueron entrevistados 502 consultores políticos y dirigentes partidarios en Estados Unidos, 
Australia, Nueva Zelanda, India, Sudáfrica, América Latina, Europa Occidental, Rusia y Europa del Este y 
Central, acerca de su experiencia profesional y concepción de una campaña política. También se agregaron 

entrevistas de profundidad con expertos y dirigentes políticos de 40 países. Los datos obtenidos pretendían 
responder a la interrogante: ¿existe un estilo global de marketing político o una campaña electoral traduce 
rasgos culturales e institucionales particulares, inmunes a las tendencias de globalización y modernización?  
Por ―americanización‖ se entiende la copia exacta de gerenciar y desarrollar campañas electorales en diferentes 
partes del mundo, tal y como lo hacen los estadounidenses. Ejemplos de una adopción unilateral de estrategias 
de EU son la incorporación de diferentes formas del marketing político como los sondeos con fines mediáticos, 
el uso de la televisión, las campañas negativas y el correo directo, entre otros, o la cobertura periodística de los 

acontecimientos políticos y sus nuevos valores subyacentes.  
En cambio, los sectores que defienden este estilo sustentan la teoría de la modernización y argumentan en un 
sentido contrario. Negrine y Papathanasopoulos (1996), por ejemplo, consideran que la ―americanización‖ de 

las campañas electorales es la consecuencia de un proceso de cambio estructural actualmente en curso en la 
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política, la sociedad y el sistema mediático. La fragmentación de la esfera pública vinculada a estos cambios 
conduciría, a su juicio, a un mayor grado de especialización y profesionalización entre los actores de la 
comunicación política.  
Expertos europeos definen a la comunicación política de Estados Unidos como el costado filoso de la innovación 

electoral –cutting edge of electioneering innovation–. En tal sentido, Scamell (1998) afirma, sin temor a 
exagerar, que los Estados Unidos plantean un ―modelo internacional de campaña‖.  La difusión trasnacional de 
técnicas proselitistas y de marketing se ve alimentada por la internacionalización del negocio de la consultoría. 
El shopping model y el adoption model   
Sin embargo, la difusión de las técnicas de campaña y marketing estadounidenses no es un proceso lineal que 
deriva en una estandarización uniforme de la campaña política en el mundo. De acuerdo con Plasser, 

Scheucher y Senft (1999), el modelo más difundido para adoptar innovaciones y técnicas seleccionadas de las 
campañas electorales de EU podría ser el shopping model, por el cual ciertas técnicas y rutinas  

organizacionales de una campaña más profesional son importadas desde los Estados Unidos y modificadas e 
impropiamente en función del contexto político nacional, propiamente en países en vías de democratización 
como México. En naciones con partidos débiles, como puede ser el caso de la República Rusa, el estilo moderno 
de la campaña por TV es una forma de compensar la falta de vínculos sociales.  
Por su parte, el adoption model aparece como un modelo con efectos mucho más vastos sobre la contienda 

política tanto en Europa como en América Latina. En este caso, los observadores internacionales tienden a 
adoptar los axiomas estratégicos de los consultores de EU y expertos en campaña. Esto conduce a abandonar 
la organización convencional de las campañas electorales y a desconocer la continuidad programática 
ideológica. Para este modelo, la campaña se centra en elementos tales como imagen del candidato, desarrollo 
estratégico del producto, marketing para targets específicos, spin control, campaña permanente y publicidad 
negativa.  
Mientras el shopping model acelera la transición de la campaña tradicional a una campaña más profesional, el 

adoption model implica una ruptura con la tradición europea y latinoamericana de una campaña centrada en los 
partidos y el espacio público es configurado por los medios,  particularmente por la televisión.  

Pero, ¿cómo se presenta la proliferación mundial de la técnicas estadounidenses? ¿El modelo americano es 
único y universal? ¿Cómo participan las asociaciones de consultores,  las escuelas de gerencia política, los 
seminarios y cursos? ¿Democracia asistida por donantes?  
Las respuestas, en una segunda entrega.  
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Priess, Frank Soldevilla, Fernando. (1999): Campañas Electorales y Medios de Comunicación en América Latina, 
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(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Desde Zacatlán a Cuba 
Sin anuncios, sin ceremonias simbólicas sin espacios comprados en revistas y diarios, hay que destacar que 
desde las naves industriales de Zacatlán, han salido hacia la Habana, Cuba, 17 mil bicicletas, que son el medio 
de transporte más socorrido para los cubanos y los visitantes. 
Las bicicletas se fabrican en las naves industriales que fundó el siglo pasado don Alberto Olvera Hernández y 
que hoy sus descendientes sin mayor promoción se han dedicado a cuidar la calidad en el ensamble de las 

bicicletas bien construidas, fuertes y con un precio competitivo en el peleado mercado internacional. 
Se trata de bicicletas que han pasado todas las pruebas en sus piezas y operación junto con las bicis de marcas 
posicionadas internacionalmente. Al comprobar su consistencia para recorridos rudos y pesados, las 

autoridades de la isla se decidieron por la marca Olvera. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opiniongalicia/2011/julio/colum-opinionsanchezgalicia-210711.php
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Así es como en un plazo récord de menos de un año en las naves de Olvera no se ha descansado, se trabaja 
con mano de obra especializada para fabricar cada bicicleta que pasa estrictos controles de calidad para 
colocarla en los contenedores que permanentemente salen hacia Cuba. 
Así es como el gobierno cubano resuelve las necesidades de transporte de miles de ciudadanos de ese país que 

no necesitan de energéticos caros, sólo de la fuerza de sus dos piernas y de paso cuidan su ambiente. 
Miles de isleños día con día se movilizan en sus bicis hechas en México, en Zacatlán de Las Manzanas, para 
orgullo de Puebla y de la mano de obra de los poblanos que son guiados por una generación empresarial con 
visión, que le ha apostado a la calidad y la exportación, con lo cual permanentemente ha generado empleo a 
serranos 
 Formar para resolver 

El rector de la Universidad Politécnica Juan Antonio Badillo Torre reunió en un desayuno de trabajo a dueños 
y representantes de las empresas que representan el potencial mercado laboral para sus egresados. 

La intención fue darle continuidad —como se estableció desde la fundación de esta casa de estudios— a un 
proceso de interacción entre la planta productiva y la institución que está para formar al recurso que requiere 
la industria que, gracias al esquema de la Universidad Politécnica, dejó de importar técnicos de otros países. 
Con estos acercamientos la universidad escucha y revisa programas, además de generar nuevas carreras para 
la formación de técnicos que se requiere para las nuevas plantas y la tecnología con la que están montadas. 

A este desayuno de trabajo asistieron los representantes y dueños de la plana mayor de firmas como Rassini 
Frenos, Herramientas Stanley, Grupo Zoom, Technical Plastic, Concours Mol Mexicana y Tacos Tony. 
A los invitados entre los que también destacaron el representante del Consejo de Ciencia y Tecnología del 
Estado y el subsecretario de Competitividad, se les escuchó en los temas de necesidades, y se les hizo una 
exposición sobre el proyecto que tiene listo la Universidad Politécnica para impartir el ―Diplomado empresarial 
en prácticas operativas avanzadas en investigación y desarrollo e innovación tecnológica‖. 
Las empresas asistentes agradecieron que siempre se les tome en cuenta antes de iniciar una nueva línea de 

trabajo, y reiteraron su apoyo a la Universidad Politécnica que se esfuerza y ofrece resultados satisfactorios en 
la formación de las generaciones de técnicos que la planta productiva requiere y que originalmente tenía que 

importar de otros países. 
 4 mil motocicletas  
Prepare los nervios y oídos para ver cruzar por toda la ciudad el próximo 27 de agosto a 4 mil motociclistas que 
nos invadirán partiendo desde San Andrés Cholula al mediodía para llegar al zócalo de la ciudad de Puebla, en 

una carrera que pretende imponer un récord sobre los 3 mil motociclistas que están registrados el año pasado. 
El pago del registro de los participantes será para apoyar la obra ―Una nueva esperanza‖ que trabaja para 
apoyar a niños con cáncer que vienen a su tratamiento al Hospital del Niño Poblano sin recursos y son 
atendidos junto con sus familiares en una estancia de ―Una nueva esperanza‖ en donde se les da seguimiento a 
su tratamiento, alimentos y hasta los boletos para que regresen a sus comunidades de origen, una vez 
repuestos. 
A esta concentración de motociclistas de la Harley Davidson acuden delegaciones de motociclistas procedentes 

de Sudamérica.  
Fisioterapeutas 
Fisioterapeutas de España, Brasil, Estados Unidos, Argentina, India, y Australia se reúnen en Puebla a partir de 
este día en su Congreso Internacional de Fisioterapia que tendrá lugar en el Centro de Convenciones, donde 

presentarán las últimas tendencias y avances en su materia: desafio de la fisioterapia, fibriolisis dacutánea, 
terapia manual ortopédica, neurodinámica clínica, actualidades de la elasticidad muscular, entre otros temas 
dirigidos a estudiantes y profesionales de la fisioterapia y de todas sus especialidades: terapéuticas, físicos, 

ocupacionales, del lenguaje y kinesiólogos. 
 La cultura 
Después de 20 años de celebrar una reunión anual de Orquestas Sinfónicas Juveniles, por fin este año tocará la 
sede a Puebla, del primero al 6 de agosto, según disposición del Conaculta. 
Participarán 146 jóvenes seleccionados de 125 grupos musicales, orquestas de cámara, ensambles, quienes 
tendrán talleres y ofrecerán un concierto en el andador del CCU el viernes 5 de agosto a las 6 de la tarde y al 

siguiente día culminarán con el mismo concierto en el Palacio de Bellas Artes en la ciudad de México. 
 La agenda 
Este día en punto de las 14 horas Marcia Maritza Bullen Navarro preside la última sesión de consejo como 
presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de Puebla. 
La maestra así llega a la última semana de su gestión al frente de la Comisión que, pese a muchas limitaciones 
presupuestales, ha sabido hacer frente a las necesidades para defender los derechos de los poblanos. La 

funcionaria a través de diversos programas ha desplegado una intensa campaña de difusión de los derechos 
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con la intención de que los poblanos los conozcan para hacerlos valer. 
En su reporte Bullen Navarro se va satisfecha de su trabajo, de haber consolidado un equipo que supo 
trabajar en un engrane que en distintos frentes ha defendido los derechos de todos los grupos, ante atropellos 
y excesos de autoridad y poder. 

Quedan pendientes en su agenda que no pudieron avanzar pese a sus esfuerzos reforzados por su consejo, 
como el de conseguir un inmueble para que la Comisión trabaje con mayor holgura y dignamente; un 
presupuesto acorde al crecimiento de la Comisión. Pero en el corte al menos se va satisfecha con haber logrado 
la autonomía de la institución, que es fundamental para trabajar por lo que queda pendiente. 
Qué necesidad 
Y como dice la canción de Juan Gabriel, ―pero qué necesidad‖. 

¿Para qué girar docenas de invitaciones para un acto protocolario como el de la instalación de la Comisión de 
Festejos por el 150 Aniversario de la Heroica Batalla del 5 de Mayo, si las indicaciones del Estado Mayor 

Presidencial eran en el sentido de que el presidente Felipe Calderón asistiría ante un grupo no numeroso de 
testigos del acto. 
¿Qué necesidad de acudir al llamado de la invitación en un desplazamiento difícil en la zona que tiene obras por 
todos los frentes y que dejan a un solo carril la circulación vehicular? 
¿Qué necesidad de formar verdaderos cuellos de botella en torno a las entradas a Los Fuertes?, para que a 

unos metros de distancia se implementara un corte de acceso a una multitud de invitados que procedentes de 
todos los municipios del estado (y que conste que son 217) no iban a ser bienvenidos al histórico acto. 
¿Para qué concentrar multitudes trajeadas a las puertas de un acto reservado para unos cuantos? 
Bueno, es de entenderse, mientras entre las autoridades poblanas hay entusiasmo y euforia por las famosas 
celebraciones, en el equipo de seguridad del presidente se cuida y se vigila que no se concentren tantos 
desconocidos, usted sabe, ―el diablo puede andar suelto‖ y donde hace 149 años corrió mucha sangre, hoy 
debe cuidarse la paz y el orden. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/julio/colum-manzana-210711.php 

 
(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
“¿Por que se odia a la policía? Y como el gobierno apoya a ello.” 
Hace años, cuando la mayoría de nosotros éramos pequeños, era una ilusión soñar con ser un bombero, un 
soldado o un policía, era un gran símbolo de la lucha del bien contra el mal y por supuesto, fuimos enseñados, 
criados y educados a que esto siempre de una u otra forma sucedía y siempre el bien ganaba. 
El Bombero, símbolo del sacrificio y del arriesgar la vida contra cualquier  eventualidad, solo por el hecho de 

cumplir con un deber de entrega y sacrificio por la comunidad, pero con un condicionante, y es que se suscitara 
un incendio, una catástrofe e incluso, porque no mencionarlo un fuerte ataque de seres pequeños que uno a 
uno no podrían hacernos gran cosa pero que juntos son mortales ―Las abejas‖. 
Los Soldados, desde la primaria se nos enseño a respetarlos y a quererlos y saber que eran quienes en un 
momento dado, darían la vida contra cualquier ataque del extranjero, con el tiempo y en México al hacer 
famosa la expresión de que el nuestro era un ―Ejercito de Paz‖ y las nuestras ―Políticas de no intervención‖ se 

les fue respetando y queriendo por cuestiones más de apoyo a la ciudadanía en desastres producidos por la 
naturaleza que por reconocer su verdadera valía en su entrega y compromiso por la patria. Pocos recuerdan la 

declaración de guerra contra Guatemala y su permanente y silenciosa lucha contra el narcotráfico y grupos 
armados basamentados en diversas partes del país, de esos que no existen, que todos niegan. 
A los Policías, a quienes va dedicado este segmento, esta colaboración, durante años los niños los admiraron 
hasta que nuestros padres nos fueron enseñando a tenerles odio, rencor y rechazo, aunque bien a bien no nos 
dábamos cuanta como niños que éramos, que era lo que pasaba. 

¡Si sigues llorando de llevara el policía¡, ¡cómo no estudies, le digo al policía de la esquina para que te 
encierre¡, ¡ándale¡, no me obedezcas y veras como llamo a la policía para que te encierre en una celda bien 
fría… 
Cuanto odio y rencor se fueron acumulando en la mente de cientos, miles de niños hacia los elementos que 
integran los cuerpos de seguridad pública, dividiendo de alguna forma nuestra sociedad, tanto que hasta hoy 
sigue vigente ese rechazo y como resultado, y consecuencia lógica, el policía también siente esa sensación y no 
siente muchas veces ser parte del conglomerado social al que cuida, ¿entonces, por que arriesgarse, para que 

mejorar, si haga lo que haga será reprobado en el intento?          
Sin embargo y como si esto fuera poco, no solo en casa y en la escuela nos enseñan a odiar a la autoridad y a 
no respetarla, enseñanza que se da de, como se dice en la iglesia, de pensamiento, palabra, obra y omisión, el 

ejemplo en no obedecer a la autoridad y a mentirle, el niño lo encuentra en casa, ejemplos, sobran, si por qué; 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/julio/colum-manzana-210711.php
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no digas mentiras, pues si lo haces te llevaras tremenda paliza, sin embargo si llega el de la renta a buscar a 
tus padres  en voz baja se menciona…. Shhhhhh dile que no estoy, entonces y mientras cumples tu 
encomienda en silencio te preguntas ¿y a mi padre quien lo sancionara por mentiroso, por hacer justamente lo 
contrario que pregona?. 

Cuantas veces se pasan los señalamientos de vialidad riéndose de que pudieron burlar al agente de tránsito 
enfrente de sus hijos, y después se lamentan la pérdida de uno de ellos en un accidente automovilístico 
causado precisamente por eso que aprendieron riéndose con sus padres por burlar a la autoridad, padres 
(¿quién es el culpable de todo esto?), y así actúan los políticos de nuestra entidad, ejemplo de ello el diputado 
Inés Saturnino que amenazo a los elementos de seguridad pública por no hacer su trabajo cuando él manejaba 
al menos con aliento alcohólico y amenazando a los agentes y además, está distribuyendo una suerte de 

pegotes en su distrito diciendo que la ley se cumplirá solo a su manera y que ninguna autoridad estará encima 
de su fuero de diputado que al parecer ya lo dividió entre los integrantes de su demarcación, asi que según el 

protege a los dueños de vehículos irregulares de procedencia extranjera solo por sus pantalones y nadie hace 
nada por evitarlo. 
Como recuerdo su ignorancia legal en una entrevista radial y  su poco deseo de servir a los demás y más bien 
de servirse a sí mismo, estos pegotes ya sean vendidos o regalados parecen emular las acciones de López 
Obrador de desobediencia a lo legalmente estipulado. Y esos son nuestros diputados que con tres copas se les 

olvida que fueron, y para que fueron elegidos representantes populares. 
Gente como él, enseña, provoca e induce a la desobediencia civil a las autoridades de Seguridad pública. 
Cuantas veces, te burlas de la autoridad estacionándote en un lugar para discapacitados engañando al policía, 
o ellos mismos lo hacen inventando una emergencia y luego si lo hace alguien que te moleste en tus intereses 
explotas. 
La premisa diaria es; el policía no se decide a trabajar mejor porque se le paga mal, y el ciudadano dice no le 
pagamos mejor porque el policía no trabaja bien como un gran círculo vicioso. 

Sin embargo nuestras autoridades también apoyan en esto, recién hace unos días el Presidente de la República 
Felipe Calderón se vanagloria como en nuestra entidad se hizo por un supuesto arranque de benevolencia en 

donde a las fuerzas armadas y de seguridad pública se les iba o se les va a dar mejoras en prestaciones como 
si hubiesen descubierto el hilo negro. 
A estas autoridades ignorantes quiero comentarles que el Ejercito hace mucho que lo hace, que protege  a sus 
elementos y en el caso de la policía aquí en Puebla tenemos más de veinte años demandando esto, así como 

una adecuada capacitación, de una manera tan seria que hemos sido ejemplo a nivel nacional y lo seguimos 
siendo, sin embargo cada autoridad a encontrado la forma de darle la vuelta, ni siquiera cuando fui secretario 
pude lograr que esto se cristalizara frente a la avaricia y odio de los funcionarios en su mayoría a las fuerzas 
policiales. 
Como recuerdo, que en el inicio de los ochentas, se nos ofrecieron a los integrantes de la Policía Judicial unos 
pies de casa que eran hechos de una especie de tabla roca que no servía para nada, una verdadera mentada 
de madre, recuerdo cuando Marín fue Presidente Municipal y Joe Hernández Corona Director de la Policía 

Municipal, antes él no sabía del tema, ahora… tampoco, pues él anuncio entrega de casas lotes y materias que 
después les fue quitado a los elementos y como eso mil cosas más, pero de eso ya nadie se acuerda. 
Y todavía nos preguntamos el por qué del rencor social entre el ciudadano policía y el ciudadano civil. 
Ahora y para acabarla de fregar, se provocan y producen cada vez mas enfrentamientos entre la ciudadanía y 

la policía provocada por autoridades y por una supuesta política de cero tolerancia, sugiero que estudien mejor 
el tema, cero tolerancia no quiere decir intolerancia, ya las personas se cansan cada vez más rápido de 
engaños que  cada vez son más obvios, ahora usamos de nuevo como antaño a los policías para meter al orden 

a los trabajadores de cualquier área, últimamente a las de la educación sea cualquiera que sea su 
problemática, donde quedo su famosa capacidad de negociación, por que presentar por parte de estas 
Secretarías una imagen que en mucho dañaran a nuestro estado, recordemos el 68 y los setentas, ¿queremos 
esas realidades?, pero sobre todo recodemos que esos sangrientos hechos iniciaron por problemas en una 
preparatoria ―los pueblos que olvidan su historia, están condenados a repetirla‖, o total como dijera Oscar 
Chávez, ―mejor vámonos muriendo rápido, que están enterrando gratis‖. 

Pienso yo que los secretarios deben de seguir la política de trabajo del gobernador, pareciera que los únicos 
que dialogan son él y Manzanilla, parece que como dijera Mahatma Gandhi ―la pobreza es la peor de las 
violencias‖ y solo unos cuantos funcionario entienden esto, solo unos están dispuestos a tener una sociedad 
cohesionada y unida, los demás gustan de usar el garrote y los demás están en una competencia de rudeza 
que no nos llevara a ningún lado y que cada vez asusta menos, además de que solo nos dejaran una Puebla 
mas desunida, mas desubicada y cada vez con menos rumbo, y no lograrán una Puebla que este consciente de 

su respeto a sus autoridades, señores gobernantes, se confió en el cambio, se abrieron los ojos como se nos 
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pidió, pero hoy se nos intenta espantar y que esos ojos que pidieron vieran bien se volteen a otro lado,  
¡No nos los cierren a golpes, que con palabras entendemos.     
¿O, no? 
Juzgue Usted 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/julio/colum-codigotres-210711.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El sector olvidado del PRI 
De los tres sectores que fueron pilar del Partido Revolucionario Institucional, en el pasado reciente, 
el más olvidado, aun en la época de esplendor del priismo, fue el sector campesino, agrupado en la 
Confederación Nacional Campesina o CNC. 

Los otros dos, el obrero y el popular, sufrieron el embate del salinismo que pretendió acabar con el PRI, para 

formar su propio partido que se llamaría Solidaridad y que sería algo así como un partido de su propiedad. Los 
obreros, agrupados en las centrales CTM, CROC y CROM y agrupaciones sindicales importantes, como el SNTE, 
la Federación de Trabajadores al Servicio del Estado, el Sindicato de Trabajadores del Seguro Social, entre 
otros, sintieron los golpes del salinismo, pero sobrevivieron. 
Los grandes sindicatos que estaban afiliados al llamado Sector Popular del PRI, se dispersaron en diferentes 
partidos políticos, aunque un número importante de sus militantes continuó perteneciendo al priismo. La CNOP 

casi desapareció del panorama político nacional. Sobrevive con trabajos, pero ya no es ni la sombra de lo que 
fue. 
Las centrales obreras CTM y CROC siguen existiendo y están recomponiéndose internamente. La CROM, que en 
Puebla tuvo su mayor fuerza en la región de Atlixco, prácticamente ha dejado de existir o, por lo menos, ya no 
constituye ninguna fuerza política real. 
A la CNC simplemente no se le hacía caso. Cobraba importancia en el discurso priista sólo en las campañas 
electorales, pero pasadas éstas, una vez logrado el objetivo de que el voto llamado verde siguiera siendo para 

el PRI, nadie volvía a acordarse de los consentidos delrégimen, pero sólo en el discurso. 
Bueno, pues ahora que la CNC, por lo menos en Puebla, pasa por su peor momento, que se ha pretendido 
imponerle una dirigente municipal de la capital, que no es aceptada por los cenecistas y que desde hace meses 
la dirigencia estatal de la Liga de Comunidades Agrarias, prácticamente funciona sin cabeza, pues el dirigente 
don Juan Balderas sólo concurre a las oficinas de vez en cuando y el trabajo en el interior del estado 
prácticamente está paralizado, la dirigencia estatal del PRI con don Juan Carlos Lastiri Quirós al frente se 
propone fortalecer al PRI en el estado, ¿con qué cree? Con el sector campesino, el más fiel de los sectores 

priistas, pero el menos atendido, el más olvidado. 
Ningún parentesco entre López Badillo y Aréchiga 
Con sorpresa de parte de este columnista, leímos en CAMBIO la nota de nuestra compañera 
Viridiana Lozano Ortíz, en la que se afirma de la existencia de un parentesco entre uno de los 
aspirantes a presidir la Comisión de Derechos Humanos del Estado, Adolfo López Badillo y el líder 
del Congreso, diputado Guillermo Aréchiga Santamaría. 

Se publica un acta de nacimiento en la que está asentado el nombre del padre del aspirante a la CDHEP, Ángel 
López Santamaría, como prueba de lo que se afirma. 

Digo que me llamó la atención lo que ahí se dice, porque conozco al licenciado López Santamaría desde que 
llegué a Puebla. Iniciamos la carrera de Derecho en la BUAP juntos (la que no terminé) y hemos mantenido una 
relación amistosa desde entonces y es la primera vez que se le relaciona con el maestro Aréchiga como familiar 
suyo. 
El padre de Adolfo López Badillo, o sea, el licenciado López Santamaría, es originario de El Carmen 

Tequexquitla, Tlaxcala y radica en Puebla desde su época de estudiante de preparatoria. 
Hasta ayer, que hablé por vía telefónica con él (se desempeña en Teziutlán, como registrador público) no sabía 
el lugar de nacimiento del maestro Aréchiga, pero supone que nació en Puebla, donde él no tiene más parientes 
aquí que su esposa, también originaria de Tlaxcala y sus hijos, todos nacidos en Puebla. Es más, no tenía 
conocimiento de que su segundo apellido fuera Santamaría. 
Creemos que se trata de lo que ahora se llama ―guerra sucia‖, que se ha vuelto frecuente en luchas políticas y 
burocráticas. 

Si tener los mismos apellidos es sinónimo de parentesco, entonces tanto el líder de los diputados locales como 
el aspirante a presidir la Comisión de Derechos Humanos, tienen decenas de parientes, tal vez cientos, en San 
Francisco Totimehuacán, donde abunda el apellido Santamaría. 

Un acta de nacimiento puede evidenciar que dos personas tienen un mismo apellido, digamos Sánchez, pero no 
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que sean parientes. Hay apellidos que son más frecuentes que otros, como Hernández, Pérez, Díaz, Martínez, 
etcétera y no todos los que llevan apellidos iguales deben ser parientes. 
Acaba de fallecer, hace unas semanas en la ciudad de México, el conocido filósofo de origen español, Adolfo, 
de apellidos Sánchez Vázquez. Son los mismos apellidos, paterno y materno, que tenía el padre de este 

columnista. ¿Podría deducirse de eso que el gran filósofo recién desaparecido es mi tío? No. El señor nació en 
España de padres españoles y llegó a México como refugiado a raíz de la Guerra Civil Española, y mi padre en 
una población del estado de Guerrero llamada Teloloapan, por el rumbo de tierra caliente, de padre de origen 
indígena y de madre mestiza. Nada qué ver. 
Podemos afirmar pues, en honor a la verdad, que la grillita, tan común en estos tiempos, contra el joven Adolfo 
López Badillo, a quien conozco muy bien, es eso, una grilla y nada que ver con la realidad. 

Notas Breves: Invitado por la regidora del Partido Verde Ecologista de México, Luz María Ramírez 
Moctezuma, el doctor Raúl Hernández Garciadiego, dictará una conferencia en el salón de Protocolos del 

Palacio Municipal a las 12.30 horas, sobre su proyecto ―Agua para siempre‖. Asistirá el presidente municipal, 
Eduardo Rivera, regidores y funcionarios del Ayuntamiento, así como invitados de diferentes sectores y 
diferentes partidos…….La Secretaría General de Gobierno continúa pendiente de los problemas que las 
intensas y constantes lluvias han provocado en algunas regiones de la entidad, principalmente en la Sierra 
Negra y en la Sierra Norte, así como en la región Mixteca. Esto es con el objeto de acudir a tiempo en auxilio 

de los afectados o de reparar los caminos que hayan resultado dañados a fin de que se mantenga la 
comunicación por carretera a todas las regiones del estado. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-210711.php 

 
 
 
 

 

 
 
(Palo Dado/Fernando Abraján) 
 
¿Qué quiere Javier Lozano Alarcón?  

Mmm pues él decía que quería ser candidato del PAN a la Presidencia de México, o sea se creía Juan Camaney 
y que las podía todas, aunque en el aplausómetro popular sólo figuraba en las últimas posiciones respecto a 
otros suspirantes. ¿Lo sabía?, claro que sabía, por eso ayer se bajó él solito del trenecito panista y ya no le 
quiso seguir haciéndole al tío Lolo. 
Pero bueno, en realidad ¿qué quiere el secretario federal del Trabajo? mmm, pues así como se le ha visto en su 
actividad reciente por Puebla, es evidente que no quería ser candidato a la presidencia, y por lo tanto Antonio 

Galy Fayad y Amy Camacho deberían ir cuidando su chamba como secretarios de Infraestructura y de 
Sustentabilidad Ambiental, respectivamente; ya que ahora el funcionario federal ya le dio por supervisar obras 
y hasta por plantar arbolitos. ¿¿¿??? 
El secretario federal, oriundo de Puebla, con cualquier pretexto va y viene a la entidad y acompaña al 
gobernador. Para quedar bien, el secretario de Trabajo quiere hacerle honor a su encargo y para tal afecto 

hasta se pone a chambear de noche ¿¿¿???... No piense mal, nooo; según constata el boletín informativo oficial 
la visita nocturna de Lozano Alarcón fue para una revisión -en medio de la penumbra- a los avances de obras 

viales. ¡¡¡ooohh!!! es que seguramente en la obscuridad se observa mejor el trabajo verdad, aaay ajá.  
Tal es su activismo -¿electoral?- que el mismísimo secretario de Trabajo y Previsión Social no duda en ganar 
espacios de a gratis y hasta en domingo se viene a la entidad a plantar árboles con motivo de la campaña 
nacional de reforestación ¡¡¡órale, qué ambientalista nos salió el paisa!!! 
Visto está que Javier Lozano ya sabe qué es lo que quiere, y lo confirmó ayer por la tarde al retirarse de la 
contienda interna de Acción Nacional y afirmar que seguirá sirviendo al país; y sí; es obvio él quiere ser 
candidato al Senado por su natal Puebla. Seguro vio que no le alcanzaba para la candidatura presidencial y 

ahora -aunque sea- querrá ser senador, pero aguas, aguas que en una de esas se le bate el arroz y le sucede 
lo mismo que en 1999 cuando fue candidato a diputado federal por el PRI en el distrito 11¿no lo recuerda? 
aaah pues perdió, o sea que ni para legislador le alcanzó; aunque hoy la diferencia es que tiene tooodo el $$$ 
para hacer lo que quiera; peeero ¿y si se repitiera la historia del 99 ahora en 2012? mmm... ¿qué será de 
Lozano Alarcón? mmm, aaah pues aunque sea querrá ser secretario de Infraestructura o de Sustentabilidad 
Ambiental; al fin ya tiene las ganas ¿no? 

QUE LES CAMBIEN SU PAÑAL A LOS DIPUTADOS 
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Que de una vez les hagan el favor completo y que les traigan su mamila a los chamacos tricolores y verde 
chaquetistas, diiigo porque ya nada más falta que pidan eso los legisladores poblanos porque ellos no pueden 
decidir su postura en asuntos vitales como la llevada y traída mentada reforma electoral. 
Como si fueran niños que no pueden decidir por sí solos lo que conviene a la entidad, los niñotes, digo los 

legisladores dicen que dejarán que sus respectivas dirigencias nacionales decidan lo mejor para Puebla ¿¿¿??? o 
sea, como si los meros machines de sus partidos hubieran votado por ellos para ser diputados ¡¡¡baaah!!! Si los 
electores poblanos les dieron esa responsabilidad a ellos, no a Humberto Moreira (PRI), ni Jorge Emilio 
González (PVEM). Estamos en el mundo del revés, que no deberían consultar a sus electores a quienes dicen 
representar en el Congreso del Estado. ¡¡¡Uuuy para esos nos gustaban nuestros diputados!!! Así como van las 
cosas, a ver si para cobrar sus dietas económicas van y les preguntan a sus dirigencias nacionales qué hacer. 

Al rato van a querer hasta que les cambien el pañal. 
CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 

*Una de influyentes. ¡¡¡Orale!!! que el presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo 
Aréchiga, quiere que su sobrino Adolfo López Badillo sea el nuevo presidente de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos. ¿Será?, ¿se vale?, ¿no que estos nuevos políticos eran diferentes? 
*Una de abandonados. Pobre Cuco Rivas, sigue lamentándose por cada rincón que los priistas lo dejaron solo. 
Sí, al ex líder del Sindicato del Colegio de Bachilleres lo alborotaron, lo encarrilaron y al final lo dejaron 

chiflando en la loma. ¡¡¡Aguas, aguas!!! Si algún priista le ofrece apoyo pídale consejo a Rivas. 
*Una de aplicados. Más de 50 mil jóvenes aspirantes a ingresar a la BUAP ya tienen prendida su veladora y 
hasta un cirio bendito a fin de que las ideas bajen del cielo y los iluminen durante su examen de admisión del 
fin de semana; pues aunque se echen un rosario diario, lo mejor es ponerse a estudiar.  
Finish... le recuerdo que recibo recetas de cocina, chistes, algunas mentadas de jefa, cartitas de amor y 
aunque no lo crea, también propuestas indecorosas, pero además acepto sus comentarios, tips y sugerencias 
en: fernandoabrajan@yahoo.com.mx ; ah y ya tengo Twitter: @fer_abrajann 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 
(Ignacio Ramírez Sánchez) 
 
Ciudad abandonada 
En todas las administraciones gubernamentales, tanto estatales como municipales, ha sido una práctica común 
que, cuando el Presidente de la República en turno, por alguna razón va a visitar la ciudad, el recorrido desde 
su llegada que le preparan quienes lo reciben, procuran que sea por las calzadas o avenidas que mejor lucen; 
tapan baches, pintan guarniciones, barren las vialidades y procuran que el alumbrado público, funcione en todo 

su esplendor, a modo de que tan distinguido visitante, se lleve la mejor impresión del lugar y sus autoridades. 
Claro, lo anterior es tan sólo un simple "relumbrón", pues en la realidad las cosas son diferentes. 
Para que mejor entiendan lo que se quiere denunciar, permítanme narrarles la odisea que hace algunos días, 
viví cuando iba en mi auto por las calles de nuestra querida Puebla. 
Circulando de Norte a Sur por la Avenida 16 de Septiembre, fui recorriendo las tortuosas calles, donde desde 
antes de la temporada de lluvias, el pavimento se había fracturado, abundando los enormes baches; y lo más 

peligroso, la falta de tapas en muchas atarjeas de los drenajes, que conducen las aguas pluviales y residuales 
de nuestra ciudad. 

Enorme susto me llevé, y no menos enfado me provocó cuando al llegar a la intersección de la prolongación de 
la calle 3 Sur y la 16 de Septiembre, esquina con la calle Esmeralda, de la colonia Minerales de Guadalupe Sur, 
de pronto sentí un fuerte golpe en la llanta delantera derecha de mi auto; al bajarme a ver lo que había 
sucedido, con enfado noté que había yo caído en una coladera de drenaje sin tapa, misma que en medio de la 
calle está, siendo una trampa mortal para los viandantes, así como para los autobuses y automóviles que por el 

lugar circulan. 
Lo anterior no tendría mayor trascendencia, de no ser que por toda la ciudad, el pavimento se ha deteriorado, 
provocando enormes baches que tantos accidentes se suscitan entre los conductores de vehículos automotores. 
Aunado a esto, está la enorme cantidad de lámparas de alumbrado público, que están apagadas, lo que 
mantiene a muchos sectores como si fuesen calles de un pueblo "rabón", donde todo mundo se alumbra con 
quinqués o velas, ante el abandono de sus autoridades. 
Quienes integramos la sociedad poblana, propondríamos que para que no quede tan sólo como un simple "acto 

de fe", de creer o no lo que es una denuncia pública, tanto las autoridades estatales como municipales, asignen 
personal para que sobre todo de noche, recorran las calles no tan sólo del centro de la ciudad, sino de la 
periferia, donde van a enfrentar el riesgo de romper la suspensión de sus vehículos, al caer dentro de las 

coladeras que no tienen tapa, y que debe resolver el "SOAPAP", o volcarse al caer en los enormes baches, o 
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atascarse en los lodazales de muchas calles sin pavimentar; o en el peor de los casos, ser asaltados en alguna 
calle que no tiene alumbrado público, dentro de las muchas calamidades que como ciudadanos enfrentamos. 
Para detectar todos los problemas que aquejan a Puebla, dividan a la ciudad en un cuadrante, donde el 
personal asignado, de noche y de día recorran los cuatro sectores de los puntos cardinales; con toda intención 

dije "de día y de noche" para que, los problemas se vivan en toda su dimensión, pues no es lo mismo ubicarlos 
de día que sufrirlos de noche. 
Si las autoridades están esperando que pase la temporada de lluvias, para poner las tapas que faltan, o tapar 
los enormes hoyancos en las calles de la ciudad, simplemente el pavimento que queda se terminará de 
levantar, dejando las calles de simple terracería. 
Pavimentar las calles, tapar los baches existentes, reparar o reponer las lámparas apagadas, sincronizar la 

semaforización, reponer los focos fundidos de los semáforos, colocar semáforos en cruceros peligrosos, como el 
de la calle 11 Poniente y la 25 Sur, dotar de guarniciones y banquetas a tantas calles del Sur de la ciudad, 

pavimentar calles de tantos sectores olvidados; todo esto los poblanos no lo consideramos como "servicios de 
lujo", sino como una apremiantes necesidad, además que de llevarlo a cabo, le darían empleo a mucha gente. 
Los poblanos quisiéramos en verdad que, de las palabras se pase a los hechos; ni verborrea barata, ni 
demagogia populachera tan sólo. Queremos ver qué tan cierto es, lo que pregonan las autoridades actuales, de 
que: "Lo que dicen, lo hacen". 

Como una reiterada petición a las autoridades municipales y estatales, que para conocer los problemas y 
carencias que enfrenta la sociedad poblana, salgan a hacer frecuentes recorridos por la periferia de la ciudad, 
para que en vivo y a todo color comprueben lo que en diferentes formas y medios reclaman, Organicen una 
supervisión nocturna, para que sientan el temor de calles escuras, donde por muchas razones no tienen 
alumbrado público. 
De otra manera esteremos cayendo en el "Síndrome del zopilote estreñido, que se la pasa todo el tiempo 
planeando, y de obrar...nada". 

Todos estamos como parte integrante de la sociedad, comprometidos para participar en el mejoramiento de 
nuestro entorno; pero mucho decepciona que nuestras aportaciones o sugerencias, caigan en manos torpes u 

oídos sordos de quienes por compromiso moral, o por el sueldo que perciben, están obligados a dar respuestas 
y soluciones a tantos problemas que hoy nos aquejan. 
Los puntos comparativos siempre serán odiosos, pero bien vale la pena referenciar que en la administración 
anterior, siendo presidenta municipal Blanca Alcalá Ruíz, mostró disponibilidad para escuchar y resolver los 

apremios sociales que, las circunstancias le fueron presentando. 
"Desde siempre está comprobado que el triunfo tiene muchos padres, pero la derrota es huérfana y solitaria". 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1229.htm 

 
(En punto) 
 
Eduardo Rivera Pérez hizo bien en desligarse de una vez de los antorchos que durante años han lucrado con el 
servicio de grúas para los ayuntamientos gobernados por el PRI. 
De nada sirvió la manifestación que antorchistas propietarios de grúas realizaron ayer para exigir que la 

Comuna firme un convenio con ellos para que continúen lucrando con este jugoso negocio. 
El presidente municipal reveló que tiene el reporte de varios abusos de su parte y que ya estudia dos 

alternativas para regularizar y transparentar el servicio de arrastre de automóviles a los corralones, entre ellas 
la adquisición de una deuda para comprar unidades propias. 
¡Zas! 
Este debe ser y es una mala noticia para los miembros de Grúas Unión Antorchista, pues que el gobierno 
municipal vaya a comprar unidades propias significa que no requerirá más de los servicios de estos señores y 

que éstos tendrán que competir de manera justa y equilibrada con el resto de las empresas de arrastre de 
automóviles para poder subsistir. 
La medida es positiva. 
Lo malo es que, seguro, estos señores, acostumbrados a pasarse las leyes por donde usted ya sabe, 
reaccionarán como suelen hacerlo: de manera violenta y poco racional. 
*** 
Los sindicalizados quejosos del Hospital General del Sur recapacitaron. 

O al menos eso es lo que se percibe después de que el secretario de Conflictos de la Sección 25 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), Miguel Héctor Montes, anunciara que las 
diferencias internas no desembocarían en un paro de actividades como días antes se había amenazado. 

El amago no se cumplió, para bien de los cientos de pacientes que son atendidos en ese nosocomio, gracias a 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1229.htm
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que las autoridades del hospital accedieron a despedir a una de las tres trabajadores (dos secretarias y una 
médico especialista) que han sido blanco de quejas y denuncias (verbales) por parte de sus compañeros 
sindicalizados. 
Miguel Montes aseguró que el presunto paro "fue una información equivocada" que se dio entre los 

trabajadores del Hospital General del Sur al afirmar que platicó con los representantes del conflicto y en ningún 
momento se usó como amenaza una suspensión de labores. 
Qué bueno que se hagan las aclaraciones pertinentes. 
Iba a ser un exceso y una completa irresponsabilidad frenar las actividades de tres mil trabajadores por las 
quejas que hay en contra de tres personas. 
El susto ya pasó.  

*** 
Para variar, ahora dicen que hasta las mexicanísimas garnachas y quesadillas están en peligro de extinción... 

De acuerdo con Gloria López Morales, presidenta del Conservatorio Gastronómico, ante el abandono del campo, 
cambios en los patrones comerciales, así como la asimilación de la comida, el estilo de vida y las costumbres 
estadounidenses, corremos el riesgo de perder algunos de nuestros más preciados tesoros culinarios. 
Doña Gloria también señaló que la dieta mexicana está en riesgo y perdiendo las características de sana y 
equilibrada, lo que aunado al embate de las fast food "gringas", nos coloca en el primer lugar en número de 

habitantes obesos a nivel mundial. 
Y aunque dejó lugar a la esperanza, al afirmar que "no hay que temer a las fritangas, pues de ninguna manera 
son dañinas", la realidad es que en muchas ocasiones lo pensamos dos veces antes de comer en algún puesto 
callejero, al recordar mitos urbanos como los tacos de carne de perro, burro o caballo, o las cucarachas en las 
quesadillas.  
A pesar de todo lo anterior, cabe hacer la siguiente sesuda reflexión: 
¿Usted qué prefiere?  

Comer un hot-dog o una hamburguesa con sabor a cartón, o unos deliciosos tacos al pastor o de maciza, una 
cemita de pata, garnachas o unas memelas con chicharrón? 

Es una fácil elección. ¿No cree? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Melquiades y Vázquez Mota también deben comparecer 
Ya se complicó, ooooooootra vez, el caso de Valle Fantástico que involucra al empresario Ricardo Henaine con 
el gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Esto, al margen de la notificación hecha a 12 ex funcionarios bartlistas, melquiadistas y marinistas el próximo 9 
de agosto para responder a la demanda interpuesta por el procurador Víctor Manuel Carrancá en el expediente 
795/2011 referente al proceso de afectación de tierras en la reserva territorial Atlixcáyotl-Quetzacóatl. 

Y es que, ahora, aparece involucrado el ex gobernador Melquiades Morales Flores y la ex secretaria de 

Desarrollo Social, hoy aspirante presidencial, Josefina Vázquez Mota. 
Resulta que el 17 de enero del 2004, nueve meses antes de que naciera la donación onerosa del parque 
metropolitano a favor de Ricardo Henaine, el entonces diputado federal panista, Rogelio Flores Mejía, logró un 
punto de acuerdo en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, para exhortar a la Sedesol federal y al 
gobierno del estado a que no avalaran las modificaciones al Programa Subregional de Desarrollo Urbano. 
La fracción parlamentaria expuso los riesgos de esta medida, para que al final de cuentas –dicho exhorto- fuera 

ignorado por Melquiades Morales y Josefina Vázquez Mota, pues se modificó el decreto para favorecer a Ricardo 
Henaine. 
Aquí la reproducción del punto de acuerdo que le valió gorro al hoy senador y a la ahora aspirante presidencial: 
Con fundamento en lo estipulado por los artículos 58 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del 
Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, someto a esta Honorable Asamblea el siguiente punto de 
acuerdo, bajo las siguientes: 
CONSIDERACIONES  

Mediante decreto presidencial de fecha 30 de abril de 1992, publicado el 4 de mayo del mismo año en el Diario 
Oficial de la Federación, se expropió a favor de la Secretaria de Desarrollo Urbano y Ecología, ahora Secretaría 

de Desarrollo Social, una superficie de 1,081-51-55-38 (mil ochenta y un hectáreas, cincuenta y un áreas, 
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cincuenta y cinco centiáreas y treinta y ocho decímetros cuadrados) de tierras de temporal de uso común, de 
una importante área al poniente de la ciudad de Puebla, pertenecientes a los municipios de Cuautlancingo, 
Puebla, San Andrés Cholula y San Pedro Cholula del Estado de Puebla, argumentando motivos de utilidad 
pública. 

Fue así como se constituyó una reserva territorial para el ordenamiento urbano de la zona metropolitana de la 
ciudad de Puebla, con los propósitos de ofrecer el suelo necesario que demandaba en su momento el 
crecimiento de la población; los de realizar acciones para el ordenamiento urbano y ecológico, así como la 
creación y ampliación de reservas territoriales y áreas para el desarrollo urbano, la vivienda, la industria y el 
turismo, atendiendo prioritariamente a los sectores con menos recursos de acuerdo al cuadro socioeconómico 
realizado y de acuerdo al espíritu mismo del programa de reservas. 

Consecuentemente, el 28 de mayo de 1992, el Gobierno del Estado de Puebla, depositó en el ―Fideicomiso 
Fondo Nacional de Fomento Ejidal‖ (FIFONAFE) el pago de las indemnizaciones correspondientes, y el 29 de 

mayo del mismo año, se ejecutó el Decreto de Expropiación referido. La Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Ecología, hoy Sedesol, transfirió la superficie total expropiada al Gobierno del Estado de Puebla. 
El 12 de junio de 1992, el Congreso del Estado de Puebla autorizó al gobernador de dicho Estado, a enajenar a 
titulo oneroso o gratuito las áreas destinadas para fines habitacionales, comerciales o de servicios; hecho que 
dio origen al "Programa Subregional de Desarrollo Urbano de los Municipios de Cuautlancingo, Puebla, San 

Andrés Cholula y San Pedro Cholula". 
Desde entonces a la fecha, el Gobierno del Estado de Puebla ha emitido cuatro Decretos de Modificación a dicho 
programa, realizando con ello, numerosos cambios de uso de suelo, ventas y donaciones de terrenos de la 
reserva territorial; misma que han carecido, en la mayoría de los casos, de transparencia en cuanto a los 
procedimientos de venta o donación; hecho que ha terminado por beneficiar a las personas y a las empresas 
económicamente más poderosas de la región. 
El gobierno del Estado ha usado a su libre arbitrio las reservas territoriales expropiadas desde el año de 1992, 

y como consecuencia de lo anterior, ha creado un auténtico desorden. 
El gobierno del Estado ha emitido ya cuatro decretos que modifican el Programa Subregional de Desarrollo 

Urbano, con la finalidad de adecuar el tipo de uso de suelo a las edificaciones y asentamientos que se han 
construido en esta importante zona de desarrollo en el Estado de Puebla. 
Pese al desorden y a las irregularidades de carácter legal que existen en la zona que hoy se le conoce como 
―reserva territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl, hoy se pretende realizar una nueva modificación: la quinta; para 

que a través de ella, se modifique el tipo de uso de suelo y así se legalicen más de 68 hectáreas con 
edificaciones diversas que hoy se encuentran irregulares. 
Es el caso de la donación por parte del Gobierno del Estado de Puebla de 25 de las 45.77 hectáreas de una 
zona de preservación ecológica denominada "Parque Metropolitano" al Instituto Tecnológico de Estudios 
Superiores de Monterrey, donde ya se encuentra edificado y en funcionamiento el inmueble de dicha 
Universidad. 
Es también el caso de la concesión por 99 años, de 20 hectáreas del mencionado "Parque Metropolitano" al 

empresario Carlos Peralta para la construcción de una empresa que consiste en un parque de diversiones 
denominado "Valle Fantástico". 
El tipo de uso de suelo en el que se encuentran edificadas las instalaciones del Tecnológico de Monterrey 
campus Puebla y en el que se pretende construir el mencionado Parque de Diversiones, corresponden a una 

reserva ecológica, con lo que se viola el marco jurídico y pone de manifiesto la turbiedad y la ilegalidad en la 
administración de la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl. 
Así como estos dos casos, persisten muchos más en ésta importante zona de desarrollo en el Estado de Puebla. 

Considerando la irregularidad en el uso de suelo, el Gobierno Estatal ha solicitado a la Sedesol Federal su 
aprobación para la Quinta Modificación del Programa Subregional de Desarrollo Urbano. De ser aprobada esta 
modificación, oficialmente le quitarán al Estado de Puebla 45.77 hectáreas de la zona de preservación ecológica 
denominada "Parque Metropolitano". 
Compañeras y compañeros legisladores: 
El propósito del Punto de Acuerdo que se somete a consideración de esta Honorable Soberanía, es ponerle fin a 

la discrecionalidad y a las irregularidades que hay en la donación y venta de los predios que el Gobierno del 
Estado de Puebla ha hecho con la reserva territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl, porque a través de las cuatro 
modificaciones anteriores del ―Programa Subregional de Desarrollo Urbano, se evidencia el alejamiento del 
objeto para el cual fueron expropiadas primero, y después donadas al Gobierno Estatal las más de 1,081 (mil 
ochenta y un) hectáreas. 
De aprobarse esta Quinta Enmienda, se acrecentarán el desorden y las irregularidades en la Reserva Territorial 

Atlixcáyotl-Quetzalcóatl. 
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De continuar esta política de ―primero vender o transferir y después regularizar‖, se estará solapando una 
evidente violación a nuestro marco jurídico y una práctica sistemática y constante de corrupción que ha 
permanecido en el Estado de Puebla desde hace ya tres administraciones gubernamentales. 
Por lo anteriormente expuesto, someto a la consideración de esta honorable Soberanía, el siguiente 

PUNTO DE ACUERDO 
UNICO.- Que la Cámara de Diputados exhorte al Gobernador Constitucional del Estado de Puebla, C. Lic. 
Melquiades Morales Flores, y a la Titular de la Secretaría de Desarrollo Social, C. Lic. Josefina Vázquez Mota, a 
que no avalen la Quinta Modificación al Programa Subregional de Desarrollo Urbano de los Municipios de 
Cuautlancingo, Puebla, San Andrés Cholula y San Pedro Cholula del Estado de Puebla. 
Es cuanto señor Presidente. 

Muchas Gracias. 
Dado en el Palacio Legislativo de San Lázaro a 17 de enero del año 2004. 

Dip. ROGELIO FLORES MEJÍA 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6770&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La maestra y su papel en la transición  
Más que justificada resulta la desconfianza del presidente Calderón al gobernador Moreno Valle de cara a la 

coyuntura de la elección federal del año próximo. 
Además de conocer perfectamente la auténtica devoción que el hoy gobernador le profesa a Elba Esther 
Gordillo, hoy etiquetada como enemiga del régimen, sabe que la maestra fue un personaje central de la 
transición de poderes en Puebla. 
Hoy que Calderón intenta poner en capilla a ex gobernadores priistas como parte de su obsesión por impedir el 
regreso del tricolor a Los Pinos, los acuerdos logrados en la transición, avalados ―moralmente‖ por Elba Esther, 
están en serio peligro. 

La maestra jugó un papel central en la transmisión de poderes. 
Su intervención directa fue solicitada tanto por Rafael Moreno Valle como por el propio Mario Marín Torres. 
Ambos quisieron una audiencia con ella. 
Los dos recibieron la venia de ser recibidos. 
Nunca juntos, claro está. 
El escenario de las reuniones fue la exclusiva residencia que Elba Esther posee en el suburbio La Joya, en la 
ciudad de San Diego, California. 

El primero en acudir, Rafael Moreno Valle; el ganador de la elección, el gobernador electo, el consentido, el 
ahijado político más aventajado, pero sobre todo, el verdugo del marinismo. 
El encuentro tuvo lugar diez días después del triunfo de la alianza opositora, poco antes de que el entonces 
gobernador electo saliera de vacaciones. 
El ambiente que reinaba era de camaradería absoluta y cariño incondicional. 
Ahí, Rafael compartió inquietudes y planteó escenarios que potencialmente pudieran complicar su arribo a lo 

más alto del poder político local. 
Elba Esther, eterna sobreviviente de vaivenes políticos y beneficiara absoluta de la transición política que se 

vivió en el país en el año 2000, además de aconsejar a su pupilo, definió el perfil de quiénes ocuparán las 
posiciones que le serán entregadas como pago de facturas por la exitosa operación electoral que realizó a favor 
de Rafael. 
Uno de los temas centrales del encuentro tuvo que ver con la pertinencia de llevar a cabo o no la tan cacareada 
cacería de brujas en contra del gobernador Marín y sus principales colaboradores. 

¿Romper o conciliar? 
El fantasma de Vicente Fox y su estrategia de pactar con el priismo en lugar de optar por el tan anhelado 
ajuste de cuentas, rondó la reunión. 
¿Conclusiones? 
El apoyo incondicional de Elba Esther a Rafael, acompañado de la promesa de poner a su servicio toda su 
capacidad de operación e interlocución con actores importantes de la vida política y empresarial 
La otra cara de la moneda se vivió cinco días después, cuando le tocó el turno a Mario Marín. 

En un ambiente de franca rispidez, el gobernador solicitó formalmente la intermediación de Elba Esther para 
lograr a acuerdos concretos con el que será su sucesor. 
Acuerdos que, sobra decirlo, serían de beneficio común. 

―La maestra‖ sería, bajo esta lógica, una especie de testigo de calidad que garantizaría el cumplimiento 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6770&Itemid=70
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escrupuloso de los mismos y que de entrada considerarían la posibilidad de firmar un pacto de no agresión con 
alcances posteriores a la toma de protesta de Moreno Valle como gobernador. 
Al parecer, Elba Esther habría obtenido a cambio la promesa de Marín de no ponerle trabas de ningún tipo al 
próximo gobernador y así facilitar el inicio del sexenio marinista. 

Lo anterior explica la transición de terciopelo que se vivió en el estado y el blindaje del que gozan personajes 
importantes del anterior sexenio. 
Blindaje que, por decreto presidencial, podría terminar muy pronto. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6771&Itemid=71 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Obras son amores 
Ahora sí parece que el ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado por fin se han puesto de 
acuerdo para sacar adelante un ambicioso programa de vialidades en la capital, que incluirá la 
pavimentación de más de mil calles —promesa del alcalde Eduardo Rivera Pérez en su toma de 
posesión— y la reconstrucción de las vialidades primarias de la ciudad con concreto hidráulico. 
La inversión que los gobiernos estatal y municipal destinarán a este programa será histórica, pues 
rondará los mil 600 millones de pesos, que se distribuirán más o menos de la siguiente manera: 

 
*** 
La reunión que este miércoles sostendrían dirigentes y diputados del PRI de Puebla con su Comité 

Ejecutivo Nacional para definir una postura sobre las iniciativas de reforma política del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas finalmente no se llevó a cabo. 
Inicialmente estaba prevista para este miércoles al mediodía, pero el presidente del Comité Directivo 
Estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, se comunicó el coordinador de la bancada priísta en el Poder Legislativo 
local, José Luis Márquez Martínez, para anunciarle que la reunión quedaba suspendida hasta nuevo 
aviso. 
El encuentro podría celebrarse este jueves o el viernes. 

*** 

Aunque en algunos medios se ha ventilado que la Contraloría Municipal ya dejó sin efecto las 
audiencias a que convocó a varios ex funcionarios de la administración de Blanca Alcalá Ruiz, después de 
que varios de éstos se negaron a comparecer o exigieron que las preguntas se les formularan por escrito, lo 
cierto es que la dependencia a cargo de Santiago Martínez Sánchez ya los volvió a citar o está por 
hacerlo. 

Entre ellos al ex secretario de Desarrollo Social municipal, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, y el ex 
secretario de Seguridad Pública y Tránsito municipal, Manuel Alonso García. 
Hasta el momento los únicos colaboradores de Blanca Alcalá que han acudido a la Contraloría para 
desahogar la audiencia a que fueron citados son el ex secretario particular de la alcaldesa, Víctor Cárdenas 
Guzmán, y el ex síndico municipal Román Lazcano Fernández. 
Los convocados tienen derecho, según el artículo 70 de la Ley de Responsabilidades de los Servidores 
Públicos, a comparecer con un abogado. 

*** 
Simón dice: 
―Las obras se tienen medio terminadas cuando se han comenzado bien.‖ 

Lucio Anneo Séneca (2 AC-65) Filósofo latino. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6771&Itemid=71
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http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Guillermo Nares Rodríguez) 
 
Derechos humanos, reforma de última generación  
Es una verdad aceptada por todos: nuestro orden político y social plenamente democrático está por 

construirse. Los desfases, la coexistencia de rasgos y conductas del antiguo régimen, la 
ambigüedad de la ley y de la política misma han acompañado durante un buen tiempo el cambio 
político.  
El gradualismo es y ha sido la tónica de la transición democrática mexicana y por lo visto, lo será por largo 
tiempo. 
Si la ruta de los cambios políticos exitosos en la década de los ochentas y noventas en América Latina, 

atravesaron - consenso de por medio- por pactos fundantes constitucionales, en nuestro país se ha 

naturalizado la vía de las reformas graduales. 
No esperemos el gran acuerdo de una nueva carta magna y sí modificaciones surgidas de una diáspora de 
voces que ha dado lugar a consensos elementales. Es la razón explicativa de nuestra ambigua democracia. 
La reforma constitucional que eleva a rango constitucional la defensa de los derechos humanos se inscribe en 
esta dinámica. 
En México los derechos humanos se encuentran asociados a la promoción de la democracia. Tiene su origen en 

la tradición de lucha por la ampliación del respeto a las libertades políticas y sociales de la sociedad mexicana. 
Condensa los valores de la cultura democrática. 
En más de una ocasión demandas políticas se convirtieron en demandas de respeto a la dignidad humana. La 
fuerza política y la superioridad ética de los luchadores de los derechos humanos obligaron al Estado mexicano 
a otorgar reconocimiento al conjunto de principios civiles, políticos y sociales que hoy denominamos Derechos 
Humanos. 
De larga tradición, su primer antecedente fue la creación, en 1847, de la Procuraduría de los Pobres. Pasó más 

de un siglo para que el Estado mexicano reconociera su importancia constitucional. 
El proceso es un reflejo fiel del gradualismo imperante. Dice la Comisión Nacional de los Derechos Humanos en 
su portal electrónico: "el 13 de febrero de 1989, dentro de la Secretaría de Gobernación, se creó la Dirección 
General de Derechos Humanos. Un año más tarde, el 6 de junio de 1990 nació por decreto presidencial una 
institución denominada Comisión Nacional de Derechos Humanos, constituyéndose como un Organismo 
desconcentrado de dicha Secretaría. Posteriormente, mediante una reforma publicada en el Diario Oficial de la 
Federación el 28 de enero de 1992, se adicionó el apartado B del artículo 102, elevando a la CNDH a rango 

constitucional y bajo la naturaleza jurídica de un Organismo descentralizado, con personalidad jurídica y 
patrimonio propios, dándose de esta forma el surgimiento del llamado Sistema Nacional No Jurisdiccional de 
Protección de los Derechos Humanos". 
En este transitar, el pasado 8 de marzo, el poder legislativo aprobó reformar los artículos 1, 3, 11, 15, 18, 29, 
33, 89, 97, 102 y 105 de nuestra Carta Magna. En sus puntos significativos destaca la inclusión de los derechos 
humanos en la educación y en la política exterior. Prohíbe celebrar tratados internacionales que los vulneren. 

Incluye como característica constitucional la universalidad, interdependencia, indivisibilidad y progresividad de 
los derechos. Obliga a las autoridades a prevenir, investigar, sancionar y reparar violaciones de todas las 

autoridades. Otorga autonomía a los organismos públicos de derechos humanos así como atribuciones para 
conocer de violaciones a los derechos laborales y faculta para investigar violaciones graves a los derechos 
humanos. 
El Estado mexicano es deficitario en la tutela efectiva de los Derechos Humanos. Es significativo para la 
sociedad mexicana que la reforma señale que los derechos humanos reconocidos por la constitución pueden ser 

ampliados por los tratados internacionales. Su progresividad amplia el catálogo de derechos humanos 
fortaleciendo, además, las garantías para su protección. Aspecto nada menor, pues implica que criterios 
internacionales de orden jurisprudencial, potencialmente podrán ser de utilidad para interpretar normas 
constitucionales de derechos humanos. 
En proceso, sin duda será aprobada por la mayoría de los estados de la república. No hay argumentos en 
contra de esta reforma -de corte liberal- altamente significativa para la sociedad. Otorga nuevos contenidos a 
la democracia mexicana y el ciudadano gana derechos ante el poder del Estado. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13263:derechos-humanos-reforma-
de-última-generación&Itemid=334 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13263:derechos-humanos-reforma-de-última-generación&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13263:derechos-humanos-reforma-de-última-generación&Itemid=334
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Estefan y las finanzas 
Luego de presentar en la Comisión Política Permanente del PRI nacional, la situación financiera general que 
guarda el PRI nacional, el secretario de Finanzas el poblano Jorge Estefan Chidiac presentará su informe el 

próximo sábado ante el Consejo Político Nacional. 
El acto será a las 12 horas en el auditorio Plutarco Elías Calles, en la sede nacional tricolor en el DF, mismo que 
será presidido por el dirigente nacional Humberto Moreira. 
El informe financiero reflejará que Estefan ha saneado las finanzas tricolores, que incluyen el rescate de varios 
edificios propiedad del PRI, que habían sido hipotecados, además de saldar cuentas con diversos bancos y 
acreedores. 

La última parte de las deudas se referirá al débito con el Instituto Federal Electoral de 200 millones de pesos, 
cuya deuda y pago serán reestructurados. 

Cabe mencionar que como subsecretario de Finanzas, le acompaña otro poblano,   José Antonio López Malo. 
DE TODO UN POCO 
ANOTE USTED como aspirantes a una diputación federal por el PRI para las, a la exdiputada América Soto 
López y como aspirante a la candidatura del mismo partido, pero al Senado de la República a Enoé González 
Cabrera. 

SE ECHÓ para atrás en sus aspiraciones presidenciales el poblano Javier Lozano Alarcón, secretario federal del 
Trabajo y Previsión Social y anunció que declinará. El famoso ―gallo azul‖ como se definió en medio de 
bravatas, se convirtió como dijo el dirigente del PRI en el estado, Juan Carlos Lastiri Quirós,  en un ―pollito 
azul‖. Ahora amenaza a los poblanos en convertirse en candidato al Senado de la República. 
ASEGURAN que la Contraloría del estado ya tomó cartas en el asunto que ha sido denunciado por varios medios 
de difusión, para investigar a María Oralia Varela Zavala, Registradora Publica de la Propiedad en Ciudad 
Serdán, a quien se le señala de hacer cobros indebidos. 

En fin, como escribió José Muchnik, en su poema ―Bancos‖: 
Poeta  

-¿Porqué has hablado de bancos?  
Ya recuerdo,  
para interrogar las formas.  
Si trocamos  

giratorias puertas  
arrojando clientes  
al centro del ruedo  
por pérgolas tejidas  
con las primeras viñas  
¿Las tasas de interés  
reposarán a la sombra? 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Lozano Alarcón, mala copia de @RafaGobernador 
Este miércoles, como estaba más que cantado, Javier Lozano Alarcón oficializó su declinación al proceso 
interno del PAN para seleccionar al candidato a la Presidencia para el 2012. 
Al poblano no le alcanzaron las canicas y se tuvo que bajar los… humos. 

No le quedó otra que enfrentar su triste realidad: ni su familia –por cierto asentada en Puebla- votaría por él. 
No lo quieren los panistas, pero tampoco los que no lo son.  
Basta revisar cualquier encuesta decente para saber que de gallo no tenía ni el pico. 
Y ya se sabe: en una o dos semanas –si no es que antes-, Lozano Alarcón anunciará que se suma a la virtual 
candidatura del delfín calderonista, es decir, el todavía secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. 
Está más que planchado con Felipe Calderón que el secretario del Trabajo sea algo así como el patiño del 
favorito de Los Pinos, a quien más temprano que tarde terminará por levantarle la mano. 

Por el momento y hasta que haya humo blanco en el PAN, su tarea será salir a golpear y desgastar a 
Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, los hasta hoy punteros del blanquiazul en todos los sondeos. 
En realidad lo que Lozano siempre quiso fue ser gobernador del DF, pero para eso tampoco le alcanzó. Los 
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capitalinos sencillamente lo detestan. 
Su insólita incursión en la carrera panista a la Presidencia fue sólo para subir sus raquíticos bonos. Nunca 
tuvo con qué pelearla. 
Ahora todo mundo está enterado que su nuevo y verdadero objetivo es ser senador y ¡por el estado de 

Puebla! 
Como dirían los tuiteros que ayer se desataron apenas se enteraron de la declinación del odioso funcionario:  
¿Y los poblanos qué pinche culpa? 
Lozano, quien aspira a un acuerdo cupular similar al que en su momento y circunstancia convirtió a Rafael 
Moreno Valle en candidato del PAN al Senado, dice contar con el apoyo precisamente del gobernador de 
Puebla. 

La insistente y ya hasta burda presencia del susodicho al lado del mandatario poblano, en supuestas o reales 
giras de trabajo, parece darle la razón. 

(De ser así, ¿ya preguntaron a los panistas poblanos qué opinan de que van a perder una posición en el 
Senado a manos del arribista Lozano?). 
En el fondo, Lozano admira a Moreno Valle (un político pragmático y hábil que desde el PRI y rompiendo al 
PRI logró ganar la gubernatura de Puebla) y más que eso: lo quiere imitar. 
Sí, Lozano quiere ser senador y después gobernador de Puebla. 

De esa misma Puebla que siempre ha ignorado y minimizado, pero a la que ahora voltea porque así lo dicta el 
Manual del Oportunista. 
Ese, no otro, es el verdadero objetivo.  
La estación final del “Proyecto JLA”. 
Como Moreno Valle, Javier Lozano Alarcón también fue priísta; de hecho, hasta candidato a diputado 
del PRI llegó a ser en tiempos de Melquiades Morales (pero perdió y tan feo que, según sus allegados, es la 
hora que no se repone de esa añeja derrota). 

Hace no mucho se afilió al PAN, el partido de su ex compañero universitario y actual jefe, el presidente 
Calderón, el mismo partido que ahora pretende utilizar para sus fines particulares y sobre todo para repetir la 

hazaña de su amigo, el gobernador de los poblanos. 
Y es que cree que siguiendo exactamente el mismo camino, algún día vivirá en Casa Puebla. 
Por eso, que nadie se sorprenda si Lozano resulta una copia, mala copia, de Moreno Valle. 
Ya se lo propuso y desde ayer, al bajarse de la carrera presidencial, empezó a trabajar en ello. 

Cuentan que es terco, impulsivo y obsesivo. 
Y en una de esas hasta la jugada le sale, aunque acabe siendo un pésimo remedo de lo que aspira a 
emular. 
Diga no a la piratería. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
El simulacro de las comparecencias municipales 

¿Sabe qué va a pasar tras las comparecencias de ex funcionarios públicos ante la Contraloría Municipal, que 

arrancó ayer martes y que durará aproximadamente dos semanas? 
¿Sospecha cuál es la finalidad de estas acciones promovidas por la actual administración municipal para aclarar 
las observaciones por 700 millones de pesos de daño patrimonial hechas a la gestión de la expresidenta 
municipal Blanca Alcalá? 
Para hablar más claro, ¿conoce cuál es la intención de las ruedas de prensa de los indignados regidores priístas y 
de las acusaciones de los blanquistas de que están siendo perseguidos por la ultraderecha en pleno comandada 
por el mismísimo alcalde Eduardo Rivera? 

¿Cuál es la intención de la respuesta altiva del coordinador de regidores, Matías Rivero Marines (la voz del alcalde 
en el cabildo) al afirmar que el proceso de comparecencias de los exfuncionarios se han conducido ―en un marco 
de legalidad de transparencia‖ y de exigir a sus homólogos priístas que eviten declaraciones a la prensa que ―solo 
confunden a la opinión pública, acerca de un proceso que es meramente administrativo‖? 
¿Qué persiguen los involucrados al examinar públicamente al secretario de Desarrollo Económico, Víctor Cárdenas 
Guzmán y al de Desarrollo Social, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, del exsíndico Román Lazcano, así como a 17 
exfuncionarios blanquistas en total? 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Puede ser que la respuesta no le guste. 
Sobre todo para aquellos que quisieran ver a la administración de Blanca Alcalá en la picota. 
Y es que, para ser honestos, los dimes y diretes entre blanquistas y funcionarios del actual ayuntamiento de los 
que seremos testigos, sólo son parte de un juego perverso. 

Un show perfectamente montado. 
En el cual, después de dos semanas, no va a pasar absolutamente nada. 
Nada de nada. 
Es decir, nadie es responsable de la lana faltante. 
Nadie se la clavó. 
Todo seguirá como antes. 

Y es que pocos lo saben, pero la semana pasada sostuvieron un encuentro privadísimo la aspirante al senado por 
el PRI, Blanca Alcalá, y el presidente municipal Eduardo Rivera. 

En esta reunión ambos personajes revalidaron su acuerdo de no agresión. 
Y más: de colaboración. 
Sin embargo, Rivera expuso las presiones por parte de ―la opinión pública‖ tras las revelaciones de la Comisión 
de Transición de entrega-recepción encabezada por el regidor Pedro Gutiérrez en donde se exhibieron el serial de 
irregularidades (por no decir tranza) del anterior trienio. 

Fue así como la exalcaldesa y el presidente municipal coincidieron (en común acuerdo) en armar la pasarela de 
exfuncionarios municipales ante la contraloría, con la condición de que a ninguno de le finquen responsabilidades. 
El show valdría la pena para calmar inquietudes y domesticar el hambre de la prensa que suele buscar culpables 
a los faltantes millonarios. 
Eduardo Rivera luce como un político ecuánime que cumple con su misión de buscar justicia, mientras que a 
Blanca Alcalá no se le tocara ni con el pétalo de una rosa, ya que eso podría entorpecer su proyecto político. 
Ningún exfuncionario blanquista será señalado, ni exhibido ni dañado en lo más mínimo. 

¿Suena maquiavélico? 
Lo es. 

Pero nadie puede negar que está siendo bastante efectivo tanto para los intereses de ambos. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=510 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que el Juzgado 1° de Distrito de San Andrés Cholula resolvió sobreseer el juicio de amparo promovido por el 
―Grupo RIHEMEZ‖ de Ricardo Henaine Mezher, en relación con la posesión del inmueble Mesón del Cristo 
ubicado en el Centro Histórico, donde por varios años funcionó la empresa editora El Heraldo de Puebla. 
Con esta sentencia se confirma que las acciones jurídicas emprendidas por el gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas doblegaron a quien han señalado como el hombre de paja del sexenio marinista.  

La Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública va por las sentencias del Poder Judicial del predio de Valle 
Fantástico. ¿Y el Aeropuerto Hermanos Serdán, cuándo?  
Que este fin de semana Luis Maldonado Venegas y Dante Delgado Rannauro, tendrán un mano a mano en 

la asamblea nacional de Convergencia, donde está en juego no el simple cambio de nombre, sino cómo se 
reparten el partido, de cara a las presidenciales de 2012. 
Se trata de una lucha encarnizada porque Maldonado, secretario de Educación Pública estatal, evitará por todos 
los medios que el partido cambie de nombre para que lo entregue Dante al proyecto político de Andrés Manuel 

López Obrador. 
Así que si alguien tiene que realizar algún trámite en la SEP con el titular o los subsecretarios y funcionarios del 
primero y segundo niveles, ni se tomen la molestia de trasladarse a la colonia González Ortega porque todos 
estos funcionarios son los mismos que ocupan cargos partidistas de relevancia en Convergencia. Por cierto, 
¿Fernando Manzanilla es secretario naranja o ya es azul? 
Que Mario Marín García, el otrora primer hijo del sexenio marinista, hizo su aparición en la presentación del 
equipo Lobos de la BUAP entre directivos deportivos e invitados especiales, pero no fue mencionado entre los 

asistentes en uno de los espacios del Complejo Cultural Universitario. 
Si alguien tiene duda de la extensión del reinado, para muestra un botón: la familia goza de cabal salud, tanto en 
la política como en los negocios, incluido el de servicios aeronáuticos. 
Que el gallo azul resultó un pollo al ―asombrar‖ al respetable con el argumento de que no le alcanzaba para 

competir por la nominación a la candidatura presidencial del PAN. 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=510
http://impreso.milenio.com/
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En su natal Puebla no causó ninguna sorpresa el argumento utilizado por el desplumado gallo azul porque aquí no 
gana ni un distrito electoral local ni la presidencia del Club de Rotarios. 
http://impreso.milenio.com/node/8995435 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Defensa a ultranza  
Los medios de comunicación no son ni ministerios públicos ni jueces, sólo informan de los hechos 
incontrovertibles y son los lectores quienes pueden formarse un juicio. 
Como parte de la labor informativa, los reporteros recurren a las fuentes oficiales de información para obtener 

respuestas, pero éstas no siempre se apegan a la verdad. 

Cuando un funcionario púbico, por ejemplo, manipula la información, la obligación del reportero es ―cruzar‖ la 
información, remitirse a los hechos y exponer las versiones a las audiencias. 
Durante la jornada informativa de ayer, a propósito de los acontecimientos donde resultó gravemente herido un 
niño de la Mixteca poblana, tanto la versión oficial de la oficina de prensa como del titular de la secretaría estatal 
del ramo, fue temeraria. 

Sin el conocimiento pleno de la apertura de la integración de la averiguación previa del Ministerio Público de 
Acatlán, con la ausencia plena de una investigación ministerial minuciosa y sin reporte médico cabal, el 
funcionario responsable de la seguridad pública se erigió en Ministerio Público, juez y experto en pruebas de 
balística. 
A boca jarro, por su ―experiencia‖ y conocimiento ―técnico‖, el funcionario, a ―ojo de buen cubero‖, determinó la 
naturaleza del artefacto explosivo y la identidad de los autores materiales. 
Es muy entendible la postura pública del titular de la SSP al referirse a los hechos lamentables en el municipio de 

Petlalcingo. 
Lo obliga su relación con los altos mandos de la Sedena, como ex funcionario federal de seguridad y ex 
presidente de la Comisión de la Defensa Nacional de la Cámara Baja, pero erigirse como Ministerio Público y juez 

es un despropósito. 
Qué no es más fácil dejar en manos de las autoridades ministeriales del fuero común o federal la investigación, 
antes de cualquier defensa desproporcionada a favor de las fuerzas armadas, cuando no existe ningún 
señalamiento judicial de responsabilidad. Qué necesidad. 

Por ahora son más las preguntas que las respuestas y está en manos de la autoridad correspondiente deslindar 
responsabilidades porque el incidente tiene postrado en el hospital, al borde de la muerte, a un niño mixteco de 
11 años.  
http://impreso.milenio.com/node/8995432 

 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Aumenta la pobreza, mientras el Ejecutivo federal siembra arbolitos 
Nadie en su sano juicio puede oponerse a que el gobierno federal siembre árboles en todo el país y mucho menos 
inconformarse a una verdadera campaña de reforestación, pero resulta muy preocupante que mientras el INEGI 
informa que entre 2006 y 2008 la pobreza en México se incrementó al pasar de 44.7 a 50. 6 millones de 

mexicanos que viven en esas condiciones, el presidente Felipe Calderón evite abordar el tema del aumento de la 

marginación y simule estar preocupado por la ecología. 
Y resulta decepcionante y alarmante que el partido en el poder, el Partido Acción Nacional, pretenda que su 
candidato a la Presidencia de la República sea el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Ernesto 
Cordero, cuando en la gestión de este funcionario cayó 12.3 por ciento el ingreso de las familias en México en 
apenas dos años. 
Desde luego que este secretario no es el único culpable del empobrecimiento paulatino y agobiante de millones 
de mexicanos, pero es claro que como encargado de la SHCP poco o nada ha hecho para frenarlo y que su 

manera de disponer de los recursos del erario federal no ha contribuido a generar trabajos (¿dónde quedaron las 
promesas del auto llamado presidente del empleo?), atraer inversiones, aumentar la productividad del país o 
disminuir la marginación. 
Lamentablemente, nuestra entidad, Puebla, no ha estado ni con mucho exento a este proceso de 
empobrecimiento nacional que en los años recientes es más que notable: el mismo INEGI dio a conocer que, 
según la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en los Hogares ENIGH en 2010, el ingreso corriente promedio 

por hogar cayó en un 12 por ciento en Puebla, donde las clases sociales más afectadas fueron la baja y la media. 

El contexto es claro: mientras la economía de millones de mexicanos se desploma, sin que el gobierno federal 

http://impreso.milenio.com/node/8995435
http://impreso.milenio.com/node/8995432
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haga algo efectivo por evitarlo, el Presidente de la República trata de evadir esta realidad y desviar la atención de 
la sociedad sembrando arbolitos. Claro que es importante el cuidado al medio ambiente, pero cada vez es más 
urgente que la gente tenga con qué comer y allegarse de salud, educación, vivienda, etc. 
No es posible permitir que continúe el proceso de depauperización de la gente en México, sin que las autoridades 

federales tomen medidas eficientes para impedirlo o, peor aún, sin que se den por enteradas de esta lamentable 
y preocupante realidad. El país no merece ni aguanta otra década perdida. 
http://impreso.milenio.com/node/8995416 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González) 

 
Conclave perredista de la Nueva Izquierda 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Puebla está viviendo una nueva lucha interna debido al proceso 
de renovación de su nueva dirigencia, particularmente en la corriente Nueva Izquierda (NI).  
Hasta el momento suman 10 los aspirantes al cargó que aún ocupa el gris de Miguel Ángel de la Rosa 

Esparza, por parte de la NI, corriente que predomina y prácticamente administra el pasado, presente y futuro de 
este partido. 
Es lógico que por tal motivo lleve mano la NI en la carrera por la presidencia estatal del sol azteca, corriente 
propietaria de la estafeta perredista en la entidad desde hace ya varios años y comandada a nivel nacional por 
Luis Miguel Barbosa Huerta. 
Es por ello, además, que la competencia por la candidatura de la NI está en su punto, toda vez que es la 
expresión que continuará al frente del PRD poblano y mantendrá relación directa con el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas. 
Así que son varios los tiradores perredistas que le apuestan a quedarse con la candidatura de la NI. Y sólo 
algunos cuentan con posibilidades reales para competir por la citada candidatura, ya que otros únicamente 

quieren negociar arriba para cachar un cargo abajo y no quedarse en el desamparo. 
Tan sólo el fin de semana pasado, la NI convocó a sus huestes a una reunión para conocer a sus aspirantes y 
empezar a analizar sus perfiles. 

El evento se llevó a cabo en la sede del sindicato de telefonistas, donde se reunieron alrededor de 200 personas, 
todas integrantes de la NI. El acto estuvo encabezado por el propio Luis Miguel Barbosa, quien estuvo 
acompañado de Miguel Ángel de la Rosa, presidente estatal del PRD; Eric Cotoñeto Carmona, diputado local y 
brazo derecho de Barbosa; Blas Jorge Garcilazo Alcántara, otro de los diputados locales del PRD y la NI; los 
ediles Eliseo Zayas y Raúl Zarate, además de algunos integrantes del actual comité estatal perredista como 
Gerardo Aguirre, Socorro Quesada y Victoria Melo. 
Y en la reunión de la NI hubo muchas sorpresas que impactaron a los mandones de la expresión. Barbosa se 

quedó mudo por algunos momentos, Eric Cotoñeto se extrañó con los hechos y se quedó atónito. 
Sobre todo porque en el evento se vio quien tiene agallas, aspiraciones serias, buena imagen y un buen perfil 
como para quedarse con la candidatura de la NI, así que muy sorprendidos Barbosa y su palomilla tomaron 
nota.    
La primera sorpresa la dio Ruth Castro Corona, quien actualmente cobra en el ayuntamiento de Acatzingo como 

funcionaria municipal.  
Castro sin decir agua va se mostró como una aspirante a la dirigencia y fue respaldada por varios lideres de la NI 

en municipios como Ixtepec, Acatzingo y San Pedro Cholula. Lo malo de Ruth es que si bien cuenta con el apoyo 
de Barbosa, su imagen y la mala relación con algunos otros de sus correligionarios disminuyen sus posibilidades 
de quedarse con la candidatura. 
Otra que se mostró, de las únicas dos mujeres que buscan disputar la próxima dirigencia del PRD poblano 
apoyadas por la NI, fue Gabriela Viveros González, quien cuenta con el apoyo tanto de su corriente y de la 
actual dirigencia, de la que tampoco depende. 

Viveros es una mujer joven, con buena imagen, perfil y se ha mostrado como un elemento de unión entre los 
perredistas de la NI. Tal vez sea una de las aspirantes con mayores posibilidades de quedarse con la candidatura 
más importante para mantener la dirigencia del sol azteca. 
Y es que la llegada al PRD de una mujer del perfil de Gabriela Viveros le daría una nueva imagen a este partido, 
muy fresca, renovada y joven. Algo que le urge al comité estatal perredista. 
En el evento, incluso, se mostró y demostró que cuenta con el apoyo del sector juvenil del PRD, de las mujeres, 
de las madres solteras por su situación personal, y de los nuevos valores que vienen empujando en su partido.  

El único inconveniente de esta aspirante tal vez sea el nervio a la hora de hablar, pues en su discurso, el cual se 

http://impreso.milenio.com/node/8995416
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basó en la re identificación y renovación de su partido, en impulsar una izquierda de vanguardia y de ofrecer un 
PRD con una imagen totalmente renovada, trastabillo varias veces.  
Otro de los aspirantes que levantó la mano fue Alejandro Mc Gregor de Teziutlán. Este personaje es un ex 
priista que tiene poca presencia y un arrastre muy limitado. Lo mismo que Rigoberto Sánchez Morales y 

David Gil Tovar, ex ediles de San Nicolás de los Ranchos y Piaxtla, respectivamente. 
Sin embargo, Ambrosio Linares Amayo, ex secretario general del PRD y originario de Tehuacán, es otro de los 
aspirantes que tiene la confianza suficiente para poder competir por la candidatura de la NI. El gran 
inconveniente de Ambrosio es que es uno de los perredistas considerados como de la vieja guardia de izquierda.   
Otros suspirantes más fueron: Arturo Rojas, esposo de Socorro Quezada, actual comisionada de asuntos 
indígenas en el PRD; Anselmo Venegas de Izúcar de Matamoros, director del instituto de medición de la 

pobreza y ex candidato a diputado local. 
Así que la NI está en el proceso de análisis para definir a su gallo en lo que será la renovación de la dirigencia del 

PRD, la cual tendrá lugar el próximo mes de agosto cuando se defina, que será en un consejo estatal, el 
mecanismo para definir al nuevo manda más del sol azteca en Puebla. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Conclave-perredista-de-la-Nueva-Izquierda&id=1293 
 
 
 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Investigación a la nómina de la Sedeso vuelve timorato a Lastiri Quirós 
La actitud timorata que el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri 
Quirós, ha mostrado en dos temas fundamentales como son la reforma electoral y los ataques mediáticos –no 

legales– contra marinistas, parece ser consecuencia directa de que se habría iniciado una investigación, en la que 
aparecería  involucrado por el manejo de nóminas entre octubre de 2010 y enero de 2011 en la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedeso). 
En ese periodo de cuatro meses en que Lastiri dejó la Sedeso y se fue a dirigir el PRI, en la Secretaría de 
Desarrollo Social fueron despedidos unos 400 trabajadores, bajo el argumento de que no había los 11 millones de 
pesos necesarios para seguir pagando la nómina.  
Al parecer esa explicación no era del todo cierto, pues se presume que los 11 millones de pesos si existían, pero 
no se habrían querido gastar en la nómina de los trabajadores. 
Y de hecho, se estaría investigando cuál fue el verdadero destino de esos fondos, ya que no se sabe dónde 

quedaron. 
Los trabajadores que fueron despedidos de la Sedeso al final del sexenio laboraban en dos programas: Unidos 
para Progresar y de Empleo Temporal. Muchos de ellos, en la práctica, formaron parte de la estructura del PRI 
que operó en el proceso electoral de 2010, ya que son quienes buscaron que los beneficios de política social que 
distribuían acabaran en manos de grupos priistas. 
Por tanto, siendo de suma importancia esos trabajadores se antoja poco creíble que no se hubiera presupuestado 

desde 2009 la nómina para pagar a ese personal hasta el final del sexenio, ganara o perdiera el Partido 

Revolucionario Institucional las elecciones de gobernador.  
Algo que se rumoró mucho en el proceso electoral, es que siendo Lastiri Quirós secretario de Desarrollo Social, se 
vio contrariado al no saber como conducirse con los dos principales candidatos a la gubernatura: Javier López 
Zavala y Rafael Moreno Valle Rosas. Pues hubo un momento, en que habría buscado un acercamiento indirecto 
con el segundo de ellos y que le habría ofrecido ayudarlo a ganar en dos distritos de la Sierra Norte. 
Pero al final, Lastiri resultó ser uno más de los que creyó en que lo importante era ―la cargada‖ y no le habría 

cumplido lo ofrecido a Moreno Valle. 
Es decir, intentó ser uno de esos priistas que en el pasado proceso electoral jugaron con los dos bandos, el del 
PRI y el del Partido Acción Nacional (PAN), pero en su caso, al final no le quedó bien ni a uno ni a otro; ni a dios 
ni al diablo.  
Por eso el acercamiento que habría buscado tener con la gente de Moreno Valle Rosas en la campaña no le ha 
ayudado frente a la revisión que existe de su corta gestión al frente de la Sedeso, antes de ir a dirigir al PRI en 
noviembre de 2010.  

El problema mayor para Lastiri es que el gobierno tiene todo este año para iniciar un proceso administrativos en 

su contra –y en general contra todos los funcionarios de la pasada gestión estatal–, y a Lastiri se le termina el 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Conclave-perredista-de-la-Nueva-Izquierda&id=1293
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fuero de diputado a mediados de 2012, por lo que no podría escapar de una posible demanda penal en caso de 
que se le encontrara algo grave en su paso por la Sedeso. 
Dicha indagación en su gestión explica el nerviosismo, la actitud timorata y el doble juego que mantiene Lastiri 
como presidente del PRI. 

Un ejemplo claro es el siguiente: hace semana y media el dirigente del PRI en el municipio de Puebla, Carlos 
Meza Viveros, convocó a una reunión en el restaurante El Cazador con Juan Carlos Lastiri y legisladores locales. 
El objetivo era pedirles que no se sometieran a la determinación del gobernador Rafael Moreno Valle de imponer 
a un político melquiadista como magistrado del Poder Judicial. Situación que al final ocurrió. 
Lastiri le confirmó a Meza que sí asistiría. A lo largo del desayuno, le mandó varios mensajes por su blackberry 
para asegurarle que estaba en camino para llegar al encuentro. Que estaba de acuerdo en lo que ahí se estaba 

discutiendo. Al final el presidente del PRI nunca se presentó al encuentro y no tenía intención de hacer presencia 
por una razón de peso: 

A esa misma hora estaba desayunando en Casa Puebla con el gobernador Rafael Moreno Valle para discutir el 
tema del presupuesto para el año 2012. 
Un comportamiento similar ha exhibido cuando políticos marinistas le han pedido que muestre una actitud de 
defensa contra los ataques mediáticos que sufren, entre ellos, supuestas investigaciones de la Procuraduría 
General de la República (PGR) por narcotráfico, peculado y lavado de dinero, que según los enterados, en 

realidad no existen. 
Se sabe que hace unos días el personal de la Sedecap se topó con pared cuando, con un número de averiguación, 
buscaron información en la PGR contra el ex secretario de Obras Públicas, Javier García Ramírez, sobre supuesto 
enriquecimiento inexplicable y se encontraron con que esa investigación no existe, fue un invento, no siquiera se 
inició. Solamente fue parte de una campaña mediática contra el marinismo. Y de eso, guarda un silencio cómplice 
Juan Carlos Lastiri. 
Un tercer tema, en el que Lastiri se muestra contrariado, poco claro, timorato, alejado, es acerca del proyecto de 

Reforma Electoral que el gobernador Rafael Moreno Valle mandó al Congreso. 
La iniciativa busca restar capacidad de competencia electoral a las fuerzas políticas y es obvio que el partido más 

afectado es el PRI, que se supone es el instituto que encabeza Lastiri y por la que tendría que intervenir para 
cuidar sus intereses. 
Pero su actitud blanda, lo muestra como un político que busca desesperadamente volverse aliado del actual 
gobierno estatal y no ser un defensor del PRI. 

De hecho, el asunto de la investigación que habría en su contra lo debería de descalificar como un interlocutor 
válido para negociar el presupuesto federal 2012 con el gobierno de Rafael Moreno Valle.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Inadmisibles, los ataques a costureras de Tehuacán 
La semana pasada unas 65 costureras de la ciudad de Tehuacán se anotaron un éxito sin precedentes en la 
historia de la industria maquiladora de este municipio del sur del estado de Puebla al lograr que la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje les concediera la razón y aplicara un embargo precautorio contra la empresa Exportadora 

de Pantalones. 
Pero tanto, los empresarios como la representación local de la central obrera priista FROC–CROC han emprendido 

una campaña de hostigamiento y amenazas, incluso de muerte, contra las obreras de Exportadora de Pantalones 
y agrupadas en el colectivo de defensa de derechos laborales Mujeres Insumisas, y contra sus asesores, 
particularmente en el caso de Rodrigo Santiago Hernández.  
Este conflicto exhibe con claridad todos los vicios de la injusticia laboral, pues regularmente las autoridades del 
ramo no son imparciales y tienden a inclinar la balanza a favor de la parte patronal, dejando en completo 

desamparo a los trabajadores. 
Es por eso que el triunfo de las costureras de Tehuacán es tan significativo y ha despertado una obvia, aunque 
para nada justificada animadversión de los grupos empresariales de ese municipio y de los sindicatos blancos, 
que ven en estas laboristas un ejemplo que no debe repetirse. 
El caso muestra también que hasta ahora no hay una política de parte del gobierno federal y estatal para mejorar 
las condiciones en los organismos de arbitraje y justicia laboral, pero tampoco para hacer dignas los centros y 
prestaciones de trabajo. 

Es por eso que es necesario que se brinden todo tipo de elementos de protección a las costureras de Tehuacán, 
para lograr que este caso emblemático para la clase trabajadora no suponga agresiones e intimidaciones que de 

ninguna manera deben ser permitidas y antes que nada deben ser castigadas por las autoridades. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/cuitlatlan.php
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López)  
 
• Lozano, el primero en irse 

• No le alcanzó su capital 
• Moreno Valle y la seguridad 
Después de la cumbre panista del fin de semana, donde entre los acuerdos se destacó que solo deberían 
quedar 3 en la recta final para la candidatura a la Presidencia de la República, anoche el Secretario del Trabajo 

Javier Lozano Alarcón ―se bajó del camión‖. 
Ya desde su presencia el viernes y el lunes, el poblano Lozano abrió la posibilidad de mejor buscar la senaduría, 
pero claro, no por votación directa, es demasiado para un secretario de estado, seguramente hará lo necesario 

para colarse en la posición plurinominal; ―las senadurías de regalo‖, diría Manuel Bartlett. 
Lo cierto es que trascendió de la aplicación de una encuesta real para que los 6 aspirantes tuvieran los 
elementos en la mano para empezar a declinar y al parecer ese fue el caso de Javier Lozano, sobre todo 
cuando había dicho que él era el ―gallo azul‖, ajá, aunque sus afectos estarían con Ernesto Cordero. 
El mismo lo reconoció ayer y aunque no habló de cifras ni de posiciones, está claro que ―su trabajo, esfuerzo y 
talento‖, no le alcanza: 

―Esta determinación la he adoptado por considerar que mi posicionamiento actual y las reglas electorales, que 
rigen las precampañas, no me permitirían lograr el crecimiento necesario para presentar una opción realmente 
competitiva y ganadora, en el proceso de selección del candidato presidencial del PAN para el 2012.‖ 
Ayer por la tarde el gobernador del Estado se reunió con su gabinete de seguridad donde estuvieron presentes 
representantes de las Fuerzas Armadas. 
De la reunión no trascendió más, sin embargo el tema del pequeñín que se encuentra al borde de la muerte por 

estallarse una granada en el campo, tuvo que haber sido tema. 

Aunque el Secretario de Seguridad afirme que fue un petardo y no una granada, las lesiones del menor son 
enormes y lo han llevado a perder una mano, una pierna y a tener graves lesiones pélvicas. El menor ya 
permanece en estado de coma.  
CONFETI…hoy estará en Puebla la esposa del Presidente de la República Margarita Zavala, realizará una gira 
por el municipio para poner en marcha el programa Corazón Urbano, donde entregarán apoyos para el 
mejoramiento de las fachadas de las viviendas en zonas marginadas del municipio…invita el ayuntamiento y 
acompaña el gobernador y su esposa Martha Erika Alonso.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3630 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Moreno Valle: Vacaciones en puerta 

Será la primera semana del mes de agosto, cuando el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, tome 
unas merecidas vacaciones. 
Se cree que el gobernador poblano podría tener como destino Canadá, país al que gusta acudir frecuentemente 
acompañado de su esposa Martha Erica. 
Las vacaciones de Moreno Valle no significa que será un tiempo de hamaca para varios funcionarios; al contrario, 

todos tendrán la obligación de rendir buenas cuentas al secretario de gobierno Fernando Manzanilla Prieto, quien 
se quedará al frente del Poder Ejecutivo como lo establece la ley. 
Por eso, al gobernador de Puebla le urge sacar cuanto antes la propuesta de Reforma Electoral que envió al 
Congreso del Estado hace unos días para su estudio y aprobación. De ahí se explica el intenso cabildeo que se ha 
llevado a cabo desde Casa Agüayo y la sede del Poder Legislativo. 
Digamos que ese es el principal tema por el que Moreno Valle decidió quedarse todo el mes de Julio en Puebla. 
Por lo pronto, como en los viejos tiempos, empresarios, periodistas, políticos, diputados, senadores, proveedores 

y todos los que tienen que ver con las actividades del Ejecutivo estatal, pueden ir preparando para esas fechas 
sus vacaciones, como en los viejos tiempos, cuando Marín se iba y daba a todos sus seguidores vacaciones. 
La declinación de Javier Lozano 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/21/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3630
http://www.contraparteinformativa.com/
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La declinación que hizo el desconocido secretario del Trabajo federal Javier Lozano Alarcón sobre sus supuestas 
aspiraciones presidenciales, confirman que el arribista político buscará una curul en el senado por el Partido 
Acción Nacional. Si Javier Lozano llega a ser senador –que en mucho dependerá del gobernador Moreno Valle-, 
entonces se creerá con derecho a ser candidato a la gubernatura, aunque carece de  arraigo, carisma y el mínimo 

conocimiento sobre la problemática de la entidad y la relación con los grupos locales. 
A Javier Lozano Alarcón  en Puebla siempre lo acompañará el estigma de la derrota del 2000, cuando contendió 
bajo las siglas del PRI por el distrito XI con cabecera en Puebla capital y perdió de manera humillante ante una 
desconocida. 
Atenta aclaración: 
Cuando me refiero a la soledad de Fernando Manzanilla, jamás lo  hago a su incapacidad; por el contrario: 

Fernando ha sido un hombre que ha puesto su talento y conocimientos para darle gobernabilidad a la cloaca que 
le dejó Mario Marín. Me refiero a que no hay quien le quite problemas y por el contrario, todo se lo endosan al 

supersecretario y seguro candidato a la alcaldía de Puebla. ¿Así o más claro?.  No se alboroten con sus correos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
    
Javier Lozano, el gallo azul va por Puebla  

Javier Lozano Alarcón ha declinado a la contienda al interior del PAN para buscar la candidatura por la 
Presidencia de la República en el 2012. A cinco meses de que se inicie el proceso interno panista que 
culminará con la selección de quien los representará en la elección del uno de julio del próximo año, dijo “He 

tomado la decisión de declinar…Me hago a un lado, pero a la vez me sumo al esfuerzo colectivo.” 
Ha quedado claro que los menos de dos puntos de preferencia entre los panistas lo han hecho recuperar 
la noción de la realidad política que posee, que cede su lugar a cualquiera de los otros seis, en los Pinos 
señaló que se inclinaría por Ernesto Cordero, que su presencia con la base de la pirámide del poder es 

nula o escasa, que su mejor posicionamiento es con el círculo rojo del panismo, léase Felipe Calderón 
Hinojosa, pero que esta cercanía no le da para la candidatura mayor.  
La decisión estaba anunciada desde hace días, por más que su discurso no lo reconociera, la mejor muestra ha 
sido su intensa actividad en Puebla sembrando arbolitos, o asistiendo a actos de poder irrelevantes pero 
convirtiéndose en el foco de atención mediática. 
Pero también su activismo político revela que va por Puebla, que su cercanía con Calderón Hinojosa le da 

para un escaño en el Senado de la República y que éste lo ha enviado a hacer presencia en Puebla, que 
cuenta con el cobijo y arropamiento de Rafael Moreno Valle y que buscará la nominación plurinominal 
dado que en Puebla ya ha sido derrotado en las urnas cuando era militante priísta y pretendió ser diputado por 
un distrito de la capital. 
Cualquier pretexto será bueno, ha sido bueno, para hacer presencia en Puebla, y lo tendremos, lo hemos 

tenido, haciendo una larga precampaña que culminará con su nominación plurinominal al Senado. 
Por acá lo padeceremos un buen rato. Habrá que esperar las reacciones políticas panistas locales. Hasta 

ahora, se nota, es una decisión central y el apoyo de Rafael Moreno Valle; pero el panismo poblano es otra 
cosa. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42335-javier-lozano-el-gallo-azul-va-por-
puebla.html 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Moreno Valle construye un amplio consenso 
Mucho se ha dicho y escrito sobre la propuesta de reforma política enviada por el gobernador poblano, Rafael 
Moreno Valle, al Congreso local pero hasta ahora lo que se pretende es que la entidad en un breve periodo 
recupere el paso y las autoridades estatales sean electas en paralelo con el presidente de la República y el 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42335-javier-lozano-el-gallo-azul-va-por-puebla.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42335-javier-lozano-el-gallo-azul-va-por-puebla.html
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Congreso federal, es decir la fecha inmediata para hacerlo sea el 2018, de otra manera volveríamos los poblanos 
a desfasarnos y a estar a expensas de las simpatías o relaciones personales del mandatario local en turno. 
Hay oposición, y es legítima, que no tiene la mayoría en la Cámara y aunque hay priistas que pretenden negociar 
su voto para aprobarla, en corto la mayoría de ellos asume que tiene lógica y puede redundar en beneficios para 

la entidad que en ocasiones ha sido ―castigada‖ políticamente por un presidente que no tiene empatía con el 
gobernador. 
Para homologar las elecciones con los federales, el Ejecutivo envió a la Cámara una iniciativa de reforma que 
contempla que al término de su mandato se elija un gobernador de 22 meses, el tema más polémico y tratado de 
su propuesta. 
Moreno Valle pide que los comicios se empaten en 2018, y para conseguirlo, primero, su sucesor tendrá que 

fungir por un periodo de 22 meses, de febrero de 2017 a diciembre de 2018. 
Tiene ya a su favor el numero suficiente de votos -28, que son las dos terceras partes para modificar la 

Constitución local- para aprobarla pero personalmente se ha encargado de cabildear y convencer a los 
legisladores de su oposición pues no pretende solo tener el apoyo del PAN, PRD, PT, Verde, Nueva Alianza y un 
grupo de priistas, buscará antes de que concluya el mes construir una amplia mayoría. 
En la agenda política del estado se estima que será el viernes 29 de julio cuando sea aprobado el dictamen para 
después enviarlo a los 217 ayuntamientos para que los aprueben los cabildos y al contar con mayoría simple de 

los municipios habrá reforma política. 
La iniciativa que se discute en comisiones contempla el siguiente calendario político en caso de proceder la 
reforma: 
Las próximas elecciones intermedias locales se efectuarán en julio de 2013; diputados locales y presidentes 
municipales electos en esa fecha tendrán una encomienda de 4 años 9 meses pues entrarán en funciones en 
enero de 2014 y saldrán en octubre de 2018; las elecciones del próximo gobernador serán el primer domingo de 
julio de 2016 para entrar en funciones el 2 de febrero de 2017 y dejar el cargo el 13 de diciembre de 2018, y 

entraría con menos de una quincena de diferencia que el próximo presidente de la República. 
Para entonces el gobernador electo rendirá protesta el 14 de diciembre de 2018 y terminará en 2024; los 

diputados electos en julio de 2018 rendirán protesta el 15 de septiembre de ese año y los presidentes 
municipales que obtengan el triunfo en 2018, asumirán sus cargos el 15 de octubre de ese mismo año. 
El trabajo político lo lleva a cabo personalmente Moreno Valle, quien no pretende imponer su propuesta sino 
convencer al legislativo que los beneficios serán para los poblanos. Cuenta con la mayoría necesaria, pero un 

amplio consenso sigue en construcción. 
Una de vaqueros 
Una lamentable coincidencia de apellido generó ayer la descalificación injusta del maestro Adolfo López Badillo en 
sus aspiraciones por presidir la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. 
El Santamaría materno de su padre nada tiene que ver con el segundo apellido del presidente de la Gran 
Comisión, Guillermo Aréchiga, que seguro ni lo conoce. Los diputados no pueden dejarse llevar por prejuicios y 
menos ese tipo de coincidencias que se subrayan no con ánimo de informar sino que llevan una buena dosis de 

difamación y calumnia. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 

La agencia española EFE emitió ayer un comunicado fechado en Puebla en el que señala: ―…fuentes del Gobierno 
de Puebla afirmaron que tras el estallido (la granada en Petlalcingo que generó la mutilación de un pastor de 11 
años) la Policía alertó a los soldados (del Ejército Mexicano), quienes al llegar al lugar vieron al menor y lo 
trasladaron al hospital. 
―Una fuente que pidió el anonimato dijo que es frecuente que miembros del crimen organizado ―siembren‖ 
granadas para marcar ―su‖ territorio‖, la agencia internacional no da más detalles pero también deja la duda 

sobre la fuente y más cuando se confirma que un batallón de la Secretaría de la Defensa Nacional desde abril 
realiza prácticas en esa población. 
El silencio del Ejército Mexicano no aporta certeza a pesar de las afirmaciones del secretario de Seguridad 
Pública, Ardelio Vargas, quien negó que fuera una granada militar, sólo que en el Hospital del Niño Poblano se 
declaró oficialmente que en el cuerpo del menor hay esquirlas y estas solo las produce el estallido de una 
granada y no un cartucho de dinamita. 
Fuentes de la Procuraduría General de Justicia aseguraron anoche que abrieron una investigación -la 706/2011/ 

Acatlán- pero por el estado delicado del menor aún no le tomaban declaración al cierre de este espacio. 

Los familiares del niño exigen que haya una pensión vitalicia para quien tuvo la desgracia de toparse en un 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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terreno de labranza con un artefacto que pudo ser dejado ahí por los militares sin estallar o como dice la prensa 
internacional ―sembrado por el crimen organizado‖, eso sí muy cerca de donde realizan sus prácticas los 
militares. ¿Será un mensaje siciliano? Es pregunta sin esquirlas. 
@ 

La esposa del presidente Felipe Calderón, Margarita Zavala -presidenta del Sistema Nacional DIF- regresará en 
menos de una semana a Puebla donde pondrá en marcha hoy el programa ―Corazón Urbano‖, que encabeza el 
Ayuntamiento de la capital con acciones del programa ―Dándole Color a Puebla‖. 
Como parte de sus programas de Desarrollo Social, el presidente Eduardo Rivera pretende mejorar la imagen 
urbana y que ello redunde en una reducción sensible de la delincuencia en colonias y zonas habitaciones, como 
ya lo demostró un programa impulsado en su momento por el alcalde de Nueva York, Jean Iuca Giuliani. Por ello 

se priorizaron las colonias poblanas con más rezago, con la intención de apoyarlos para que mejoren la imagen 
externa de sus viviendas. 

@ 
Finalmente, el poblano Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo y Previsión Social, declinó ayer sus 
aspiraciones de buscar la candidatura del Partido Acción Nacional a la presidencia de la República y como en su 
momento lo adelantó respaldará con todo a su compañero de gabinete, Ernesto Cordero. 
―He tomado la decisión de declinar‖, declaró el funcionario en conferencia de prensa la tarde de ayer. Reconoció 

que con su posicionamiento actual no lograría crecer lo necesario para representar una acción competitiva y 
ganadora dentro de su partido. 
La semana pasada, Lozano advirtió que tomaría una decisión con base en encuestas de opinión. Lo que no 
implica que ―El Gallo Azul‖, como se autodenominó, no juegue en las próximas elecciones y lo puede hacer por 
Puebla, al tiempo. 
@ 
Ayer, el gobierno poblano fue notificado por la justicia federal a través del Juzgado 1° de Distrito de San Andrés 

Cholula, que el juicio de amparo promovido por el ―Grupo RIHEMEZ‖, fue sobreseído con lo cual se confirmó que 
todas las acciones tomadas por el caso del edificio que ocupó por años -desde que lo concesionó el gobernador 

Mariano Piña Olaya a la familia Alarcón- el periódico El Heraldo de Puebla se apegan a derecho. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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